
a sims urn
Marics, 21 de agosto de 1990 Directors Jose Manuel Serrano Alvarez Precio: 65 pesetas.

La Moraña 
muestra su 
repulsa por los 
atentados de 
ETA

Los últimos atentados perpe
trados por la banda terrorista 
ETA contra las líneas ferroviarias 
de Renfe a su paso por las cerca
nías de las localidades morañe- 
gas, han creado entre los vecinos 
un clima de preocupación, recha
zo y repulsa no exenta de temor 
ante la eventualidad, muy co
mentada, de que quienes por ra
zones de sus ocupaciones labora
les transitan por las inmediacio
nes en las que se han producido 
las explosiones de los artefactos 
explosivos colocados por los cri
minales de ETA, hubieran podi
do verse afectados en su integri
dad física.

Y no es ya el simple temor o 
recelo a la hora de coger un tren 
para desplazarse hasta Ávila o 
Valladolid, sino que más de uno 
de estos vecinos piensa que pue
de haber un comando de ETÁ es
condido por aquí cerca.

Según ha podido saber este 
periódico, los artefactos podrían 
llevar colocados debajo de las 
vías varias semanas.
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Los nuevos centros universitarios 
que está gestionando la Funda
ción Cultural Santa Teresa se en
cuentran pendientes de las últi
mas negociaciones con Salaman
ca y el Consejo de Universidades.
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El próximo día 24 de este mes se 
celebrará el 50 aniversario de la 
descalcez del Monasterio de la 
Encamación.
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Cerrada la asociación juvenil 
C.Y.D tras veinte años ae exis
tencia para ubicar en sus depen
dencias una escuela para párvulos
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En la mañana de ayer un nuevo 
artefacto colocado por Eta hizo 
explosión en la línea férrea Ma- 
drid-Gijón, a su paso por la loca
lidad leonesa de Villamanín, oca
sionando daños materiales de es
casa consideración

_________________ Página 9

A partir de hoy comienza a regir 
a subida de los nuevos precios de 

los combustibles de automoción. 
Campsa expende ya la gasolina 
super a 84 pts/litro y la normal a 

pts/litro.
_________________ Página 14

Bl Deportivo Arenas y el Real 
Avila comenzaron la pretempora
da con buen pie al vencer en sus 
respectivos encuentros celebra
dos el pasado domingo.
---------------------------- Página 17

La tromba de agua caída en Pedro Bernardo ha causado numerosos daños materiales. TIÉTAR

La Guardia Civil rastrea la zona en busca de un desaparecido

Una riada arrastra en Pedro Bernardo 
10 vehículos y destroza un puente

Una tromba de agua, que 
provocó el desbordamiento de 
la garganta La Eliza, en Pedro 
Bernardo, en la mañana de 
ayer, arrastró 10 vehículos y 
destrozó un puente, causando, 
además, importantes' destrozos 
materiales.

Por otra parte fuerzas de la 
Guardia Civil rastrean dicha 
garganta en busca de un joven 
madrileño desaparecido tras la 
tromba de .agua. El joven en 
cuestión es Miguel Ángel Álva
rez Gamarra, de 22 años, natu
ral y vecino de Madrid, que se 
encontraba durmiendo en su 
vehículo al lado del puente que 
fue destruido, según fuentes del 
Gobierno Civil de Ávila. La 
Guardia Civil ha localizado res
tos del coche bastante lejos de 
donde había desaparecido, sin 
que en la tarde de ayer se hu
biese localizado a su dueño.

En las labores de búsqueda 
participan cuarenta guardias ci
viles, además de numerosos ve
cinos de Pedro Bernardo y San
ta Cruz del Valle.
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Once años después de su creación

Se disuelve El Diamante
C.F. por la falta de 
ayudas institucionales

El botín, 1,7 millones de pesetas

Dos individuos atracaron a 
mano armada una sucursal 
bancaria en El Barraco

La Junta Directiva de El Dia
mante C.F. adoptó en días pasa
das el “disolver El Diamante 
C.F., ante la falta de ayudas ins
titucionales y la actitud de la Fe
deración de Castilla y León de 
Fútbol, que consideramos injus
ta, arbitraria y contraria a los in
tereses generales del fútbol y par
ticulares de este club”, según la 
carta dirigida a los jugadores del 
club anunciándoies la decisión.

Once años han pasado desde

EL INCENDIO DE VILLATORO DESTRUYÓ CERCA DE 800 HA. DE PASTOS Y AR
BOLEDA.- El incendio que se inició en la tarde del pasado sábado en el término de Vi
llafranca de la Sierra, no pudo ser apagado hasta la mañana de ayer, destruyó un total de 
200 hectáreas de pastos en el término de Villafranca y otras 237 ha. de arboleda, 120 de 
bardera y 237 ha. de pasto, en el término de Villatoro. En la extinción colaboraron unas 
cuatrocientas personas. Página 6. FOTO: MAYORAL.

que el equipo se creara, comen
zando su andadura en la III Re
gional hasta llegar a la Regional 
Preferente.

La falta de ayuda, los proble
mas extradeportivos han termi
nado con agotar a la Junta Direc
tiva que preside Julián Sánchez, 
quien declaró que no tuvo el va
lor de mandar él mismo las car
tas en las que se anunciaba la di
solución del club.

Página 17

Dos individuos, armados con 
pistolas, perpetraron un atraco 
en la mañana de ayer en una su
cursal bancaria de la localidad 
abulense de El Barraco.

El atraco tuvo lugar a las 11,45 
horas de ayer, lunes, en la sucur
sal del Banco Popular de la men
cionada localidad.

Los atracadores, según fuentes 
del Gobierno Civil de Ávila, 
corresponden a un hombre y una 
mujer de unos 28 y 24 años, res

pectivamente. El botín obtenido 
asciende a más de 1,7 millones de 
pesetas.

zumbos individuos se dieron a 
la fuga en un Renault-4 de color 
blanco. Tras la fuga de los atra
cadores se montaron los corres
pondientes controles por parte 
de la Guardia Civil, aunque se
gún las mismas fuentes oficiales 
consultadas en la tarde de ayer 
no habían sido detenidos los au
tores del atraco.
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2^/ uempo
Sin cambios

Estadística abulense

El Instituto Nacional de Me
teorología prevé para hoy cielos 
con nubosidad variable que 
aparecerá también, aunque de 
forma más débil en los archipié
lagos, mientras que abundarán 
nubes de evolución diurna en 
ambas mesetas, Andalucía y en 
los sistemas montañosos.

Esta situación provocará al
gunas tormentas dispersas en la 
mitad Occidental Peninsular, m 
frecuentes en Castilla y León, 
Extremadura y área del Estre

cho, y que se extenderán hacia 
el Sureste.

Se formarán brumas matina
les en Galicia, valle del Ebro y 
regiones mediterráneas. Tem
peraturas estacionarias.

Castilla y León: Aparecerán 
nubes de evolución diurna.

Temp. Max.: 28,8° a las 17,20
Temp. Mín.: 10,6° a las 5

Vel. max. del viento: 30 Km./ 
h. a las 17,23.

Presión: 671,2 mm.
Humedad: 55%
Estado del cielo: Despejado

ALMANAQUE DEL TIEMPO
Martes.—Semana del año núme

ro 34. Días transcurridos desde el 
inicio del año: 233; Días que faltan 
hasta fin de año: 132; Días trans
curridos desde el inicio del siglo: 
33.106; Días que faltan hasta fin de 
siglo: 3.419.

Olimpíada: Días que faltan hasta 
los juegos olímpicos de Barcelona: 
703. Día Juliano a las 12 horas: 
2^8125. Tiempo sidéreo de Green
wich (Oh): 21 horas 56 minutos. 
Tiempo sidéreo local (Oh): 22 horas 
14 minutos.

SOL Y LUNA
Datos tropocéntricos de Avila:
La duración del crepúsculo es de 

1 horas, 40 minutos; el crepúsculo 
matutino comienza a las 5 horas, 53 
minutos; el orto solar comienza a las

7 horas, 34 minutos; el ocaso solar fi
naliza a las 21 horas, 9- minutos; el 
crepúsculo vespertino finaliza a las 
22 horas, 50 minutos; la duración del 
día solar es de 13 horas 35 minutos; 
el mediodía solar tendrá lugar a las 
14 horas 21 minutos; la máxima al
tura que alcanzará hoy el Sol sobre 
el horizonte será de 61 grados; la du
ración del día lunar es de 12 horas 
57 minutos; el mediodía lunar a las 
15 horas 7 minutos en la constela
ción de Leo; La Luna en novilunio 
con un disco iluminado del 0 por 
ciento.

ESTADISTICA DEL TIEMPO
La temperatura media que 

coiresponde a la fecha de hoy en 
Avila es de 17 grados, en Arévalo es 
de 15, en Barco de Avila 16 y en Ma
drid 22; la máxima media para hoy 
en Avila es de 23.

Santoral: Pío, Basa, Teognio, Aga- 
pio. Pisto, Bonoso, Maximiliano, Ciria
ca, Donato, Rómulo, Luxurio, Ciselo, 
Camerino, Cuadrado, Euprepio, Priva
do, Senac, Juliano, Leoncio, Tocleta, 
Patreno y Natal.

Efemérides:
Un 21 del 8 sucedieron entre otros 

los siguientes acontecimientos:
Cesa el control militar sobre Hun

gría, 1927.
Detención de numerosos elementos 

budistas y proclamación de la ley mar
cial en el Vietnam del Sur, 1963.

El líder de la oposición filipina. Be
nigno Aquino, es asesinado en el aero
puerto de Manila a su regreso después 
de tres años en el exilio, 1983.

Fue hallada en Orce (Granada) una 
supuesta mandíbula del hombre de 
Neardenthal, la más perfecta de las en
contradas hasta entonces. 1983.

Más de 6.000 soldados de la 0LP 
son evacuados del Líbano. 1982.

FARMACIA

Hoy martes, 21 de agosto, D. 
E. Ramón Jiménez Galán. Reyes 
Católicos, 6.

J. TRUJILLO 
TOCOGINECOLOGO

Consulta de 
Planificación familiar 
Clínica Santa Teresa
Teléfono 22 14 50 

Previa petición de hora.
C.M.n.’7O

MUSEOS

■ Museo Provincial. Plaza de Nalvi
llos, 3. Teléf. 211003. Abierto de mar
tes a sábados, de 10 a 14 y de 17 a 20. 
Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, los 
mismos días a las mismas horas. Cerra
do los lunes y un fin de semana alter
nativo. Entrada al Museo: Precio 200 
pesetas; gratuita mostrando el D.N.I.

■ Museo Oriental de Padres Domi
nicos (Convento de Santo Tomás) Pla
za de Granada, 1. Teléf.: 220400. Figu
ras de marfil, cuadros, tapices, etc. de 
Extremo Oriente. Todos los días, de 10 
a 13 y de 16 a 19. Entrada: 50 pesetas.

■ Museo de la Catedral: Laborables: 
Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 17,30. 
Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 19. Fes
tivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 17,30. En
trada: 50 pesetas (lunes gratis para es
pañoles).

■ Museo Teresiano. (Monasterio de 
la Encamación): Todos los días, de 9,30 
a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 pesetas.

DEPARTAMENTO DE PUBLICIDAp 
a flusjo ouivjui

TELÉFONOS 25-15-36 Y 37 
Plaza de Santa Ana, 2 

05001 AVILA

San José (Las Madres). Todos los días, 
de 10 a 13 y de 15,30 a 21. Entrada: 10 
pesetas.

■ Convento de Santa Teresa de Je
sús. (Padres Carmelitas). Entrada libre, 
todos los días, de 8 a 13 y de 15,30 a 21.

BIBLIOTECAS

■ Biblioteca Pública del Estado. C/ 
Tostado, 4. Teléf. 21-21-32. Horario de 
lunes a viernes: de 10 a 14,00 y de 17 a 
20,30 horas.

■ Biblioteca Municipal. Jardín del 
Rastro. Teléf. 21-13-00.

■ Biblioteca del Museo Provincial. 
Pza. Nalvillos, 3. Teléf. 21-10-03. Hora
rio: de martes a sábados, de 10 a 14 ho
ras^ de 17 a 20 horas. Domingos, de 10

■ Biblioteca Caja Salamanca. C/Du- 
que de Alba, 6. Teléf. 22 52 00. Hora
rio de Lunes a viernes: de 17 a 20,30 
horas.

TRES TENEDORES

■ El Fogón de Santa Teresa.- Alemania, 
3. » 21-10-23. 1950 pts.

DOS TENEDORES

■ El Torreón.- Tostado, 1. ® 21-31-71. 
1400 pts.

■ El Cocedero, Restaurante. Ctra. Avila- 
Burgohondo, km. 2,5. 25-09-42.  1.000 Ptas.*

■ Brighton. Cristo de la Luz, s/n.  
22-72-95. Sólo bodas y banquetes.

*

■ La Santa. Plz. Santa Teresa, 16. 
*21-21-56. 1.400 Ptas.

■ Casa Patas.- San Millán, 4.  21-39-94. 
700 pts.

*

■ Copacabana.San Millán, 9.  21-11-10. 
1300 pts.

*

■ Doña Guiomar. Tomás L. de Victoria, 
3.  253709. 2.000 Ptas.*

■ El Olimpo.- Jose Antonio, 27.  
22-76-89. 1000 pts.

*

■ El Palomar.- Vara del Rey, 5.  
21-31-04. 850 pts.

*

■ Mesón del Rastro.- Plaza del Rastro, 1. 
* 21-12-18/19. 1000 pts.

■ El Molino de La Losa, 12.  
21-11-01/02. 1300 pts.

*

■ El Rincón.- Plaza de Zurraquín, 4.  
21-31-52. 950 pts.

*

■ El Ruedo.- Enrique Larreta, 7.  
21-31-98. 750 pts.

*

■ Cafetería Estación Renfe.-  22-76-22. 
650 pts.

*

■ Gran Prix Restaurante Santa Teresa. 
Plaza de San Nicolas, 21.  21-38-11. 1000 
pts.

*

■ Restaurante-Mesón La Posada de la 
Fruta.'PIaza Pedro Dávila, 8.  22-28-63. 900 
pts.

*

■ Casa Felipe.- Plaza de la Victoria, 12.

* 22-84-15. 700 pts.
■ Rosi. David llenero, 3. * 22-00-75. 

650 pts.
■ Yago.- San Pedro Bautista, 17. * 

22-00-41.350 pts.
■ La Bahía.- San Pedro Bautista, 11. * 

21-35-69. 600 pts.
■ Mesón-Restaurante Venta Pinilla. Ctra. 

Piedrahíta, Kra. 262. * 26-99-82. 650 pts.

* 21-39-24. 1000 pts.
■ La Cochera.- Avenida de Portugal, 47.

* 21-37-89. 2000 pts.
■ Los Amigos.- Avenida de Madrid, 15.

■ Mesón El Sol.- Avenida 18 de Julio, 25. 
* 22-12-66 y 22-02-11. 1200 pts.

■ Los Tres Caballeros.- Estrada, 12.  
21-30-31. 900 pts.

*

■ Neptuno. Carretera de Villacastín, km 
110,5.  22-14-87. 800 pts.*

■ Ocambo. Carretera Ávila Villacastín.  
22-20-09. 750 pts.

*

■ Piquío.- Estrada, 4.  21-14-18. 1000 
pts.

*

■ Universal.- José Antonio, 23.  
22-58-98. 750 pts.

*

■ Las Cancelas.- Cruz Vieja, 6.  
21-22-49. 700 pts.

*

UN TENEDOR

■ Casa Patas.- Carretera Salamanca, 5. * 
21-11-80. 750 pts.

■ Casa Teodorillo.- Vallespín, 21. * 
21-20-61. 625 pts.

■ Casa Valentín.- Vallespín, 34. * 
21-28-13. 650 pts.

■ La Canaleja.-Ctra. Salamanca (Fte. 4 
Postes). * 213131. 750 pts.

■ Él Rancho.- Carretera de Sonsoles. * 
22-00-02. 920 pts.

■ El Sol.- Vasco de Quiroga, 1. * 
22-64-24. 600 pts.

■ El Zamorano.- El Tostado, 10. * 
21-24-87. 650 pts.

■ Los Leales.- Plaza de Italia, 4. * 
21-13-29. 600 pts.

■ Las Murallas.- Paza de San Vicente, 3.
* 22-93-62. 1375 pts.

■ Mesón del Jamón.- Doctor Fleming, 26.

ANIVERSARIO Y MISAS 
LA SEÑORA

DONA JULIA ALVAREZ CONDE
FALLECIÓ EN AVILA EL DIA 22 DE AGOSTO DE 1989 

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SA CRAMENTOS

D. E. P
Su esposo: Don Francisco Bárez González; hermanos: Claudio y Euge

nio; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
El funeral que se celebre el día 22 de agosto a las 7,30 de la tarde 

en la iglesia parroquial de la Sagrada Familia, será aplicado por el 
eterno descanso de su alma.

Bonos;Loto
MÉ^ifite

Númi. premiados en el sorteo del día 20 de agosto de 1990 N/C
12 17 18 ^ 27 30 5

CAMARASA
GESTION INMOBILIARIA 

COORDINADA
C/. Doctor Fleming, 3 bajo 

AVILA
Tclfs.: 212222 -212649

CAMARASA

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P" Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

CINE
CINE TOMAS LUIS DE VICTORIA V 220020. 8 
y 10,4S: "JOE CONTRA EL VOLCAN”.

BINGO
Casino Abulense: Abierto todos los días de 6 de la 
tarde a 330 de la madrugada. Vísperas de festivo, de 
6 a 4.
LA CARROZA (Gran Vía, 65, Madrid). Entrada 
Flor Baja, n.“ 6. Telf. 91/54230.96. Todos los día.s, se
sión continua desde la.s 6 de la tarde a las 4 de la ma
drugada. Baile de los años 40 con tres orquesta.*:.  
Ambiente mayores de 30 año.s.

niños. ;

jO?^^^’ ^ ^' quiere salvarles la vida.

• Si quiere verles convertidos 
en adultos útiles.

; v ^í^' Acérquese a nosotros como socio del Unicef

Solicite información: . .
Apartado de Correos 12.021

COMITE ESPAÑOL DEL UNICEF 28080-MADRID

VIVIENDAS Y LOCALES EN VENTA
C/ JESÚS DEL GRAN PODER 102 m’. 4 DORM. GARAJE.

EJERCITO 90 III*.  4 DORM., GARAJE TRASTERO.
C/ DTOR. FLEMING 90 m\-185 m\ BEUNAS» CALIDADES.
C/ SEGOVIA 4 DORM. GARAJE TRASTERO 129 mS OCASIÓN.
C/ PADRE VICTORIANO 4 DORM. SOL -VISTAS - OCASIÓN.
C/ ENCARNACIÓN 3 DORM. GARAJE - TRASTERO.
C/ FRAY LUIS DE SAN JOSÉ 100 m’. ÁTICO - ECONÓMICO.
LOCALES 214 Y 75 m*.  AVDA. 18 DE JULIO. PROVISIONAL.
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“CONTACTOS.-

Edificio adquirido por la Diputación para instalar los centros universitarios dependientes de la Fundación Santa Teresa. ARCHIVO

Promovidos por la Fundación Santa Teresa

Los nuevos centros universitarios, 
pendientes de las últimas negociaciones

Ávila. Andrés Bartolomé

A la hora de hablar de nuevos 
centros universitarios en Ávila 
hay que hacerlo con prudencia ya 
que estamos hablando de proyec
tos cuya puesta en marcha de
pende de una serie de negocia
ciones que diversas instituciones 
están llevando a cabo. “Son pro
yectos no exlusivos de la Diputa
ción Provincial sino que también 
intervienen la Universidad de Sa
lamanca y el Consejo de Univer
sidades. Se pretende que se va
yan a cumplir a corto o medio 
plazo”, explica José Luis Gu
tiérrez, gerente de la Fundación 
Cultural Santa Teresa. La Ley de 
Reforma Universitaria permite 
crear a cada universidad un títu
lo propio, dado por el rector y no 
por el ministro. Precisamente los 
primeros estudios universitarios 
de nueva creación tendrán carác
ter de Título Propio en plantas 
inedicinales y aromáticas. Impar
tido por la Facultad de Farmacia 
d objetivo del título será “cuali
ficar al estudiante para que la 
venta de este tipo de productos 
sea mejor. Que conozca cuáles 
son las plantas, de qué tipo sus 
características y cómo deben ser

■■ DOS CARRERAS.— Se ha pedido a la Universidad 
de Salamanca que se impartan en Ávila dos carreras 
de tipo medio "que se han seleccionado al pensar que 
en ambas existe una real demanda de trabajo", afirma 
J.L. Gutiérrez. Se trata de las Escuelas de Topografía e 
Ingeniería Técnica en Telecomunicaciones, cuyos 
estudios tendrían una duración de 3 años y serían 
impartidos por la Universidad de Salamanca en el 
Edificio de la Fundación Santa Teresa, antiguo Colegio 
de Huérfanos. La fecha prevista para el inicio de los 
estudios está fijada para el curso 91-92. Se está 
intentando además que se cree la carrera de 
Logopedia —ahora master con una duración de dos 
años—, la correspondiente al Distrito Universitario que 
quede ubicada en Ávila. Para ello la Fundación, con la 
Caja de Ahorros de Salamanca, está colaborando con 
la Escuela de Magisterio, donde actualmente se 
imparte el master.

Las negociaciones entre la Fundación Santa Teresa, la Universi
dad de Salamanca y otras instituciones, se espera den fruto a corto 
o medio plazo en una serie de nuevos estudios universitarios: Título 
Propio en Plantas Medicinales, Escuela de Topografía, Escuela de In
geniería Técnica en Telecomunicaciones y Escuela de Fisioterapia. El 
objetivo es aumentar la oferta universitaria, que en un futuro se es
pera fijar en un total de 3.000 plazas.

manipuladas”, apunta José Luis 
Gutiérrez. Tendrá una duración 
de 2 años, con un carácter emi
nentemente práctico y, por el 
mismo motivo, estará formado 
por grupos reducidos.

Carreras técnicas

Se ha pedido a la Universidad 
de Salamanca que se impartan en 
Ávila dos carreras de tipo medio 
“que se han seleccionado al pen
sar que en ambas existe una real' 
demanda de trabajo”, afirma J.L.

Gutiérrez. Se trata de las Escue
las de Topografía e Ingeniería 
Técnica en Telecomunicaciones, 
cuyos estudios tendrían una du
ración de 3 años y serían impar
tidos por la Universidad de Sala
manca en el edificio de la Funda
ción Santa Teresa, Antiguo Cole
gio de Huérfanos. La fecha pre
vista para el inicio de los estudios 
está fijada para el curso 91-92.

Se está intentando, además, 
que cuando se cree la carrera de 
Logopedia -ahora master con 
una duración de 2 años- la 
correspondiente al Distrito Uni
versitario quede ubicada en Ávi
la. Para ello la Fundación, con la 
Caja de Ahorros de Salamanca, 
está colaborando con la Escuela 
de Magisterio, donde actualmen
te se imparte el master.

Empeño de la Diputación

Esta serie de proyectos que se 
quieren materializar están dentro 
de la habitual preocupación que 
la Diputación Provincial y su pre
sidente, Daniel de Fernando, ha 
venido mostrando por el tema”, 
afirma Fernando González de 
Vega, presidente en funciones de 
la Diputación. “Daniel de Fer-

Según indicó Fernando 
González de Vega, hay 
contactos pendientes con 
la Universidad Pontificia 
para crear en Ávila una 
Escuela de Fisioterapia. 
Negociaciones con el 
Insalud y la 
Administración Central 
permitirían realizar las 
prácticas en centros 
hospitalarios abulenses. 
González de Vega destacó 
también el aumento de 
plazas en la Escuela de 
Enfermería, que ha 
pasado de 25 a 40 para el 
próximo curso.

M CIUDAD
UNIVERSITARIA.- Pero 
el deseo de la Diputación 
es ir todavía más allá, 
aumentar la oferta y las 
posibilidades que hagan 
de Ávila una ciudad 
universitaria con una 
población de unos 3.000 
estudiantes en un futuro 
no muy lejano. "Para ello 
—explica Fernando 
González de Vega- 
seguimos manejando 
proyectos no sólo con 
instuituciones públicas, 
sino también con 
universidades privadas".

nando se preocupó personalmen
te de que la Escuela de Medici
na tuviera un edificio específico. 
Aunque en el mandato anterior 
todas estas cuestiones quedaron 
inmovilizadas, este año se han 
vuelto a retomar las negociacio
nes. Se ha comprado, con un no
table esfuerzo económico, el An
tiguo Colegio de Huérfanos, con 
la idea de ubicar allí todos los 
centros universitarios. Y a la 
Fundación se han incorporado 
nuevas empresas que, aunando 
esfuerzos, han ido dando sus fru
tos: la inminente Escuela Regio
nal de Turismo y las próximas en 
Topografía y Telecomunicacio
nes, además del diploma en plan
tas”.

Pero el deseo de la Diputación 
es ir todavía más allá, aumentar 
la oferta y las posibilidades que 
hagan de Ávila una ciudad uni
versitaria con una población de 
unos 3.000 estudiantes en un fu
turo no muy lejano. “Para ello 
-explica Femando González de 
Vega- seguimos manejando pro
yectos no sólo con instituciones 
públicas sino también con univer
sidades privadas. Así, por ejem
plo, tenemos contactos pendien
tes con la Universidad Pontificia 
para crear en Ávila una Escuela 
de Fisioterapia. Negociaciones 
con el Insalud y la administración 
central permitirían realizar las 
prácticas en centros hospitalarios 
abulenses.

Por último. Femando Gonzá
lez quiere “destacar el aumento 
de píazas en la Escuela de Enfer
mería, que ha pasado de 25 a 40 
para el curso próximo. Es una 
muestra de nuestro empeño en 
crear nuevas opciones universita
rias que, desde luego, va a conti
nuar en el futuro”.
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REPORTAJE HISTÓRICO 
El Monasterio de La Encarnación; 50 años de 

descalcez
Nicolás González (*)

Conmemoran en estas fechas 
la Carmelitas de La Encamación 
el Cincuenta Aniversario del 
paso del Monasterio a la Orden 
de las Carmelitas Descalzas. Has
ta el 24 de agosto de 1940 este 
convento perteneció desde su 
fundación en 1479 a la Orden de 
las Calzadas.

Cambio

Sería muy largo de contar por 
qué el convento que dió origen a 
la Reforma Teresiana en 1562 no 
se incorporó a esa reforma hasta 
cuatro siglos más tarde.

El recuerdo de Santa Teresa, 
aquella monja de La Encarna
ción que salió de sus claustros 
para fundar las carmelitas descal
zas, pesó siempre entre sus com
pañeras como un interrogante in
soslayable: ¿Por qué ellas no se 
hacían de las descalzas como su 
fundadora? ¿Por qué ellas no 
aceptaban la reforma en la mis
ma casa en la que había tenido su 
origen?

Fue una preocupación cons
tante en la casa. Casi una obse
sión. Las monjas de La Encama
ción veían crecer y muitiplicarse 
los conventos que por todo el 
mundo se fueron incorporando a 
la Reforma ideada y programada 
por la Madre Teresa, y ellas per
manecían al margen. Seguían 
siendo de las de antes. Y así du
rante cuatrocientos años.

Lo que pasaba en el fondo era 
el tira y afloja de una doble fide
lidad, una fidelidad a la historia 
del convento que institucional
mente pertenecía a la Orden del 
Carmen Calzado, y una fidelidad 
a la Madre Teresa a quien pro
metieron toda su colaboración.

A lo largo de cuatrocientos 
años las monjas de La Encama
ción asimilaron en espíritu los 
ideales monásticos de su Santa 
priora, rompieron incluso su de
pendencia jerárquica con los su
periores de la Orden de los Cal
zados, pero institucionalmente si
guieron siendo calzadas.

El primer intento serio de pa
sar pública y abiertamente a la 
Descalcez se data en 1887. Un 
gmpo de monjas cursaron una 
petición formal al obispo pidién
dole implantar la Regla Teresia
na en el convento. Pero era pre
ceptivo que la petición estuviese 
firmada por todas y cada una de 
las monjas, y esa unanimidad no 
pudo conseguirse. Siempre había 
alguna monja que prefería morir 
con el mismo hábito y con la mis
ma Regla con la que había pro
fesado.

Lo intentaron de nuevo en 
1905. De las veinte monjas que 
componían la comunidad de La 
Encarnación, sólo trece firmaron 
la petición de descalcez. Llega
ron incluso hasta la más alta ins
tancia de la Curia Romana. Esta 
contestó dos años más tarde con 
una respuesta negativa.

El prestigio y el tesón del obis
po Don Santos Moro Briz rom
pieron todas las barreras. Duran
te los días 29 y 30 de agosto de 
1938 este santo prelado se entre
vistó, una a una, con las religio
sas de La Encamación y les pro
puso madurar la idea con toda 
seriedad hasta llegar a una con
clusión definitiva. La priora M.

Vista interior del claustro del Monasterio de La Encarnación. N.G.

HH CAMBIO.— El cambio institucional de 
una forma monacal a otra no podía hacerse sólo 
con papeles. Tenía que cambiar la vida misma de 
las monjas en horarios, en reglamentación, en 
ceremonias, en el desarrollo diario de la vida 
comunitaria. Con muy buen acierto las monjas del 
convento de San José se ofrecieron para instruir 
a las de La Encarnación. Si de La Encarnación 
había salido Santa Teresa para fundar la descalcez 
en San José, nada mejor que éstas fueran las 
encargadas de desplazarse a La Encarnación para 
enseñarles el camino a seguir.

Monumento conmemorativo de la descalcez 
de La Encamación. N.G.

Encamación de Santa Elena se 
encargó de dirigir la operación. 
Después de catorce meses de 
reuniones y deliberaciones, al fin 
el 25 de noviembre de 1939 las 
monjas firmaron el escrito defini
tivo que se cursó a la Santa Sede. 
Esta vez la respuesta fue afir
mativa.

El rescripto apostólico de con

Datos históricos del monasterio
H 1479125 de julio. Fundación de las Carmelitas en Ávila, en casa de su fundadora, Elvira 

González de Medina.
m 1485; Traslado de las carmelitas al primer convento, en la Calle del Lomó, dentro de las 

Murallas.
H 1513: Inicio de la construcción del actual Monasterio de La Encamación.
H 1515: Traslado de las carmelitas e inauguración del actual monasterio, siendo priora
___ Beatriz Guiera.
H 1535: 2 de noviembre. Ingreso de Santa Teresa de Jesús en este monasterio.
« 1562; 24 de agosto. Sale Santa Teresa para fimdar el convento de San José.
H 1571-1574: 6 de octubre, Santa Teresa es priora del Monasterio de La Encamación.

1572-1577: San Juan de la Cmz, confesor y vicario dei Monasterio.
BB 1662: Da comienzo la tradicional “Fiesta del Hábito de Santa Teresa”.
BB 1628: Se inicia la constmcción de la capilla de la Transverberación.
BB 1631: 21 de agosto. El Monasterio pasa a la jurisdicción dei obispo diocesano.
BB 1715: Construcción de la espadaña de la iglesia.
BB 1717: 16 de mayo. Inauguración de la Capilla de la Transverberación.
n 1727: Se construye el muro de cerramiento de la huerta. Edificación de la capilla de San 

Juan de la Cruz, sobre el solar de la casa en la.que habitó.
Mi 1740-1744: Ampliación de la iglesia con cúpula y crucero. Sacristía, púlpito y retablos
___ barrocos. ,
BH 1940: 24 de agosto. Las monjas dejan de ser calzadas y profesan como carmelitas 

descalzas.
Mi 1965: 16 de diciembre. La Congregación de Religiosos concede facultad al monasterio 

para admitir mayor número de monjas.
Mi 1968-1970: Últimas obras de restauración y apertura del Museo Teresiano.
BB 1982: 1 de noviembre. Visita del Papa Juan Pablo 11 y encuentro con 3.000 monjas.

cesión del cambio a la descalcez 
está fechado en Roma el 19 de 
enero de 1940, un día que ya era 
histórico para el convento desde 
que la Madre Teresa recibió la 
aparición de la Virgen en el coro 
de La Encamación el 19 de ene
ro de 1572. Aquella coincidencia 
de fechas fue interpretada por las 
carmelitas como señal de pre

destinación.

______ 50 años

El cambio institucional de una 
forma monacal a otra no podía 
hacerse sólo con papeles. Tenía 
que cambiar la vida misma de las 
monjas en horarios, en reglamen
tación, en ceremonias, en el de
sarrollo diario de la vida comuni
taria. Con muy buen acierto, las 
monjas del convento de San José 
se ofrecieron para instmir a las 
de La Encamación. Si de La En
camación había salido Santa Te
resa para fundar la descalcez de 
San José, nada mejor que éstas 
fueran las encargadas de despla
zarse a La Encamación para en
señarles el camino a seguir. Y así 
lo hicieron tres monjas, que con
vivieron en la misma casa duran
te algunas semanas.

Y llegó el día soñado durante 
cuatro siglos, el 24 de agosto de 
1940. Constaba la comunidad de 
16 monjas profesas, dos postulan
tes y cuatro hermanas de velo 
blanco. A las 10,30 de la maña
na, con el templo de La Encama
ción rebosante de fieles, se cantó 
una solemne misa pontifical ofi
ciada por el obispo Don Santos, 
al que acompañaban canónigos y 
representantes de distintas órde
nes religiosas de la ciudad. Semi
naristas de Ávila, Valladolid y 
carmelitas interpretaron la misa 
de Perosi.

Al final de la ceremonia las 22 
monjas carmelitas expresaron su 
renuncia a la Regla de calzadas, 
e hicieron la nueva profesión se
gún la Regla de las descalzas.

Monumento

Las actuales monjas de La En
camación han querido perpetuar 
su paso a la descalcez erigiendo 
un monumento en los claustros 
del convento, en su patio central, 
al lado del avellano plantado por 
Santa Teresa. Consiste en una 
cmz de hierro forjado, del siglo 
XVI, sobre pedestal de granito 
reutilizando columna y basa tam
bién de la misma época.

Estos días pasó el Excmo. Sr. 
Nuncio Apostólico por el monas
terio y bendijo el monumento en 
la más estricta intimidad.

Un hito más en la historia mul
tisecular de La Encamación de 
Ávila. El anterior ocurrió hace 
ocho años, cuando Su Santidad el 
Papa celebró en él aquel famoso 
encuentro con tres mil monjas 
procedentes de todos los conven
tos de España.

Día a día llegan hasta el Mo
nasterio turistas y peregrinos del 
mundo entero, que dan fe de la 
resonancia que tiene en la cultu
ra universal. Sus monjas son 
conscientes de ello. Aunque des
de la clausura saben muy bien 
mantener viva la llama que hace 
tantos años encendiera su prede- 
cesora la M. Teresa y las treinta 
y cuatro que con ella pusieron los 
cimientos de la Reforma Carme
litana, y que hoy se practica en 
más de mil monasterio en los cin
co continentes.

Todo empezó en una celda es
condida en estos claustros en la 
primavera de 1561.

(*) Capellán de La Encarnación.
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Clausurada la Feria de Artesanía, Artcávila 90 BREVES

Los artesanos se muestran, en general, 
satisfechos del resultado de la Feria

Ávila. Andrés Bartolomé

Ayer terminó la VII edición de 
la Feria de Artesanía, Arteávila 
90, que desde el pasado día 16 ve
nía mostrando sus objetos en los 
stands instalados en la Plaza de 
Santa Teresa. Después de cinco 
días de feria el balance general 
de los expositores es positivo, 
aunque tampoco faltan las que
jas, siendo la más generalizada la 
que hace referencia a la techum
bre metálica de los stands, que no 
ha sido convenientemente fijada 
hasta la mañana de hoy.

Ventas y gastos

El volumen de ventas, que el 
pasado año ascendió a unos 20 
millones, no se sabe aún con 
exactitud, según declaró a este 
Diario Tomás Ruiz, tesorero de 
la Asociación de Artesanías Va
rias de Ávila (ADAVA). El cál
culo exacto se sabrá la semana 
próxima cuando se hayan estu
diado detenidamente las cifras 
aportadas por los artesanos. Sí se 
puede precisar que la media de 
ventas por puesto oscila en torno 
a las 200.000 pesetas, aunque es 
una cifra aproximada que depen
de del tipo de objetos a la venta 
y del precio de la artesanía ex
puesta.

Aspecto importante también 
es el capítulo de gastos que ha su
puesto la Feria para los artesa
nos. Por el stand de 3x4 metros 
debían pagar 26.900 pesetas 
mientras que el de 4x2 elevaba la 
cifra a 33.500. A esto hay que su
mar los 5 días de estancia que, 
con pensión y alojamiento, supo
nen alrededor de 25.000 pesetas 
(estimando un cálculo de gasto 
diario de 5.000). En total, la Fe
ria le cuesta al artesano alrede
dor de 60.000 pesetas.

“Pero les interesa venir a la

Aunque se ha registrado una menor afluencia de público, los organizadores están satisfechos con los resultados. MAYORAL

Feria -afirma Tomás Ruiz por su 
importancia, junto con la de Se
govia, dentro de Castilla y León. 
A nivel nacional Arteávila supe
ra a muchas en cuanto a ventas”. 
El tesorero de ADAVA destaca 
el esfuerzo de la asociación, “que 
no tiene ningún tipo de subven
ción, sólo la colaboración de al
gunas instituciones pero que no 
resulta suficiente. El Ayunta
miento aporta luz, riego y permi
so de ocupación; la Caja de 
Ahorros de Ávila pone la vigilan
cia nocturna y las azafatas de In
formación, y, finalmente, la Di
putación se ha encargado de la 
publicidad, con la edición de los 
carteles y trípticos de la Feria”. 
Afirma Tomás que “aquí no exis
ten las ayudas de que gozan, por 
ejemplo, en Cataluña y Valencia. 
El año pasado hemos solicitado 
una subvención a la Junta de 
Castilla y León que no nos ha 
concedido al no consideramos 
feria comercial”.

La asistencia parece haber ba
jado un poco respecto a la edi
ción anterior, “quizá en un 20%, 

aunque al ser la feria un lugar de 
paso es imposible dar un cálculo 
exacto del número de visitantes”, 
explica Tomás. “En general ha 
estado bien aunque yo, personal
mente, aumentaría la duración 
de la muestra hasta 10 días, por 
lo menos”.

Balance

Un vistazo a los cuestionarios 
que ADAVA ha repartido entre 
los artesanos para conocer sus 
impresiones permite comprobar 
cuál ha sido su balance de estos 
cinco días de Feria. El montaje 
les parece adecuado excepto en 
lo que hace referencia a las ya 
mencionadas techumbres metáli
cas, “un peligro público”, que no 
quedaron definitivamene fijadas 
hasta que el desprendimiento de 
dos de ellas estuvo a punto de 
provocar un accidente. También 
se quejan algunos de la tardanza 
en la instalación de los stands. El 
calor es otro de los problemas 
que apuntan los artesanos, “so
bre todo en los puestos que mi

ran al sur, en los que habría que 
instalar unos toldos o algo que 
evite tal achicharramiento”.

Aspecto positivo es la calidad 
de la artesanía expuesta, “debido 
a que la selección ha sido más de
tenida que en años anteriores”. 
La vigilancia, por otro lado, ha 
sido perfecta puesto que el único 
problema, un intento de robo la 
noche del pasado jueves, se resol
vió eficazmente por parte de los 
dos guardas a cargo de los stands. 
El riego que el Ayuntamiento 
realizó dos veces al día también 
es valorado positivamente por la 
mayoría de expositores, “al evitar 
en lo posible el polvo que se 
formaba”.

Por último, y como curiosidad, 
decir que la pieza más cara de la 
Feria, una bandeja en bronce con 
piedras incrustadas cuyo precio 
ascendía a 90.000 pesetas, no ha 
sido vendida. M‘ Ázaña, en cuyo 
taller Gaia fue realizada, estuvo 
a punto de vender una bandeja 
similar, de 75.000 pesetas, pero 
finalmente no llegó a un acuerdo 
con el comprador y en el medio
día de ayer ambas piezas perma
necían todavía a la venta.

■ FIESTA DE SAN BAR
TOLOMÉ.—El próximo día 24 
de agosto, festividad de San 
Bartolomé, las Carmelitas Des
calzas del Convento de San 
José (Las Madres), celebrarán a 
las nueve y media de la maña
na una solemne misa por el Ca
bildo de la Catedral.

Con anterioridad, en la mis
ma Iglesia del Convento de San 
José, a las ocho de la tarde, los 
días 22, 23 y 24 de agosto ten
drá lugar el Triduo de la Refor
ma, organizado por la Herman
dad Teresiana de la Parroquia 
de San Pedro con motivo del 
428 aniversario del comienzo 
de la Reforma Teresiana. La 
misa será celebrada por Fran
cisco López Hernández, párro
co de San Pedro, correspon
diendo la parte musical a la co
munidad de religiosas carme
litas.

Se advierte que los días del 
Triduo la misa de ocho de la 
tarde de la Parroquia de San 
Pedro se sustituirá por la que se 
celebre en el Convento.

■ FUNDACIÓN CULTU
RAL SANTA TERESA.-La 
Fundación Cultural Santa Te
resa tiene previsto organizar las 
dos últimas excursiones inclui
das dentro del programa de los 
Cursos Internacionales de la 
Universidad de Salamanca. Las 
mismas están programadas 
para los próximos días 25 y 26 
de agosto.

La que tendrá lugar el sába
do 25 de agosto será con el iti
nerario Madrid-El Escorial, y 
con un precio de 1.600 pesetas 
por persona. La programada 
para el domingo 26 se dirigirá 
a La Granja y Segovia, que sal
drá por unas 1.4W pesetas por 
persona. En ambas excursiones 
se contará con la presencia de 
un profesor de Historia del 
Arte que realizará las debidas 
explicaciones.

Todos los interesados en 
asistir a dichas excursiones po
drán acudir a la sede de la Fun
dación Cultural Santa Teresa, 
Paseo Dos de Mayo, 2 en Ávila.

que sí piden los organizadores para nuevas ediciones es que se aumente el número de 
Ufas: de cinco se pase a diez. MAYORAL

COLEGIO DIOCESANO 
ASUNCION DE NUESTRA SEÑORA

SE ABRE EL PLAZO DE CONVOCATORIA DE MERITOS 
PARA PROVEER LAS SIGUIENTES PLAZAS PARA 1990-91

* -PROFESOR/A DE DIBUJO, nivel de B.U.P. y C.O.U.
* -PROFESOR/A de MATEMATICAS y FISICA, nivel de B.U.P. y C.O.U.
* -PROFESOR/A de FILOSOFIA, nivel de B.U.P. y C.O.U.
* -PROFESOR DE LENGUA y LITERATURA, nivel de B.U.P. y C.O.U.
* -PROFESOR/A de INFORMATICA, nivel de B.U.P. y C.O.U.
* —PROFESOR/A de E.G.B. especialidad CIENCIAS (Conoc. de Informática).
* -PROFESOR/A de E.G.B., espec. Ed. FISICA.
* -PROFESOR/A de PREESCOLAR, espec. PREESCOLAR.

CONDICIONES Y REQUISITOS:
—Titulación específica.
—Capacitación pedagógica adecuada.
—Concordancia manifiesta con el proyecto educativo de colegio católico. 
Las personas interesadas pueden recoger los impresos de instancia y solicitar 
dicha plaza en las oficinas del Colegio, calle Lesquina, 2.
Igualmente deben presentar fotocopias de la documentación: Títulos, D.N.L, 
etcétera.
El plazo de presentación de solicitudes y documentación finaliza el próximo 
día 30 de agosto. Información del proceso en tablón de anuncios del Colegio. 

L Avila, 20 de agosto de 1990
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PROVINCIA _ _ _ _ _ _ -
VILLATORO

Se inició en la tarde del pasado sábado y fue extinguido en la mañana de ayer

Cerca de 800 hectáreas de pastos y 
arboleda destruidas por un incendio

Cerca de 800 hectáreas de pastos y arboleda resultaron destrui
das por un incendio que se inició en la tarde del pasado sábado 
en el termino de Villafranca de la Sierra —y que afectó también 
al municipio de Villatoro— y que no pudo ser sofocado defíniti- 
vamente hasta la mañana de ayer, ya que el fiierto viento reinante 
el pasado domingo hizo que las llamas volvieran a surgir, una vez 
que el incendio ya había sido controlado por el personal que se 
había trasladado a sofocarlo. En las tareas de extinción de este in
cendio intervinieron 18 brigadas contra incendios (aproximada
mente 170 hombres) y más de 200 voluntarios de las localidades 
limítrofes, tres hidroaviones de la base de Matacán, así como los 
dos helicópteros con base en El Puerto de El Pico y en Cebreros.

Ávila. F. J. Rodríguez

Fuentes del Servicio Territo
rial de Medio Ambiente de la 
Junta de Castilla y León han in
dicado que el primer foco del 
incendio fue combatido efícaz- 
mente con los medios materia
les y personales del Servicio 
Territorial de Medio Ambiente 
de la Junta de Castilla y León, 
contando también con la cola
boración del voluntariado de 
varios pueblos cercanos, fuerzas 
de la Guardia Civil, etc.

Según indicaron las mismas 
fuentes a pesar de haberse so
focado ya en el término de Vi
llatoro, “el inesperado viento 
huracanado que irrumpió brus
camente al mediodía del do
mingo, hizo posible que se rea
vivaran violentamente peque
ños rescoldos que estaban sien
do extinguidos por el personal 
del retén”.

Con toda celeridad y bajo la 
dirección del personal técnico 
del Servicio Territorial del Me
dio Ambiente, tal y como se 
pone de manifiesto en una nota 
de prensa remitida a nuestra 
Redacción por el señalado Ser

vicio, se volvieron a emplear a 
fondo con todos los medios a su 
alcance, que llegaron a estar 
formados por 4 ingenieros al 
frente de 18 brigadas contra in
cendios (aproximadamente 170 
hombres), un voluntariado de 
200 personas de los siguientes 
pueblos: Villatoro, Villanueva 
del Campillo, Casas del Puerto, 
Navacepedilla, Amavida, Mu
ñotello, Vadillo, Pradosegar, 
Villafranca de la Sierra, Poveda 
y Muñana. Asimismo, añade la 
nota, tuvieron una eficaz cola
boración las fuerzas de la Guar
dia Civil al mando del Capitán 
de la Compañía de Piedrahita y 
el teniente de la Línea. Impor
tante fue la ayuda recibida a 
través de tres hidroaviones de la 
base de Matacán, que actuaron 
hasta que anocheció. Participa
ron también los dos helicópte
ros con base en los puntos de la 
provincia: El Puerto de El Pico 
y Cebreros.

Participaron también un to
tal de 5 camiones autobomba: 
Hoyocasero, El Tiemblo, Hoyo 
de Pinares, Pedro Bernardo, 
Candeleda y la carroceta de 
Mombeltrán.

El incendio destruyó cerca de 800 hectáreas de pastos y de arboleda. MAYORAL

Estuvieron presentes duran
te la tarde del domingo hasta 
pasada la media noche el dele
gado territorial actual de la 
Junta de Castilla y León y un 
representante del Gobierno Ci
vil de la Provincia. A pesar de 
contar con los medios señala
dos y de los denodados esfuer
zos de todo el personal, las 
fuerzas de la naturaleza, en este 
caso por medio del viento hura
canado impidieron que se pu
diera controlar el siniestro has
ta las primeras horas de la ma
ñana de ayer.

Sobrevolada la zona en heli
cóptero, se han estimado las si
guientes pérdidas: en el térmi
no de Villafranca 200 hectáreas 
de pastos y en el término de Vi
llatoro, 237 hectáreas de arbo
leda, 120 ha. de bardera y 237 
ha. de pasto.

La nota concluye afirmando 
que “en estos momentos y sin 
solución de continuidad a lo 
largo de tres o cuatro días, per
manecerán dos brigadas de vi
gilancia y una motobomba en el 
lugar del siniestro”.

SIIGESOS

■ INCENDIO.- A las 6,45 
horas del viernes se produjo un in
cendio en una vivienda de Pedro 
Bernardo, afectando a otras vivien
das posteriormente. El fuego fue 
extinguido a las 9,30 y los daños 
que ocasionó se valoran en unas 
600.000 pesetas, tal y como se pone 
de manifiesto en una nota de pren
sa remitida por el Gobierno Civil.

1 ROBO.— El pasado domin
go fue denunciado el robo que au
tor o autores desconocidos perpe
traron en el bar San Vicente de la 
Capital, apoderándose de unas 
80.000 pesetas, en metálico, ade
más de causar daños en una venta
na, informó el Gobieno Civil.

■ DETENIDOS.- En la seña
lada nota de prensa también se in
forma de la detención de dos per
sonas en las últimas horas por 
miembros de la 123’ Comandancia 
de la Guardia Civil. Se trata de 
J.M.M.C., de 29 años de edad, na- 
tutural y vecino de Arévalo, como 
presunto autor del delito de robo 
con fuerza en las cosas. El otro de
tenido es P.S.A., de 25 años, naci
do y domicihado en Cabezas del 
Villar, como presunto autor del de
lito de conducir un vehículo bajo la 
influencia de bebidas alcohólicas.

1 ACCIDENTE.— A primeras 
horas del pasado domingo, se pro
dujo un accidente en el kilómetro 
13,200 de la C-501 (Alcorcón-Pla- 
sencia), en el térrmino municipal 
de Candeleda, cuando el vehículo 
Seat-127, M-2716-W, se salió de la 
vía por el lado izquierdo chocando 
con un talud de tierra y volcando, 
posteriormente. Su conductor, Vic
tor Manuel de Vega Jiménez, de 19 
años y sus acompañantes, Raúl 
Díaz Cabezas, de 17 y Luis Maca
rio Mesa González, de 15, resulta
ron heridos de carácter leve.

La iglesia se renueva
Agapito Rodríguez Añel

He de confesar ni preocupa
ción cuando el señor cura párro
co nos advirtió, hace unos días, 
que no nos alarmáramos si oía
mos sonar las campanas, pues 
iban a hacer pruebas mecánicas.

Después de haber comproba
do los avances tecnológicos en 
estos años, mi escepticismo no 
estaba justificado. Pero, si he de 
ser sincero, pensé que suplir al 
campanero, a esos chavales que 
se colgaban de la cuerda y acom
pasaban los golpes de bajado a 
fuerza de adiestrar el músculo y 
el oído, no resultaría nada fácil.

Sincronizar los distintos to
ques, con relex, circuitos impre
sos y memoria computerizada, se 
me antoja imposibles: el tañido a 
gloria, ¿quién mejor para hacer
lo que los propios angelitos, que 
alegres, bulliciosos, tiraban y 
aflojaban la maroma?; los golpes 
monocordes, cadenciosos, que 

anuncian la muerte, que lleva la 
tristeza y al mismo tiempo la se
renidad al espíritu, ¿cómo es po
sible conseguir con sólo apUcar 
un mando de un aparato, que no 
me atrevo a calificar de diabóli
co, por respeto al lugar?: al alda
bonazo que recorta el viento y 
anuncia e invita a participar en la 
Eucaristía, una dos y tres veces 
por espacio de diez, quince mi
nutos, ¿sería posible que lo hicie
ra ese “artilugio” y nos motivara 
de igual forma que antes? ¿Acu
dirían con igual premura las gen
tes cuando oyeran tocar arreba
to?

La verdad es que Dios ha he
cho el milagro. Casi suena igual 
que antes. Algunos ni siquiera se 
habrán dado cuenta que ya no 
tienen que tirar, colgarse y dejar
se caer los chavales por no per
der la cuerda, o lo que es lo mis
mo, el ritmo. Ni tampoco subir al 
campanario para repicar las cam-

■■
CAMPANAS.—Después de 
haber comprobado los 
avances tecnológicos en 
estos años, mi 
escepticismo no estaba 
justificado. Pero, si he de 
ser sincero, pensé que 
suplir al campanero, a 
esos chavales que se 
colgaban de la cuerda y 
acompasaban los golpes 
de badajo a fuerza de 
adiestrar el músculo y el 
oído, no resultaría nada 
fácil.
La verdad es que Dios ha 
hecho el milagro. Casi 
suena igual que antes. 
Algunos ni siquiera se 
habrán dado cuenta que 
ya no tienen que tirar, 
colgarse y dejarse caer 
los chavales por no 
perder la cuerda, o lo que 
es lo mismo, el ritmo. Ni 
tampoco subir al, 
campanario para repicar 
las campanas. 

panas. Gracias, Señor, por tu mi
sericordia.

Frío y calor

Con ser Navaluenga un lugar 
de clima soportable, en cualquier 
época del año, es indudable que 
pedir para calefacción en esta 
época, causa cierta sorpresa. 
Pero la realidad es que aclaran
do que es para mantener a tem
peratura ideal la iglesia en invier
no está justificadísimo, porque 
será la forma de responder con 
fluidez en la Santa Misa y no en
trecortamos al hablar con Dios, 
ni distraemos con soplar las ma
nos o frotar con disimulo la na
riz y las orejas.

Claro que conviene decir que 
si esta no se ha resuelto antes no 
ha sido por voluntad de los feli
greses, sino más bien porque la 
empresa instaladora no cumplió 
con los requisitos exigidos por el

Ministerio de Industria, ni tam
poco a las reclamaciones que, por 
activa y por pasiva, le hizo enton
ces el párroco D. Manuel Cam
pos, para que le reintegrará el di
nero o subsanara los defectos.

Olvidémonos del pasado, de 
los irresponsables de aquella em
presa y de los “sabañones”...

Ahora se piensa acometer un 
proyecto que cumple todas las 
normas, es dicir, que no se hará 
desembolso alguno si no tiene to
das las “bendiciones”, vamos, las 
máximas garantías.

La petición no puede ser más 
oportuna, aunque hablar de calor 
en plena canícula parezca sor
prendente, pero en cualquier 
caso menos sorpresivo que coger 
un buen catarro o que te salgan 
sabañones si vas a misa en in
vierno.

Todos, seguro que todos, esta
mos dispuestos a colaborar, se
ñor cura, pero por favor, contra
te con una casa “seria”, que 
ofrezca garantías, qué cumpla en 
tiempo y forma.
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PAJARES DE ADAJA

Ahora los jóvenes se reúnen en la puerta de la iglesia SANZ

Los jóvenes han recibido el hecho con gran indignación

Cierran la asociación juvenil C.Y.D., 
tras casi 20 años de existencia

La asociación juvenil CYD, que estaba a punto de cumplir dos dé
cadas de vida ha dejado de existir. El pasado día 16 empezaron las 
obras de acondicionamiento del local para instalar en él una escuela 
de párvulos. Este hecho ha provocado entre los jóvenes una gran in
dignación ya que hasta hace unos días la asociación era su segunda 
casa. La asociación desde que se fundó ha venido funcionando, unas 
veces legalizada, y otras no, en la actualidad estaba legalizada y man
tenía una serie de actividades. Según declaró su presidente, Ricardo 
Duarte, a El Diario de Avila : “ ha sido vergonzoso de la forma que 
nos han tratado, no hemos recibido ninguna notificación por escrito, 
ni de la Junta, ni de la Diputación, ni del Ayuntamiento^

Existe cierta preocupación

Desaprobación y repulsa 
de los vecinos de la zona 
por los atentados de ETA

Existe preocupación entre los vecinos de la zona en que se 
han producido los atentados terroristas de ETA. Preocupación 
y un poco de miedo, al ver que se repiten las explosiones cerca 
de sus, campos y casas. Y no es ya el simple temor o recelo a 
la hora de coger un tren para desplazarse hasta Avila o Valla
dolid, sino que más de uno de estos vecinos piensan que puede 
«haber un comando de ETA escondido por aquí cerca; Según ha 
^^ido saber este periódico, los artefactos podrían llevar colo
cados debajo de las vías varias semanas. Y, aunque teórica
mente no debiera encontrarse nadie en las vías, siempre cabe 
la desgraciada posibilidad de que algún pastor o cazador re
sulte herido por la explosión de uno de ellos.

J. L. Robledo

La asociación en la actualidad 
estaba integrada por más de 50 
socios, la edad de los cuales está 
comprendida entre los 15 y los 30 
años. Por esta asociación han pa
sado todos los jóvenes del pue
blo, muchos de los cuales están 
casados en la actualidad. Como 
señalaron algunos de los socios, 
es curioso que algunos de los 
mienbros del Ayuntamiento, en
tre ellos la alcaldesa, que hasta 
hace poco años han pertenecido 
a la asociación, incluso han llega-, 
do a ser presidentes, ahora no 
han intentado evitar que se cierre 
la asociación.

La asociación estaba registra
da como asociación cultural y de
portiva, aunque no realizaban 
muchas actividades. Entre las ac
tividades que venían desarrollan
do con asiduidad estos últimos 
años, cabe destacar: la organiza
ción de la cabalgata de Reyes, la 
participación de su equipo de ba
loncesto en los torneos que se de
sarrollan en las localidades cerca
nas. Hace algunos años represen
taban obras de teatro con el fin 
de recaudar dinero para poder fi
nanciar el local. Otra actividad 
con la que han conseguido ani
mar mucho las fiestas ha sido la 
puesta en marcha de la peña Los 
Presocráticos, esta peña constitu
ye uno de los grandes atractivos 
de las fiestas de septiembre.

La financiación de la asocia
ción se llevaba a cabo por medio 

de la cuota de sus socios, esta 
cuota ascendía a 1.500 pesetas al 
año. Algunos años contaron con 
alguna subvención por parte de la 
Junta. Otra fuente de ingresos 
que utilizaban era la celebración 
de bingos, rifas, loterías ...etc .

Su vida

La asociación ha servido du
rante estos años como centro 
donde los jóvenes organizaban 
sus fiestás, como declaraba a El 
Diario de Ávila uno de sus socios: 
“allí es donde todos hemos baila
do con una chica por primera 
vez, donde hemos bebido por pri
mera vez, y porque no decirlo, 
donde algunos nos hemos cogido 
el primer pedo“. Añadió: “ de 
ésto, a decir, como según hemos 
oído que ponía en algún informe, 
que eramos una casa de juego, va 
diferencia. Que se digan cosas de 
este tipo nos molesta bastante”.

En alguna ocasión, y con ra
zón, los vecinos se han quejado a 
causa de los ruidos, que por la 
noche y sobfetodo cuando se or
ganizaban fiestas, se producían.

Muchas veces han recibido crí
ticas diciendo que la asociación 
es un centro de perversión, que 
allí se consume droga... etc. A 
este respecto su presidente, Ri
cardo Duarte, afirmó: “en alguna 
ocasión se ha fumado droga allí, 
pero también se ha consumido en 
los bares del pueblo, y la gente de 
eso no dice nada. Mucha gente se 
alegrará del cierre”.

El local de la asociación esta 
situado en el edificio de la escue
la pública. Cuando esta parte del 
edificio dejó de ser utilizada, la 
Asociación solicitó permiso para 
poder instalarse allí, desde en
tonces, han pasado casi 20 años. 
La razón que se da por parte de 
las instituciones, es la creación de 
una escuela de párvulos. Según 
manifestó, Ricardo Duarte, no 
parece muy lógico que hagan una 
escuela de párvulos, en un pue
blo que no tendrá más de 20 
alumnos sumando todos los cur
sos. Añadió: “la creación de esta 
escuela me parece muy bien, 
pero no estoy de acuerdo que no
sotros los jóvenes nos quedemos 
en la calle, ahora no tendremos 
más remedio que ir a los bares a 
jugar “la partida”.

La única propuesta que han 
recibido ha sido, que el Ayunta
miento les presta una pequeña 
habitación para guardar los mue
bles y enseres que tienen. Los jó
venes se encuentran ahora en 
una situación extraña, la puerta 
de la iglesia, la puerta del Ayun
tamiento son ahora sus lugares 
de reunión. Los más afectados 
por este hecho han sido los so
cios más jóvenes, ya que ellos son 
los que más tiempo pasaban en el 
local.

Según declararon algunos de 
los socios, intentarán aunque sin 
local seguir estando unidos, y po
der seguir realizando las activida
des qué venían realizando. Inten
taremos tomar las medidas opor
tunas por intentar conseguir otro 
local, afirmaron. Ahora están 
pensado en realizar medidas de 
fuerza, para ver si logran que lo 
que moralmente consideran que 
les pertenece, vuelva a pertene
cerles. Muchos vecinos del pue
blo, sobretodo los que vienen en 
verano han acogido el hecho con 
malestar. Una de las soluciones 
que los socios están barajando es 
que durante los meses de verano, 
el local se abra como asociación 
y no como escuela de párvulos.

David S. Domínguez

La alcaldesa socialista del 
término municipal de Pajares 
de Adaja, Carmen Sanz, ha 
cahficado el atentado del gru
po terrorista vasco de “acto 
salvaje“. Según ha manifesta
do a este DIARIO, “ocurre 
que como ya están perdiendo 
apoyo en su tierra, buscan un 
nuevo protagonismo ponien
do bombas por aquí“. El am
biente en Pajares de Adaja, 
término que bordea la línea 
férrea donde se han produci
do las dos explosiones, es de 
preocupación por lo que pue
de pasar. Las continuas ame
nazas de ETA contra la socie
dad española se han precipi
tado de repente. Algunos ve
cinos consultados por este 
DIARIO piensan que un co
mando podría estar escondido 
cerca de esta región. La ma
yoría, sin embargo, está bas
tante desconcertada por estos 
atentados que no conducen a 
ninguna parte.

Por otra parte, Carmen 
Sanz señalaba que varios pas
tores tienen costumbre de irse 
con sus ovejas y cabras cerca 
de la vía para aprovechar pas
tos. De ahí que existe un mie
do real a resultar herido por 
la explosión de algún artefac
to. Nadie, hasta ahora, puede 
garantizar que no haya más 

Torre de los ajedreces
FERNANDO GOMEZ MURIEL

Ya están aquí
Esta frase de desprecio, es la que sin duda alguna más se ha oído 

en la comarca de ”La Moraña” durante los últimos días. El día 17, 
por primera vez en la historia, una bomba de ETA la banda terro
rista del País Vasco ha explosionado en nuestra comarca. Las vías del 
tren, han sido las primeras, y esperemos que únicas víctimas de este 
terrorismo que de esta forma se empieza a expandir por todo el terri
torio nacional. Ya no sólo es Madrid, Euzkadi, Barcelona, sino que 
últimamente, y en menos de una semana, Castilla y León, ha regis
trado 5 actos de este terrorismo que no deja de perjudicar a los inte
reses españoles, incluidos los del propio País Vasco. En Adanero, en 
tres días, dos artefactos han provocado trastornos a los usuarios del 
ferrocarril, que en sus viajes entre las ciudades de Avila y Arévalo, 
han tenido que suspender el tráfico durante varias horas. Aquí, esta
mos en una zona tranquila, con nuestros problemas cotidianos que 
cada pueblo tiene, y que para eso están las instituciones democráti
cas, cuando hay que hacer presión por algo en interés de un amplio 
número de cosas, utilizamos las huelgas, manifestaciones o cualquier 
otro tipo de presión que esté dentro de la legalidad y del respeto a 
la vida del prójimo, que por supuesto no es culpable de que haya una 
situación desfavorable para una manera de pensar. Desde La Mora
ña, desde Adanero, y desde Castilla León, la respuesta anti-terroris- 
mo es unánime, aunque ya los tengamos aquí, no los queremos, de
jadnos en paz, y vuestros problemas de casos políticos, resolverlos en 
los parlamentos que para eso están y no utilicéis las vías del tren de 
nuestra comarca, que están muy bien y no son culpables de vuestra 
situación.

bombas escondidas debajo de 
las vías.

Rechazo unánime

Según ha podido saber este 
DIARIO, es probable que los 
artefactos llevasen allí varias 
semanas, desde que ETA 
anunció sus amenazas contra 
RENFE. Las distintas inspec
ciones de la Guardia Civil tie
nen escasas posibilidades de 
descubrir las bombas. En 
efecto, estos artefactos se 
componen de plástico, y están 
escondidos por debajo de la 
grava.

El alcalde de Arévalo, Luis 
Alberto Antonio, ha declara
do que los recientes atentados 
no tenían ninguna justifica
ción. Muestra su total solida
ridad con los alcaldes de Ada
nero, Sanchidrián y Pajares de 
Adaja, en su rechazo de estas 
acciones de ETA al igual que 
con los afectados por estas ac
ciones terroristas en Sevilla, 
Barcelona, o donde se pro
duzcan.

A su vez, el alcade de San
chidrián cahficó los últimos 
actos de ETA de “inhuma- 
nos“. Señaló que en su pue
blo, los vecinos estaban un 
poco “acobardados” por los 
últimos acontecimientos e 
hizo mención del desconcier
to que se da en la localidad.
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Lâ riada duró 20 minutos en su peor momento

Una crecida de la garganta 
causó enormes destrozos

Javier Fernández

En la mañana del lunes 20 
aproximadamente a las 8, y de
bido a una tormenta que des
cargó sobre el pueblo, se pro
dujo el desbordamiento de la 
garganta LA ELIZA; siendo el 
temor generalizado, aunque la 
duración de la riada haya sido 
de unos 20 minutos en su mo
mento más fuerte.

Las consecuencias, aunque 
aún sin valorar totalmente, han 
sido además de los 10 coches 
arrastrados, varias casas inun
dadas, y el destrozo en las con
ducciones de agua al pueblo; la 
presa, aunque sin haber llegado 
a reventar, ha sufrido una gran 
anegación que va a hacer difícil 
su Empieza. No ha habido des
gracias personales, aunque una 
joven ha denunciado la falta de 

un amigo que estaba en un co
che; se desconoce si el joven se 
había ausentado o es que real
mente está atrapado en el mo
mento de dar esta información. 
Entre los daños, se cuenta la 
destrucción de un puente anti
guo que había sobre la gargan
ta y que ha sido totalmente 
arrastrado. Realmente ha sido 
un trágico suceso que ha con
llevado numerosas pérdidas 
materiales.

De momento es todo lo que 
sobre lo ocurrido podemos co
municar gracias sobre todo a 
los datos aportados por Merce
des Fernández, concejala del 
PP del Ayuntamiento de Pedro 
Bernardo.

San Esteban y Arenas

Por su parte y como conse

cuencia de esta misma tromba 
de agua, el pueblo de San Este
ban permanecerá varios días sin 
agua, debido a que la fuerza del 
agua arrastró numerosa basura 
que ha llenado los depósitos de 
agua dejándolos inservibles 
para abastecer a la población, 
que se tendrá que dedicar a ob
tener el elemento de las distin
tas fuentes existentes en el pue
blo. Las causas son principal
mente la escasez de vegetación 
existente cerca de los citados 
depósitos. Así mismo en Are
nas de San Pedro ha caído una 
buena cantidad de agua a pri
meras horas de la mañana, que 
ha mostrado a todos el hecho 
de que las alcantarillas de la 
Triste Condesa y del pueblo en 
general se encenagaran sin aco
ger en condiciones normales las 
aguas que descargan las nubes, 
sea mucha o poca cantidad. La riada ha causado importantes destrozos materiales. TIETAR

Las charangas animaron las calles durante el primer día de fíestas. PATRICK

José Manuel Fernández Santiago, pregonero de excepción

Vecinos y visitantes recibieron con 
calor y alegría las fiestas del 90

El secretario General de Cultura y Bienestar Social, arenense y pregonero. PATRICK

Victoria Fernández

El chupinazo lanzado a la 1,30 
de la tarde del sábado 18, fue el 
encargado de anunciar a todos, 
vecinos y visitantes, que las fies
tas de verano 1990, tan esperadas 
a lo largo del año, habían co
menzado.

Inmediatamente la Triste 
Condesa cambió de “color” lle
nándose de alegría, de esa alegría 
que comunicaban los cientos de 
niños que la invadieron para 
correr delante de los gigantes y 
cabezudos, quienes para sorpresa 
de muchos, este año habían in
corporado a su “grupo” algunos 
nuevos compañeros; resultando 
curioso ver pasear al General de 
Gaulle por esta ciudad.

La siguiente cita del sábado, 
tras los gigantes, fue de nuevo la 
calle de Triste Condesa, que en 
estas fechas debería cambiar de 
calificativo, pues es donde se 
concentra gran parte de la ale
gría; en ella cerca de las 10 de la 

noche tenía lugar el desfile de 
carrozas, nombre que no se sabe 
muy bien a que respondía, ya que 
no desfiló ni una sóla, a excep
ción de un coche donde iban la 
reina y las damas, si a eso pode
mos llamarlo desfile de carro
zas... Sería bueno que los respon
sables, el año que viene realiza
ran un pequeño esfuerzo para 
mejorar esta situación, que fue el 
punto negro en la primera jorna
da festiva, en la que lo demás, es
tuvo bastante bien organizado.

Lo que sí que hubo fueron ma
jorettes, banda de música, niños 
en monopatín portando las ban
deras de España, Comunidad 
Europea, y la de Castilla y León, 
además de algo que sin duda fue 
un gran acierto: una charanga ve
nida de Palencia que puso duran
te toda la noche por las calles y 
plazas del pueblo, la gran nota de 
alegría, recordando en cada mo
mento que eran fiestas y había 
que pasarlo bien.

Pregón

Finalizado el original desfile, 
en un castillo que presentaba un 
aforo completo y en un escenario 
decorado con gusto y elegancia, 
en eso hay que dar la enhorabue
na al Ayuntamiento, el compañe
ro radiofónico y vecino de Are
nas, Paco de León, presentaba el 
acto que allí iba a tener lugar, in
vitando a todos a divertirse lo 
más posible, procurando crear 
ese clima característico de los 
arenenses, que hacen que los que 
vienen de fuera, se sientan como 
en su propia casa. Tras sus pala
bras, las jóvenes y bellas damas 
Lourdes y Elena, además de la 
reina, María, con los rostros ra
diantes de alegría emoción y algo 
de nerviosismo, fueron subiendo 
al estrado acompañadas de dos 
concejales del Ayuntamiento y 
del Secretario General de Cultu
ra respectivamente, donde de 
manos de cada uno de sus acom
pañantes, recibieron las bandas. 

un ramo de flores y un bonito 
pergamino en cerámica, como re
cuerdo de ese día sin duda inol
vidable para ellas; además, la rei
na del año pasado Beatriz, reci
bió también un bonito ramo de 
flores, en reconocimiento a su la
bor. Inmediatamente después de 
este acto, el alcalde de Arenas en 
un tono entrañable y emociona
do, saludó al numeroso público 
allí presente, entre el que se en
contraban diversas autoridades 
autonómicas y de otros ayunta
mientos, pasando inmediatamen
te, tras dar la buena nueva de que 
el castillo, pronto será restaura
do, a presentar la figura del pre
gonero, José Manuel Fernández, 
suficientemente conocido por to
dos, tanto por ser de Arenas 
como por su labor en la junta, in
tentando según expresión del al
calde, cumplir lo mejor posible su 
trabajo, no olvidándose en nin
gún momento, dentro de sus fun
ciones, de la tierra que le había 
visto nacer, teniendo también pa

labras de agradecimiento para su 
familia y esposa.

El pregonero de excepción, 
comenzó su exposición con un sa
ludo para todos, además de ma
nifestar como hijo de Arenas, su 
profunda emoción ante la misión 
que se le había encomendado.

Numerosos aplausos de despe
dida al pregonero, y de recibi
miento, fueron el marco para el 
homenaje que rindió la corpora
ción municipal al grupo Gredos 
de Arenas en reconocimiento de 
su última gran hazaña al conse
guir un 7000 en el Pamir, así 
como su labor a lo largo de mu
chos años en el mundo del mon
tañismo.

Como broche final, la banda 
de Arenas ofreció un emocionan
te concierto en el que interpreta
ron piezas como “Suspiros de Es
paña”, “El Sitio de Zaragoza”, 
etc.; para concluir como viene 
siendo habitual y para satisfac
ción de todos los arenenses, so
naron las notas del himno de su 
pueblo, que fue coreado por los 
vecinos.
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El retraso del interurbano León-Gijón evitó una posible catástrofe

ETA estalla la línea férrea Madrid-Gijón 
a su paso por la localidad de Villamanín

El cuarto artefacto explosivo colocado por la banda terrorista 
ETA en la línea férrea Madrid-Gijón estalló en la mañana de ayer 
en las proximidades de la estación de Villamanín (León). Esta 
bomba, más pequeña que el artefacto colocado el pasado día ca
torce, apenas 50 metros, ha ocasionado la rotura del carril izquier

do de la vía, por lo que el tráfico ferroviario permaneció interrum
pido en el tramo León-Oviedo hasta la tarde de ayer. Un retraso 
de siete minutos en la salida del Interurbano León-Gijón evitó que 
el artefacto que hizo explosión, en las inmediaciones de la esta
ción afectase al tren, indicaron fuentes de RENEE.

Agencias.

La explosión se produjo a las 
7.55 horas de la mañana en el 
kilómetro 49,4 del tramo León- 
Gijón, entre las localidades leo
nesas de Villamanín y Busdon
go, cerca del puerto de Pajares.

El desvío de los convoyes por 
otras rutas alternativas tras la 
explosión hizo posible que el 
servicio de ferrocarril permane
ciera interrumpido durante 
toda la mañana.

El tramo de vía férrea daña
do por la explosión de una que
dó reparado minutos antes de 
las tres y media de la tarde, in
formaron a EFE fuentes de 
RENFE en Madrid.

La explosión afectó a 12 me
tros del carril izquierdo de la 
vía, aunque en esta ocasión la 
catenaria del tendido eléctrico 
que alimenta las unidades de 
tracción de los trenes no resul
tó dañada.

También se produjeron des
perfectos en el cable de mando 
que regula la señalización de la 
vía, debido a lo cual el interur
bano procedente de Gijón con 
destino a León, que en el mo
mento de la explosión estaba 
parado en la estación de Bus
dongo, no pudo efectuar su sa
lida.

Por el momento diversos 
efectivos de la Guardia Civil y 
perros adiestrados en la detec
ción de explosivos rastrean dis
tintos tramos de vía León-Gi
jón, mientras que la circulación 
de trenes regionales sólo se ha

La rápida reparación de las vías afectadas permitió la reanudación del tráfico ferroviario en la misma tarde de ayer. ARCHIVO

visto afectada entre Villamanín 
y Busdongo, tramo que se rea
liza en autobús.

El Ministerio del Interior 
desconoce todavía si la bomba 
que estalló en la mañana de 
ayer, se encontraba enterrada 
desde hace días o ha sido re
cientemente colocada. No obs
tante, la detección de estos ar
tefactos explosivos resulta difí
cil, ya que se encuentran en
terrados entre el balasto de las 
vías, según las mismas fuentes 
del Ministerio del Interior.

El resto de los trayectos de 

largo recorrido entre Madrid y 
Gijón se efectúan en autobús 
para evitar trasbordos a los via
jeros, mientras que el servicio 
de cercanías no se ha visto afec
tado, señalaron a EFE fuentes 
de RENFE.

Esta explosión es la cuarta 
que se produce en la línea 
férrea Madrid-Gijón desde que 
la banda terrorista ETA amena
zó los tendidos ferroviarios que 
conectan Madrid con Gijón, 
Barcelona y Sevilla. La primera 
y la cuarta se han producido en 
el tramo León-Gijón, con una 

separación mínima entre am
bas, y las otras dos explosiones 
se verificaron en el tramo Ma
drid-Valladolid a la altura de 
Adanero (Avila) sobre el kiló
metro 158 de la línea, a muy 
poca distancia una de otra. El 
tráfico ferroviario se interrum
pió en el tramo Avila-Medina 
del Campo y los trenes proce
dentes de Madrid con destino a 
Gijón se desviaron por Segovia 
hasta Medina del Campo du
rante toda la tarde del domin
go. A últimas horas de la noche 
del pasado domingo, se reesta- 
bleció el tráfico en este tramo.

Siete muertos en 
las carreteras 
durante el fin de 
semana

Valladolid, (leal).

Siete víctimas mortales se han 
cobrado las carreteras de Castilla 
y León este fin de semana en tres 
accidentes de tráfico. El más gra
ve se registró en la madrugada 
del sábado en Avila, en un acci
dente en el que fallecieron cua
tro jóvenes y uno resultó herido 
grave.

El siniestro se produjo a las 
5,45 horas en la carretera comar
cal 930 que enlaza la localidad de 
La Adrada con La Iglesuela, al 
salirse por el lado izquierdo de la 
calzada y chocar contra un pino 
un Renault 12, matriculado en 
Madrid, ocupado por cinco jó
venes.

Los fallecidos son el conduc
tor, Luis Delgado Paniagua, de 
20 años; María del Mar Martínez 
González, de 18; Isabel María 
Rodríguez González, de 17 y Da
niel Fernández Beltrán, de 18. El 
hermano de éste último, Francis
co Javier Fernández Beltrán, de 
21 años, permanece con heridas 
graves.

En Burgos se produjo otro ac
cidente a las 15,35 horas del sá
bado en el que perdió la vida un 
matrimonio británico y resulta
ron heridos de gravedad sus dos 
hijos de corta edad.

El siniestro tuvo lugar en el ki
lómetro 301-950 de la Nacional 1, 
Madrid-Irún a la altura del tér
mino municipal de Pancorbo, al 
chocar frontalmente la furgoneta 
Wolkswagen en la que viajaba el 
matrimonio, contra un camión 
Renault con matrícula francesa. 
La colisión se produjo, al pare
cer, al invadir la furgoneta la 
margen izquierda de la calzada 
en una curva. Las víctimas mor
tales son Philiph Hugh Jackson, 
de 39 años y su esposa, Marian 
Christina Fletcher, de 36. Asimis
mo, resultaron heridos de grave
dad los dos hijos de la pareja, 
2Loe y Daniel, de 4 y 2 años 
respectivamente.

Según el presidente regional de hostelería

El turismo en Castilla y León 
goza de buena salud

Valladolid. (Ical).

El presidente de la Agrupa
ción de Hostelería de Castilla y 
León, Angel Velasco, asegura 
que Ja oferta de plazas hoteleras 
en la comunidad está creciendo 
cada año y que esto es una prue
ba más del fortalecimiento del 
sector turístico a pesar de las 
quejas de los empresarios ho
teleros.

Angel Velasco, en declaracio
nes concedidas a «El Adelantado 
de Segovia», sale al paso de las 
quejas del sector y señala que la 
región ha aumentado su oferta de 
plazas hoteleras y de alojamiento 
en casas rurales en un quince por 
ciento, con lo que el turismo se 
mantiene en im nivel bastante 
considerable.

A juicio del presidente de los 
hosteleros de la región «el turis
mo llega en la misma proporción 
que antes, lo que pasa es que se 

reparte más entre los distintos 
hoteles», aunque reconoce que se 
ha producido un descenso en el 
turismo procedente del extranje
ro que está acompañado de un 
auge del éxodo vacacional de los 
castellano-leoneses, fenómenos 
que están contrarrestados por un 
incremento del turismo nacional 
hacia Castilla y León.

Además de los problemas de
bidos a la infraestructura de 
carreteras, a la competencia des
leal o al reciente fortalecimiento 
de la peseta, Velasco reconoce 
otros problemas intrínsecos dei 
sector como pueden ser la mala 
relación precio-calidad y una fal
ta de profesionalidad en las per
sonas que atienden al público en 
determinados establecimientos.

En relación con este último 
problema el presidente de los 
hosteleros regionales se ha mos
trado ilusionado por la creación 
de la Escuela Regional de Hos-

El turismo en la Regito se mantiene en un nivel bastante considerable. ARCHIVO

telería, con sede en Soria, y ha 
valorado muy positivamente la 
labor de la Junta de Castilla y 
León en este sentido.

Velasco destaca, asimismo, la 
labor del Gobierno regional en la 

promoción del turismo y la dis
posición del director general de 
Turismo, Santos Sánchez, a escu
char y recoger opiniones de los 
profesionales del sector.

El presidente regional de los

hosteleros en relación con las ini
ciativas tomadas por los respon
sables de turismo en la Juata afir
ma que «el esfuerzo y la volun
tad de la Junta por sacar adelan
te el estudio sobre el sector turar 
tico en la comunidad”.
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En lo que va de año la cifra asciende ya a 1.211

La pasada semana se registraron 188 
incendios en Castilla y León

El Palacio de la 
Isla albergará las 
dependencias de 
la Comisaría de 
Policía de Burgos
_______________ Bui^os^_(Ical).

Alrededor de 11.000 hectáreas de monte y terreno arbolado, sin 
incluir los daños del incendio iniciado el sábado pasado en Villa- 
toro (Avila), se han visto afectadas por los 188 incendios registra
dos en la comunidad autónoma de Castilla y León durante la se
mana del 13 al 19 de agosto, según datos oficiales facilitados por 
la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, en 
la que está considerada como la semana más desastrosa del año

para los montes y superficies arboladas. De los 188 incendios con
tabilizados por los servicios encargados de su extinción, 59 se han 
producido en Zamora y 56 en León, siendo éstas también las pro
vincias más castigadas por el fuego en lo que va de año. En lo que 
se refiere a superficie destruida, Zamora con 4.739 hectáreas de 
monte y arbolado es la provincia que ocupa el primer lugar, se
guida de Salamanca y León.

___________ Valladolid. (Ical).

En cuanto a superficie arbo
lada Salamanca con cerca de 
1.500 hectáreas quemadas du
rante la pasada semana ocupa 
el primer puesto por delante de 
Zamora, que ha visto cómo se 
reduce sus zonas arboladas en 
más de 700 hectáreas.

Durante esta fatídica semana 
de agosto ha aumentado consi
derablemente el número de in
cendios provocados que se ele
va a 69 -el 36 por ciento del to
tal-, concentrados casi exclusi
vamente en Zamora y León. En 
las restantes siete provincias de 
la comunidad sólo se han regis
trado diez incendios calificados 
de «intencionados» por la Di
rección General del Medio Na
tural, mientras que los restantes 
se deben a diversas causas.

En Segovia y en Soria no se 
ha registrado ningún incendio 
provocado durante esta semana 
trágica para el medio natural de 
la comunidad autónoma, sien
do estas dos provincias las que 
presentan menor cantidad de 
incendios provocados en lo que 
va de año.

£1 30% intencionados

Desde principios de año se 
han registrado ya 1.211 incen
dios en la comunidad autóno
ma, de los que 392 han sido «in
tencionados» (el 30 por ciento). 
Zamora y León son las provin-

En esta semana de agosto, el número de incendios ha sido de 69, concentrados casi totalmente en Zamora y León. ARCHIVO

cias que presentan mayor nú
mero de incendios, con 346 y 
197 respectivamente, corres
pondiendo también a estas dos 
provincias el mayor volumen de 
«intencionados», que suponen 
más del 67 por ciento en el caso 
de Zamora.

Soria con un solo incendio 
provocado en lo que va de año 
es la provincia que ha sido me
nos castigada por la oleada de 
incendios y ha visto disminuida 
su superficie arbórea sólo en 49 
hectáreas.

En cuanto a superficie total 
destruida durante este año Za
mora ha perdido 12.000 hectá
reas de monte y arbolado, sobre 
todo en la Sierra de la Culebra. 
León ha sufrido los efectos del 
fuego en más de 10.000 hectá
reas de masa forestal, de las que 
alrededor de 2.000 hectáreas lo 
son de zonas arboladas.

Salamanca y Palencia han 
perdido unas 3.500 hectáreas de 
bosque y matorral, situándose a 
continuación Avila, con cerca 

de 3.000 hectáreas afectadas 
por las llamas -a las que hay que 
añadir la superficie destruida 
en el incendio de Villatoro-, y 
Burgos, con algo más de 2.000 
hectáreas quemadas.

Soria y Segovia son las pro
vincias que menores efectos ne
gativos han sufrido por los in
cendios en el presente año. So
ria sólo ha sufrido hasta ahora 
un incendio en este año que 
destruyó 159 hectáreas de las 
que 49 eran de zona arbolada.

El Palacio de la Isla, primera 
sede de la Junta de Castilla y 
León, albergará provisionalmen
te la Comisaría de Policía de 
Burgos, destruida en atentado 
terrorista el pasado viernes.

Los. servicios que se prestarán 
en estas nuevas dependencias po
liciales -DNI, pasaportes, extran
jería, tramitación administrativa 
y 091- no entrarán en funciona
miento hasta dentro de unos días, 
una vez que se haya trasladado la 
documentación que pudo salvar
se del atentado y que se reorga
nicen las distintas dependencias 
del edificio.

La reparación de los daños 
ocasionados en la Comisaría, que 
quedó prácticamente destruida 
por la explosión de un coche 
bomba junto a una de sus facha
das, costará al menos año y me
dio, según fuentes del Gobierno 
Civil.

Francisco de Celis, goberna
dor civil en funciones, anunció 
que en las dependencias del pro
pio Gobierno Civil se instalará 
una oficina de información para 
que los ciudadanos afectados tra
miten las denuncias por destro
zos materiales y se estudie la po
sibilidad de establecer ayudas.

Además de los vecinos de unas 
500 viviendas que resultaron 
afectadas por la explosión, son 
los dueños de comercios, talleres 
de reparación y concesionarios 
de coche los que han mostrado 
mayor preocupación por estas 
ayudas, ya que se tiene la expe
riencia del atentado perpretado 
en el año 83, del que muchos ciu
dadanos afectados no han recibi
do todavía compensación.

Aunque en un primer momen
to las estimaciones de los daños 
se situaron en tomo a los 1.000 
millones de pesetas, las Compa
ñías de Seguros hablan de una ci
fra muy superior.

Al popular Calvo Casasola

Ovidio Fernández cederá en 
septiembre la presidencia de 
la Diputación de Valladolid

La declaración de emergencia afecta a 18.871 personas

Más de 100 localidades de la Región, 
en «alerta roja» por la sequía

Valladolid. (Ical).

Ovidio Fernández abandonará 
la presidencia de la Diputación 
de Valladolid en el mes de sep
tiembre, según anunció ayer en el 
pleno extraordinario convocado 
para clarificar, a petición del gru
po socialista, la crisis política por 
la que atraviesa la institución, 
tras el abandono del CDS de cua
tro diputados encabezados por 
Fernández. En esta sesión se con
firmó la candidatura a la presi
dencia del diputado del Partido 
Popular, Félix Calvo Casasola.

El portavoz de este partido, 
Miguel Recio, reiteró que su par
tido no había roto el pacto con el 
CDS, y se apoyó en que su parti
do no podía «mantener el gobier
no con una minoría» para justifi
car el acuerdo de gobierno con el 
Grupo Mixto liderado por Ovidio 
Femáaiúez.

El presidente de la corpora
ción hizo pública su próxima di
misión en septiembre y el apoyo 

al candidato popular como repre
sentante de la opción política 
más afín a su programa. Asimis
mo, Fernández manifestó que su 
responsabilidad como máxima 
autoridad de la Institución le im
pidió abandonar su puesto, acti
tud que hubiera seguido «por las 
presiones que estaba sufriendo 
en el CDS».

El Pleno estuvo marcado por 
las alusiones personales a miem
bros de la Diputación y a los lí
deres del PP y CDS que protago
nizaron los portavoces de ambos 
grupos, Miguel Recio y Enrique 
Hernández, respectivamente.

Juan Antonio Jiménez, porta
voz del Grupo Mixto, manifestó 
que «la gobernabilidad del Dipu
tación es manifiesta» y que «la 
estabilidad del gobierno se posi
bilita a través del acuerdo de los 
partidos co-gobemantes».

Por su parte, el portavoz del 
gnmo socialista, Francisco Del
gado, declaró que estaba sor
prendido por las declaraciones 
de Jiménez.

Valladolid. (Ical).

La falta de abastecimiento 
de agua para el consumo huma
no ha obligado a la declaración 
de «alerta roja» en 106 locali
dades de la región, que reúnen 
una población de 18.871 perso
nas. Las fuertes restricciones de 
agua se han incrementado en 
17 localidades y 2.859 personas 
durante la última semana, se
gún los datos facilitados por la 
Delegación del Gobierno en 
Castilla.

La situación continúa siendo 
especialmente preocupante en 
la provincia de Salamanca, don
de alrededor de 9.000 personas 
padecen las consecuencias de la 
sequía. La declaración de «aler
ta roja» por graves carencias de 
agua para el abastecimiento hu
mano afecta ya a treinta locali
dades, que reciben el agua a 

través de camiones cisternas de 
la Diputación.

La provincia de Burgos tam
bién sufre graves deficiencias 
en las redes de abastecimiento 
de agua de treinta localidades, 
que han declarado el «alerta 
roja». Estos pueblos reúnen 
una población de 3.690 perso
nas, según los últimos censos, 
pero en los meses de julio y 
agosto ese volumen de habitan
tes se llega a triplicar por la 
afluencia de veraneantes.

Las localidades sorianas en 
«alerta roja» por la sequía no se 
han incrementado durante la 
última semana. Esta situación 
de desabastecimiento, que obli
ga a fuertes restricciones de 
agua, afecta a treinta localida
des y 2.398 personas. El muni
cipio de Vinuesa, con alrededor 
de 1.200 habitantes, es el caso 
más grave en Soria.

A continuación, se sitúa la 
provincia de Avila, donde las 
localidades en «alerta roja» han 
pasado de seis a ocho en los úl
timos siete días, con una pobla
ción afectada de 1.968 perso
nas.

En la provincia de León se 
encuentran afectadas por este 
grave problema cuatro localida
des y 696 personas. Las locali
dades en «alerta roja» de Sego
via se elevan hasta siete, pero 
las personas afectadas se redu
cen a 548.

La provincia de Palencia 
cuenta con cuatro pueblos en 
«alerta roja», que reúnen una 
población de 375 personas, y en 
Zamora las tres localidades que 
han declarado esa situación de 
emergencia cuentan con 259 
habitantes.

Finalmente, la provincia de 
Valladolid no sufre problemas 
de abastecimiento tan alarman
tes en ninguna localidad.
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Made in 
Germany.

S
I

5

S

Hecho en Alemania. Diseñado y construido por ingenieros alemanes. Pero pensado para 
las necesidades y las preferencias de millones de europeos.

Por eso el Jetta es un coche que satisface en todos sus aspectos por su funcionalidad, 
su robustez y la solidez de su diseño.

Y eso es algo que se ajusta a los deseos de millones de familias.
El Jetta está concebido para recorrer kilómetros sin más asistencia que una simple re

visión cada 15.000 km. Con unas prestaciones cada vez más evolucionadas que contribuyen 
a aumentar el confort, el placer de la conducción, la seguridad.

También en equipamiento (*), el Jetta lleva 
nos eléctrico, cierre centralizado, seguro especial 
para niños en las puertas traseras, asiento regulable 
en altura. Y la posibilidad de equipar desde aire 
acondicionado hasta .frenos ABS.
i^f Basta recorrer unos pocos kilómetros para 

apreciar que el Jetta es un valor firme y seguro, 
íssss: Un valor «Made in Germany».

el sello «Mode ¡n Germany». Elevalu-

Otras versiones Jetta:
Jetta CL o CL Pacific (*) 75 CV
Jetta CL o CL Pacific 90 CV
Jetta CL-TD o TD Pacific 70 CV
Jetta CLD 54 CV
Jetta GT Inyección 112 CV______________

Desde 1.595.000 pts
PVP recomendado (IVA y transporte incluidos).
En SU concesionario >> ii _
Voikswagen/Audi. Volkswaaen
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“En general, la fidelidad y her
mandad entre los pobres es admi
rable. Pero la de estos castellanos 
pobrísimos, gentes de las altas 
sierras, que todo el año y toda la 
vida viven como por milagro, es 
enternecedora “.

En mayo de 1953, el periodis
ta Agustín Clavet, que fírma con 
el seudónimo de Gaziel, decide 
viajar por tierras abulenses. Su 
objetivo es conocer “uno de los 
pueblecitos más solitarios y re
cónditos de la provincia“; cuan
do lo oyó nombrar por primera 
vez le pareció delicioso y de re
cuerdos teresianos: Cepeda de la 
Mora.

¿Por qué siente necesidad de 
conocer Cepeda este catalán 
afincado en Madrid?

Del microcosmos desconocido 
de Cepeda había llegado la sir
vienta, la doncella, “la madrile- 
ña“ —como la llamaban en el 
pueblo— que Calvet tenía a su 
servicio. Gaziel no se refiere nun
ca a ella por su nombre.

Las escasas cartas que recibe 
ésta en Madrid se las tienen que 
descifrar: “que ella no entendía 
bien y nosotros a duras penas“, y 
relataban siempre catástrofes fa
miliares, enfermedades, sequías, 
pedriscos, vacas perdidas, ovejas 
muertas por los lobos... Datos 
misteriosos, intrigantes, doloro
sos. Con este panorama, sus 
ahorros iban a cubrir las caren
cias familiares, renunciando al 
abrigo o los zapatos que soñaba 
comprar.

De este modo, “aquel nombre 
áspero y oscuro —la Serrota— 
llegó a convertirse para nosotros 
en símbolo de una comarca llena 
de nieve y de niebla, incierta y te
nebrosa como el fin del mundo“.

También conoce Cepeda a tra
vés de las visitas de la hermana 
casada, el tío padrino, o el cuña
do... que, de pronto, a primeras 
horas de la mañana, sin avisar, 
llovidos del cielo, aparecían por 
Madrid.

“Eran siempre una gente ini- 
maginada, enjuta, fuerte, vestida 
de negro, como aquellos santos 
—y personajes de madera anti
quísima, ya toda carcomida, de 
los retablos románicos, en Cruci
fixiones y Descendimientos. Tal 
vez venían aún de más lejos y lo 
más probable es que fueran in
temporales, como las piedras de 
Gredos“.

Impresionan a Gaziel por su 
generosidad: traen pollos, palo
mas, conejos, quesos, huevos y 
unos lomos y chorizos prodigio
sos que perfumaban toda la casa. 
También llama la atención su 
mesura: “¡Pobre gente!. Y me lo 
daban todo sin apenas decir pa
labra, pero de aquella manera tan

Gaziel via/a por tierras de 
Avila (If

BENITO HERNÁNDEZ ALEGRE

digna, tan noble, tan castellana, 
única en el mundo como sólo 
sabe hacerlo la raza extraordina
ria acostumbrada a menospreciar 
casi todos los bienes terrenos“.

La curiosidad por este mundo 
presentido impresionante y el vi
cio de ver mundo trajeron a Ga
ziel a las tierras altas y frías de la 
Senota.

Medio centenar de páginas de 
Castilla adentro (Barcelona, Ed- 
hasa, 1963) están dedicadas a Ce
peda de la Mora y su mundo.

Gaziel, que viaja con su hija y 
la sirvienta, llega desdé Avila a la 
Fonda de Santa Teresa, caserón 
perdido, lóbrego, viejo e inme
morial. Acogedor y enternecedor 
recibimiento masivo por parte de 
toda la familia. La sirvienta va 
presentando uno tras otro a los 
desconocidos; Gaziel observa sus 
gestos y sus rostros: “Pero aquí 
poseen todos una autenticidad 
que encanta, como los pájaros 
del bosque, vistos en la jaula o 
hallados en el nido“.

En la Fonda se alojarán, pues 
en el pueblo, que aún queda le
jos, nadie está en condiciones de 
recibir a “los señores“: “Esta 
bendita gente lo tiene todo cavi
lado y dispuesto desde hace días, 
como si se tratara para ellos de 
un gran acontecimiento''.

Y Calvet ve cómo se abrazan 
y líoran “sin gestos excesivos", y 
va de sorpresa en sorpresa adivi
nando cómo la noticia de su visi
ta ha conmocionado a todo el 
pueblo “lo mismo que si hubiera 
caído una bomba".

Después suben al pueblo. Pa
san el riachuelo por un puenteci- 
11o de maderas carcomidas. La 
carretera, más bien camino veci
nal, escasamente es transitada 
por alguna carreta de bueyes y, 
dos veces por semana, por el 
“destartalado correo".

Faldas arriba de la montaña va 
el grupo joven rodeando a "la 
madrileña". Detrás “los señores", 
el tío juez, su esposa y la cuñada 
y, husmeando los talones de Ga
ziel, un perrucho conejero que a 
la mañana siguiente les acompa
ñará a la sierra.

Son las seis de la tarde, el sol 
aún alto, hace un frío intenso y 
un aire estimulante: "y aspiro a 
fondo las agujas de hielo que me 
entran por la boca". El perfil de 
Gredos en la lejanía, visto ente

ro, de una vez, en panorama im
presiona. Las nieves blancas y re
lucientes se van volviendo mora
das y grises. Pero lo que para el 
visitante es objeto de contempla
ción estética, para el juez no es 
sino: "tierra dé lobos, señor; 
tierra de lobos", "tierra de frío, 
señor; tierra de frío".

Peñascos afilados, retamas sil
vestres, manchas de musgo esca
so y corto y de nieve es todo lo 
que la vista encuentra. Parajes 
pelados como la palma de la 
mano y batidos por el viento. Se 
pregunta cómo el hombre puede 
vivir en estas inhóspitas, arrinco
nadas y miserables alturas, cu
biertas de nieve durante los lar
gos meses del invierno. No le ex
traña la anécdota que le cuentan: 
Durante la guerra ni "rojos" ni 
"nacionales" osaron acercarse, 
asustados por la soledad y ausen
cia de vida del entorno. Así vivie
ron ajenos a la violencia bélica 
del momento.

Desde la loma del cementerio 
se divisa el pueblo, cuyos tejados 
han perdido el color rojo quema
dos y oscurecidos por las heladas.

"Un triste puñado de casitas 
bajas, pobres, de piedras negras, 
sin blanquear, esparcidas por una 
hondonada, cubierta de charcos. 
Es un aguazal montañero (...) no 
hay propiamente calles ni plazas; 
no hay más que lugares por don
de se pasa y lugares por donde 
solo se puede pasar”.

La mayoría son casas de una 
sola planta y una sola puerta, sin 
ventanas ni balcones, a la dere
cha de la entrada una pieza con 
alcobas; a la izquierda el establo 
y la cocina con un hogar redon
do en el centro, en el exterior, 
orientado hacia el sol, un cober
tizo "sobre dos toscos pilares de 
granito gris” en el que guardan la 
retama.

En lo más alto y en las afueras 
destaca el campanario medio 
derruido por las tempestades y 
los siglos; la iglesia espaciosa, con 
tejado a dos aguas, con amplio 
pórtico, y delante una era que de
bió ser cementerio.

Los vecinos salen de sus casas 
a recibirlos; Gaziel se extraña y 
pregunta qué significa tanta mu
chedumbre: —"Buena gente, se
ñor; buena gente”, replica el tío 
juez, rascándose la boina.

Los hombres delgados, sin

dientes, cojos, tullidos, estropea
dos y contrahechos, le parecen 
pequeños, prematuramente en
vejecidos y de edad indefinida. 
Todos indistintos, impersonales 
"como las matas de la sierra”.

Las mujeres, renegridas y rese
cas, de oscuro y brillante cabello, 
visten de negro, de pies a cabeza, 
como hace nueve o diez siglos 
"dan una impresión de fuerza 
misteriosa y primordial", aunque 
no muestran nada femenino, apa
rentemente asexuadas, sin con
tornos amables.

Por fin llegan a "la casa de 
nuestra sirvienta”, una de las más 
álejadás, ya en las afueras. Allí vi
ven su hermana y su cuñada, y 
ella misma "hasta que se fue a 
servir a Madrid, a los quince 
años, terminada la última 
guerra”.

Se sientan a una mesa redon
da los que pueden; los demás "se 
amontonan al fondo envarados y 
mudos, como el coro expectante 
de una tragedia griega”. Gaziel 
percibe que en tomo suyo se es
tán cumphendo unas leyes sagra
das, antiquísimas, que regulan en 
la Serrota los deberes de la hos
pitalidad. La consumición de ros
cones ("el bizcocho más ligero, 
fino y sabroso que me he comido 
en mi vida”) y vino se va a ir al
ternando con lo que llama la gran 
ceremonia: presentación, ofreci
miento y despedida de los que 
han quedado fuera. Con regula
ridad de rito se va repitiendo has
ta desfilar todo el pueblo:

"Ha sido una ceremonia tan 
inesperada, tan sobria y llevada 
con una naturalidad tan encanta
dora, que no he sentido ningún 
momento de cansancio, a pesar 
de haberme levantado y sentado 
infinidad de veces”.

Ante la recepción de esta gen
te tan extraordinaria se pregunta: 
"¿Seremos los ciudadanos, acaso, 
(como ocurre tantas veces), los 
rústicos y maleducados, ante es
tos nobles y admirados campe
sinos?

El frío y la noche se van echan
do encima, cuando casualmente 
se encuentran con el párroco, 
quien, después de unos minutos 
de charla, se empeña en enseñar
les el cementerio: cuidado y lim
pio, con muchas sepulturas de 
piedra, pero sin una flor ni un ár
bol. Y guardan unos minutos de 

silencio ante la tumba del padre 
de la sirvienta: "tullido desde ha
cía muchos años, con los grandes 
fríos del invierno, murió hace po
cos meses”.

Es ya noche cerrada cuando 
llegan a la fonda.

La cena y velada nocturna se 
celebran en la cocina: "en una de 
las cocinas más acogedoras y ex
traordinarias que pueden encon
trarse en la montaña". Dos ven
tanas altas, una gran mesa de la
bor, un horno de pan, la fregade
ra que es un recipiente de made
ra, amplio y profundo forrado de 
cinc, de cuatro pies macizos. En 
un rincón dos cuencos enormes 
de tierra negra: es el lavadéro de 
invierno. De la pared cuelgan 
cuerdas ennegrecidas para colgar 
la ropa. Y un sinfín de objetos 
entre los que le llama la atención 
un calentador de cama redondo 
y de mango larguísimo. El hogar, 
monumental, ocupa todo un lien
zo de la pared, con base de gra
nito en amplio semicírculo. No 
hay llares; sí unas parrillas in
mensas, trébedes con cuatro pies 
muy altos y sin mango, sobre las 
que hay numerosas perolas.

En otra mesa de roble rodea
das de sillas de enea y de un ban
co corrido en la pared, a la dere
cha del fuego, se sientan: “Y en
tonces empieza uña de las cenas 
más felices que pueden desearse 
en este mundo”: Cordero asado, 
tierno y suave al paladar, y cerdo 
serrano "¡qué sabor!, ¡qué per
fume!”.

Y el rito de servir. La madre, 
que sirve desde hace tiempo en 
la Fonda, viste de luto riguroso, 
y "recuerda a esas viejas vírgenes 
románicas, esculpidas en madera 
antiquísima”. Esta buena mujer 
ejerce de maestro de ceremonias; 
una chica sirve al resto del perso
nal, y "a mi hija y a mí nos sirve 
exclusivamente nuestra propia 
muchacha”. Le alegra este extra
ño espectáculo cuyas reglas cali
fica de venerables, así como ver 
regular el fuego, el rescoldo y la 
llama.

"¡Había que ver lo que es un 
hogar como éste! Yo al menos no 
lo había visto nunca, ni me lo ha
bían contado, y creo que es una 
de las faenas más bellas que se 
pueden contemplar todavía”.

Montones de matas de retama 
chisporrotean e iluminan fantás
ticamente la cocina, hay un con
tinuo fuego de chasquidos secos, 
de luces y revoloteos de. sombras 
y temblor de resplandores. Du
rante largo rato, Gaziel contem
pla el intenso rescoldo igual que, 
a través de la ventana, la negra y 
fría noche iluminada por millo
nes de estrellas.
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Parados a la carta
MANUEL ALCÁNTARA

Agotamiento o 
aniquilación fi)

RICK ATKINSON (*)
En contra de la generalizada opinión, a partir 

del 92 proseguirá la vida española, con sus con
flictos y sus esperanzas, con sus encantos y sus de
sencantos, con todas las de la ley y todas las de 
la trampa, con sus pícaros y sus soñadores diur
nos. Después de esa fecha, que va a ser clave no 
sólo para la economía nacional, sino para algu
nas economías particulares, se espera que co- 
curran muchas cosas, entre ellas que baje el pre
cio de los coches de importación y que suba el 
número de parados de hostelería. Según parece, 
el turismo genera en España unos 800.000 pues
tos de trabajo directos y medio millón indirectos, 
pero con eso de la entrada en vigor en 1.993 del 
acta única europea, unos 300.000 compatriotas 
empleados en hostelería podrían perder su tra
bajo y ser sustituidos por colegas europeos. Una 
invasión mucho más grave, para los afectados, 
que la de Irak y Kuwait, ya que aquí hay muy po
cos kuwaitíes y muchos camareros.

Durante largos años ha venido tanta gente a 
vernos que hemos tenido que darles de comer, a 
veces por el precio justo y a veces no, pero más 
difícil que procurar la comida ha sido procurar 
el servicio. Sobre todo en la España periférica, se 
han improvisado muchos camareros y se han vis
to muchos dedos pulgares inmersos en las sopas 
de marisco. Peor es improvisar un discurso y mu
chos políticos lo hacen. Lo cierto es que, mal que 
bien, se salió adelante gracias al carácter amable

¡ las cosas siguen mal en el 
sector turístico, muchos maitres y 
muchos camareros no van a saber a 
qué carta quedarse. Lo malo no va a 
ser que dejen de llevarle la comida a 
los huéspedes, sino que no puedan 
llevársela ellos a la boca. No hay que 
ser catastrofistas, ya que eso ayuda a 
las catástrofes, pero hay que oir los 
mugidos de las vacas flacas por los 
páramos de España.

y a la cierta viveza de los nativos. Ahora, cuando 
ya han aprendido el oficio, ven amenazados sus 
puestos de trabajo.

Si las cosas siguen mal en el sector turístico, 
muchos maitres y muchos camareros no van a sa
ber a qué carta quedarse. Lo malo no va a ser 
que dejen de llevarle la comida a los huéspedes, 
sino que no puedan llevársela ellos a la boca. No 
hay que ser catastrofistas, ya que eso ayuda a las 
catástrofes, pero hay que oir los mugidos de las 
vacas flacas por los páramos de España. Miles de 
personas -300.000 según las aciagas predicciones- 
pueden quedarse sin trabajo. Después de muchos 
años, lo comido por lo servido.

Universidades de verano

Mi admirado Miguel Herrero 
Rodríguez de Miñón ha escrito 
en ‘Ya’ un panegírico a las Uni
versidades de Verano, que, a jui
cio del ilustre diputado conserva
dor, reúnen todos los atributos y 
ventajas. Entre otras virtudes 
”ha dicho el articulista-, las Uni
versidades de Verano rompen 
barreras generacionales, estable
cen un clima de confraterniza
ción cultural y -esto es, a mi jui
cio, lo más importante- difunden 
una cultura general sin la cual no 
tiene sentido ni el concepto de 
Universidad ni la formación Uni
versitaria. En otras palabras, las 
Universidades de Verano conti- 
buirían a hacer generalistas de 
los especialistas, algo que sólo las 
añejas Universidades europeas 
consiguen, todavía en pocas oca
siones. No en vano vivimos en la 
época de la alta tecnología, que 
exige una fuerte especialización, 
y el humanismo, para desgracia 
de la cultura, está en reflujo, 
como una reliquia a punto de ex
tinguirse.

Tiene razón, sin duda, Miguel 
Herrero en lo que dice. Yo he te
nido ocasión de asistir este año, 
invitado por el catedrático Ra
món Cotarelo, a un curso que 
éste dirigía, sobre procesos elec
torales y medios de comunica
ción. Y he encontrado a una ju
ventud selecta, procedente de va
rias disciplinas científicas, dis
puesta a dialogar con quienes es
tábamos - para bien o para mal- 
ai otro lado de la mesa profeso
ral en un tono elevado y abierto.

ANTONIO PAPELL

o es que las 
Universidades de Verano 
no funcionen. Es que es 
sarcástico que funcionen 
tan bien cuando las de 
invierno están 
paralizadas, en precario, 
angustiosamente absortas 
en la mediocridad más 
absoluta.

sin prejuicios. La calidad de algu
nos intervinientes dió brillo a las 
sesiones. Y, sin embargo, yo creí 
regresar a un tiempo ya pasado 
pero de gran fecundidad en mi 
experiencia personal: el de los 
Colegios Mayores. Las discusio
nes en las Universidades de Ve
rano, las conferencias monográfi
cas, los cursos breves, me recuer
dan aquella institución, otrora 
complementaria de la Universi
dad e inserta en ella, en la que 
muchos encontramos el comple
mento humanista, el germen in
telectual de nuestra inquietud, al 
margen de la docencia reglamen
tada.

Naturalmente, es imposible es
tar en contra de unas Universida
des estivales, que desempeñan 
este papel, que hacen de la cul
tura un fondo interdisciplinar, 
que entremezclan a profesores y 
alumnos en un brebaje creativo y 
fecundo. Y ay que ver con ex
traordinario agrado cómo estas 
instancias veraniegas comple

mentan la otra docencia, la tasa
da e invernal. Y cómo se consi
gue que el estudiante, que ha en
marcado su entendimiento en 
unas disciplinas muy concretas 
durante el curso, se abre en vera
no a otras facetas del conoci
miento, las relaciona todas entre 
si y adquiere poco a poco, con el 
saber, esta patina difusa que lla
mamos cultura.

Pero resulta -yo no se si se ha 
dado cuenta en su entusiasmo 
Miguel Herrero- que las Univer
sidades de Invierno no funcio
nan. Que el nivel promedio de los 
docentes es escaso; que la masi
ficación impide un aprendizaje 
cabal; que en nuestra Universi
dad no se investiga; que no hay 
nexo entre las demandas sociales 
de preparación técnica y la Uni
versidad Española....Que la Uni
versidad no contribuye en abso
luto a crear estos hombres ínte
gros, universitarios de pro, de 
que también hablaba Ortega.

En suma, no es que las Uni
versidades de Verano no funcio
nen. Es que es sarcastico que fun
cionen tan bién cuando las de in
vierno están paralizadas, en pre
cario, angustiosamente absortas 
en la mediocridad mas absoluta. 
Mantenganos, pues, las Universi
dades de Verano, que algo es 
algo, pero hagamos también un 
esfuerzo -todos, incluidos los 
magníficos mecenas que cuelgan 
su nombre de estas instituciones 
caniculares- por reanimar las 
Universidades de Invierno antes 
de que se consume su definitiva 
consunción.

Durante una generación los 
norteamericanos no han tenido 
que considerar la más difícil 
cuestión a la que se enfrenta un 
país al borde de la guerra: Si em
piezan los disparos, ¿qué clase de 
guerra queremos librar?

El conflicto con Irak no es ine
vitable, aún así la cuestión es ine
ludible. El estratega militar ale
mán del siglo XIX Karl Von 
Clausewitz nos dice que tenemos 
dos elecciones básicas. Podemos 
librar una guerra que busque 
derrocar al enemigo, o una que 
busque objetivos más limitados, 
como la restauración del status 
quo.

En juego hay docenas de miles 
de potenciales víctimas, una he
morragia de la riqueza nacional 
estimada en mil millones de dó
lares al día, y el riesgo de librar, 
en palabras del general Omar 
Bradley hace 40 años, ‘la guerra 
equivocada, en el lugar erróneo, 
en el momento erróneo y con el 
enemigo erróneo’.

En público, el presidente Bush 
habla de restaurar la soberanía 
de Kuwait y de impedir que Irak 
invada Arabia Saudí. Esto sugie
re, si las negociaciones fracasan, 
un conflicto limitado.

Pero en privado, el gobierno 
norteamericano reconoce que es 
imposible una solución satisfac
toria y duradera a la crisis actual 
sin que se produzcan cambios 
fundamentales en un régimen de 
Bagdad que ahora posee un am
plio arsenal de armas químicas y 
que es probable que tenga bom
bas nucleares. ’Podemos tolerar a 
Sadam Husein sin un ejército de 
un millón de hombres, o un ejér
cito de un millón de hombres sin 
Sadam Husein’, dijo la semana 
pasada un miembro del Comité 
de Servicios Armados de la Cá
mara. ’Pero no podemos tolerar 
a ambos a la vez, ya que no dis
minuiría su capacidad de intimi
dación’. A los pocos días de la in
vasión, Bush ordenó que se ini
ciara un plan para desestabilizar 
y eventualmente eliminar a Sa
dam del poder.

Este objetivo sugiere que, a no 
ser que Sadam sea asesinado, 
denocado o se retire, Estados 
Unidos librará una guerra para 
derrocarlo.

Para la persecución de este fin, 
volvemos a tener dos elecciones 
básicas: podemos librar una 
guerra de aniquilación, un térmi
no que implica la destrucción del 
poder militar de un enemigo; o 
de agotamiento, sometiendo in
directamente al enemigo a nues
tra voluntad cansándole.

En gran parte de la historia de 
EE.UU., como documenta el his
toriador Russell Weigley, se han 
librado guerras de aniquilación, 
sobre todo la guerra civil y las dos 
guerras mundiales. Hasta 1962, el 
Manual de Campo del Ejército 
contenía esta clara declaración: 
’El objetivo último de todas las 
operaciones militares es la des
trucción de las fuerzas armadas 
del enemigo y su voluntad para 
luchar’. Douglas MacArthur lo 
dijo más sucintamente: ’No hay 
sustituto a la victoria’. Los nor
teamericanos poseen ‘una pro
funda aversión por la misma no
ción de la contención y la guerra 
limitada’, escribió el científico 

político Robert Osgood, una 
aversión agravada por el estanca
miento en Corea y la derrota en 
Vietnam.

Bush parece estar preparando 
al país para librar una guerra de 
aniquilación: ’Nuestros trabajos, 
nuestra forma de vida, nuestra 
propia libertad y la libertad du 
países amigos en todo el mundo 
sufrirán si el control de las mayo
res reservas de crudo del mundo 
caen en manos de Sadam Hu
sein’. Al comparar repetidamen
te a Sadam con Hitler, el presi
dente ha invocado la justificación 
moral de la II Guerra Mundial y 
el concepto estratégico de la 
guerra total.

Hasta el momento, sin embar
go, la actitud norteamericana su
giere una estrategia de agota
miento, aunque el actual enfren
tamiento termine en sangre. 
Aunque el gobierno iraquí des
cribió el embargo como ‘un acto 
de guerra’, las fuerzas norteame
ricanas y sus aliados están colo
cados a la defensiva y siguen sien
do relativamente modestas para 
los niveles del siglo XX. Irak está 
rodeada, más o menos, aunque 
no amenazado con un ataque in
minente, con 160.000 tropas ira
quíes en Kuwait, muchos analis
tas militares creen que para de
salojar a los invasores sería nece
saria una fuerza de entre 300.000 
y 500.000 hombres.

El arma principal de EE.UU. 
de momento es el bloqueo. 
Como resumió un alto miembro 
de la Cámara: ’Se estrangula a 
Irak y se le presenta al ejército 
una elección, o se deshace de Sa
dam o ve cómo se derrumba su 
país’.

El embargo-bloqueo es una 
táctica tan vieja como la guerra 
de asedio. El acercamiento actual 
es similar al plan ‘Anaconda’ 
adoptado por la Unión para aca
bar con la Confederación. A ve
ces funciona, pero con frecuencia 
no. El Sur fue finalmente venci
do con una brutal guerra de ani
quilación. Irak tiene al parecer 
reservas de trigo y arroz para va
rios meses, que se pueden estirar 
en una emergencia nacional y au
mentar con el contrabando -so
bre todo si Irán acepta la oferta 
de Sadam.

Por supuesto, la actual estrate
gia de agotamiento puede ser 
temporal hasta que se hayan ago
tado todos los esfuerzos diplomá
ticos y hasta que se reúna un im
portante número de soldados, 
aviones de guerra, barcos y tan
ques que libren una guerra de 
aniquilación. Bush decidió el 
viernes empezar a llamar a los re
servistas, y las fuerzas desplega
das en el desierto saudí tienen 
una apariencia cada vez más 
ofensiva. Es difícil saber el gati
llo preciso que convertirá el es
tancamiento de ayer en la guerra 
de mañana, especialmente desde 
que Sadam parece haber llegado 
a la conclusión de que el tiempo 
y el impase son sus aliados.

A la hora de decidir entre una 
estrategia de aniquilación o ago
tamiento, Estados Unidos debe 
elegir también entre dos grupos 
distintos de ventajas y riesgos.

(*) Rick Atkinson es miembro 
del equipo investigador de ‘The 
Wasinghton Post’.
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La Coordinadora 
antidroga de 
Barbate denuncia 
a narcotraficantes

Cádiz. Efe.

Miembros de la Coordinadora 
Antidroga de Barbate han pre
sentado en la mañana de ayer va
rias denuncias ante el juzgado 
por las agresiones que sufrieron 
varios vecinos el pasado viernes 
cuando participaban en una ma
nifestación contra la droga.

Antonio Rodríguez, presiden
te de la Coordinadora, dijo a 
EFE que las denuncias se habían 
cursado contra las familias de 
Juana Porras, Osuna y «El Maca
co», «por protagonizar agresio
nes contra los manifestantes al 
esgrimir cuchillos, lanzar cubos 
de agua con lejía y agredir física- 
mente a los ciudadanos barbate- 
ños».

Durante la manifestación, a la 
que acudieron más de tres mil 
personas, se registraron diversos 
enfrentamientos entre vecinos y 
presuntos traficantes de droga, 
uno de los cuales llegó a esgrimir 
un cuchillo de grandes dimensio
nes, tras lo cual arrojó un cubo 
de agua sobre los manifestantes.

Antes de los incidentes, el por
tavoz de la Coordinadora Anti
droga solicitó «un boicot activo 
contra todos los traficantes de 
drogas que lleve a un aislamien
to social de los mismos», y pidió 
a los vecinos «que se abstengan 
de comprar en establecimientos a 
los que acudan traficantes».

Los componentes de la coordi
nadora han remitido también 
ayer al Gobierno Civil de Cádiz 
un informe en el que denuncian 
la falta de protección por parte 
de la Junta Local de Seguridad 
en la mencionada manifestación, 
«en la que tan sólo se contó con 
la protección de seis guardias ci
viles», añadió Rodríguez.

Por otro lado el Alcalde de 
Barbate, denunció la utilización 
de niños en la venta de drogas 
por parte de los traficantes.

La Guardia Civil de puesto en 
la Aduana del muelle de Algeci
ras (Cádiz) incautó durante el fin 
de semana 283 kilos de hachís, 
valorados en 183.950.000 pesetas, 
informó ayer a EFE el Gobierno 
Civil de la provincia.

Escasa incidencia de las amenazas de ETA 
en el número de viajeros de Renfe

Madrid. Imagen.

La campaña de amenazas de la 
organización terrorista ETA con
tra los ferrocarriles españoles, 
por el momento, no ha incidido 
de manera especial en el número 
de viajeros que, durante el mes 
de agosto, opta por este medio de 
transporte. El número de cance
laciones de billetes, según Renfe, 
ha sido mínimo, aunque la valo
ración final sobre la previsible 
pérdida en el volumen de viaje
ros de estos últimos días, no se 
sabrá hasta principios de sep
tiembre. Difícil es valorar, sin 
embargo, cuántas personas, de 
las que pensaban utilizar el tren, 
decidieron finalmente desplazar

Campsa tiene previsto un nuevo reajuste de precios el 4 de septiembre. ARCHIVO

Campsa no agotó los topes máximos fijados por el Gobierno

El precio de la gasolina, dos 
pesetas más cara desde hoy

Desde esta medianoche y durante toda esta 
quincena, la gasolina cuesca dos pesetas más, en 
virtud de lo acordado ayer por Campsa. La com
pañía distribuidora de carburantes decidió no 
agotar los topes máximos fijados por el Gobier
no, que le permitían un aumento de hasta cua
tro pesetas. Por tanto, y hasta el próximo día 4

Madrid. Imagen.

Desde que comenzó la crisis 
del Golfo Pérsico, la gasolina 
ha aumentado cuatro pesetas 
por litro en nuestro país. Si bien 
la subida de la última quincena 
únicamente tuvo en cuenta las 
decisiones adoptadas por la Or
ganización de Países Exporta
dores de Petróleo (OPEP) en 
cuanto a precios y producción 
el pasado mes de julio, la revi
sión de hoy se ha visto afectada 
directamente por los aconteci
mientos que se suceden en 
Oriente Medio, y que han ori
ginado la subida del precio del 
barril de petróleo en los merca
dos internacionales.

se en su propio coche, en auto
car o en avión -este último ha re
gistrado en agosto un importante 
incremento del número de pasa
jeros, según datos recogidos an
tes de los incidentes provocados 
por ETA-. El presidente de la Fe
deración Española de Agencias 
de Viaje, Jesús Martínez Millán, 
señaló a Imagen Press, que “la 
gente no se toma a broma las 
amenazas de ETA, pero confía 
en las fuerzas de seguridad y en 
las vías alternativas que ofrece la 
propia empresa de ferrocarriles 
españoles”.

Efectivos de las fuerzas de Se
guridad del Estado continuaban 
en el día de ayer revisando la ma
yor parte de las vías de ferrocarril

de septiembre, los españoles pagaremos 84 pese
tas por cada litro de gasolina súper, 80 por la ga
solina normal y 82 por la gasolina sin plomo. Si 
en las gasolinas la subida es moderada, no 
ocurre lo mismo con los gasóleos: los de tipo A 
y B cuestan ya 62‘80 pesetas y el de tipo C, 40‘10 
pesetas.

tante sobre la inflación, reper
cusión que puede llegar a ser 
espectacular: por cada cuatro 
pesetas que sube el precio de la 
gasolina, el IPC suma dos déci
mas. El Gobierno ha de tener 
un cuidado extremo si no quie
re que su previsión de inflación 
a final de año, cifrada en el 57 
por ciento, se vea ampliamente 
superada.

De todas formas, finalmente, 
no han prosperado las tesis de 
las petroleras privadas, socias 
de Repsol en de Campsa, (Cep
sa, Petromed, Petronor y Er- 
cross), que deseaban que los 
nuevos precios de venta al pú
blico coincidieran con los topes 
permitidos por el Gobierno.

A pesar de que se especula
ba con la posibilidad de que la 
subida de los precios de los car
burantes correspondientes a 
esta quincena fuera mayor. 
Campsa ha apostado, finalmen
te, por la moderación, como es 
deseo del Gobierno. El propio 
ministro de Economía y Ha
cienda, Carlos Solchaga, mani
festó recientemente que la su
bida sería de sólo dos pesetas.

Los representantes de Rep
sol en Campsa, alineados con 
las tesis del Gobierno, defen
dieron en los últimos días un 
aumento de precios que no fue
ra “excesivo”, ya que cualquier 
movimiento en las gasolinas tie
ne una repercusión muy impor

españolas, ante la amenaza reali
zada por la organización terroris
ta ETA contra estas instalaciones 
de la empresa nacional Renfe, 
que ya ha provocado la explosión 
de un total de 4 bombas en los 
rafles de la línea férrea de Ma
drid-Valladolid- León Gijón. Los 
artefactos, que causaron daños 
materiales, están repercutiendo 
directamente en el funciona
miento de este servicio público 
de transporte, produciendo retra
sos y obligando a localizar re
corridos alternativos a los que 
normalmente deberían realizar 
los trenes.

Los viajeros, al parecer, sopor
tan “estoicamenfe” los proble
mas e incluso el malestar que está 

ocasionando la situación entre la 
población, según fuentes de Ren
fe, no está teniendo una especial 
incidencia en el volumen de per
sonas que deciden utilizar este 
medio para llegar a cualquier lo
calidad española. Sin embargo, 
las mismas fuentes resaltan que sí 
se ha registrado un pequeño nú
mero de anulaciones, aún sin 
cuantificar y que podrían afectar, 
en escasa medida, al considerable 
resultado que todos los años re
gistra la entidad en el mes de 
agosto. En este periodo, el volu
men de viajeros normalmente es 
un 200 por ciento superior al de 
julio y un 300 por ciento más que 
en junio.

Detenidos cinco 
presuntos autores 
de incendios 
forestales
________________ Santiago. Efe.

Cinco presuntos autores de in
cendios forestales, dos de ellos 
menores de edad, han sido dete
nidos por efectivos de la Guardia 
Civil y puestos a disposición de la 
autoridad judicial en las últimas 
horas.

Las detenciones se produjeron 
en las localidades coruñesas de 
Arteixo, Oleiros y Boqueixón, y 
en la lucense de Guitiriz, infor
maron fuentes de los Gobiernos 
Civiles de estas provincias.

Los dos menores detenidos en 
Oleiros son C.O.I, de 15 años, y 
D. L.L., de 13, presunto autor y 
supuesto cómplice, respectiva
mente, del siniestro que afectó al 
monte de Bastiaguerio, cuyo fue
go supuso riesgo para el camping 
y viviendas próximas.

Afondo Granja Barral, de 44 
años y vecino de Boqueixón, fue 
detenido ayer también como pre
sunto autor de un incendio que 
se registró en las inmediaciones 
de este municipio, en el lugar de 
Lestedo, donde ardieron aproxi
madamente un centenar de pi
nos.

El Gobierno Civil de La Coru
ña informó que el supuesto autor 
de este siniestro quemaba rastro
jos en este monte, lo que provo
có que el fuego se propagase por 
la zona.

En la provincia coruñesa fue 
detenida, asimismo, María del 
Carmen Catoira Añón, vecina de 
Arteixo, como presunta autora 
de un incendio que afectó al 
monte Morás.

Fuerzas de la Guardia Civil de 
Lugo detuvieron, además, a An
gel Campos Bregua, de 50 años y 
residente en La Coruña, como 
responsable de un siniestro, que 
se declaró el pasado sábado en el 
monte Sesulfe de Guitiriz.

El presunto incendiario, según 
el Gobierno Civil de Lugo, no 
pudo controlar el fuego cuando 
preparaba una «barbacoa» en 
una finca de su propiedad, conti
gua al citado monte, donde las 
llamas destruyeron 500 pinos, 50 
robles y 200 abedules.

Bandas organizadas

El fiscal jefe del Tribunal Su
perior de Justicia de Galicia, An
tonio Couceiro Tovar, dijo, por 
Otra parte, que la fiscalía podrá 
pronunciarse sobre la posibilidad 
de que existan bandas organiza
das detrás de los incendios fores
tales, cuando finalice la época es
tival y se analicen todas las cau
sas en su conjunto.

Couceiro Tovar indicó que, en 
lo que va de verano, se han in
coado entre dos mil y tres mil 
causas por todos los siniestros re
gistrados en los montes gallegos 
durante este periodo.

El fiscal jefe dijo desconocer 
actualmente la existencia o no de 
estas bandas, según la hipótesis 
apuntada recientemente por la 
Consellería de Agricultura, aun
que explicó que este departa
mento de la Xunta «tiene una se
rie de datos diarios que nosotros 
no tenemos, ya que solamente 
nos llegan las incoaciones de cau
sas y la notificación de detencio
nes y libertades».
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Conjuntamente con los otros países miembros

España decide hoy ante la UEO el 
posible envío de tropas al Golfo

El presidente del Gobierno, Felipe González, se reunió la tarde- 
noche de ayer con los ministros de Asuntos Exteriores, Francisco Fer
nández Ordóñez, y Defensa, Narcís Serra, para defínir la posición es
pañola y la posible contribución militar a una fuerza multinacional 
destacada en el Golfo Pérsico. Los titulares de Exteriores y Defensa 
expondrán esta postura hoy en París, donde participarán en la reu
nión del Consejo de la Unión Europea Occidental (UFO) en la que 
se adoptará una decisión conjunta respecto al envío de efectivos mi
litares a la zona.

Madrid. Efe.

En este sentido, el presidente 
del Gobierno, que mantuvo el 
domingo un encuentro en Rabat 
con el rey Hassan II de Marrue
cos, manifestó que entre el em-

1a fuente, a los términos de la re
solución del Consejo de Seguri
dad de la ONU en la cual se con
dena la exigencia iraquí de cierre 
de las embajadas en Kuwait.

La fuente diplomática subrayó

que la postura de España será 
coordinada con el resto de los 
países de la Comunidad Euro
pea, cuyos ministros de AA.EE. 
celebrarán mañana en París una 
reunión extraordinaria para de
batir la situación de los ciudada
nos extranjeros en Irak y Kuwait.

Dicha reunión ha sido convo
cada a iniciativa de Francia, de 
acuerdo con la presidencia italia
na de la CE a la vista del empeo
ramiento de la situación de los, al 
menos, 7.550 ciudadanos comu
nitarios que están en ambos paí
ses del Golfo.

El Gobierno español 
mantendrá su apoyo 
inalterable a Kuwait

Madrid. Efe.

El presidente del Gobier
no, Felipe González, manifes
tó ayer al ministro de Finan
zas de Kuwait, Ali Khalifa, 
que el Gobierno español man
tendrá su apoyo «inalterable» 
al Gobierno legítimo de ese 
país hasta que éste recupere 
su territorio.

El ministro de Finanzas y el 
ministro de Comunicaciones, 
Habib Jawhar, se reunieron

durante la mañana en el pala
cio de la Moncloa con el pre
sidente del Gobierno español 
para expresarle su gratitud 
por la postura adoptada por 
España desde el comienzo del 
conflicto con Irak.

En una rueda de prensa 
Khalifa señaló que González 
les ha asegurado que España 
prestará su adhesión a Kuwait 
hasta que se restablezca su 
Gobierno legítimo y este recu
pere todos los territorios ocu
pado por Irak.

bargo y el uso de la fuerza en la 
crisis del Golfo «hay un paso» 
que no está dispuesto a dar, si 
bien puntualizó que España no 
puede permanecer aislada del 
conflicto.

Respecto al posible envío de 
unidades navales españolas a la 
zona, el ministro de Asuntos Ex- 
treriores, en declaraciones a An- 
tena-3, aseguró en la mañana de 
ayer que «la presencia naval es
pañola tendrá un sentido más po
lítico y testimonial que militar» y 
añadió que su destino, en cual
quier caso, no será la primera lí
nea del Golfo.

Esta decisión no se conocerá, 
en todo caso, hasta que hoy que 
se reúna el Consejo de la UÉO 
(integrado por Bélgica, Holanda, 
Luxemburgo, Francia, Reino 
Unido, RFA, Italia, Portugal y 
España, países que también son 
miembros de la OTAN), para in
tentar consensuar el envío de 
efectivos militares a la zona del 
Golfo Pérsico.

A este Consejo también asis
ten en cahdad de invitados Irlan
da, Grecia, Dinamarca (países de 
la CE que no pertenecen a la 
UE0) y Turquía, dada su situa
ción geo-estratégica y la condi
ción de único país islámico 
miembro de la Alianza Atlántica.

La reunión de la única organi
zación defensiva netamente eu
ropea fue convocada el pasado 
día 10 de agosto, cuando los so
cios de la Alianza Atlántica deci
dieron que esta organización no 
constituía el marco adecuado 
para coordinar las acciones en la 
zona del conflicto, dado que se 
encuentra fuera de su ámbito de 
actuación.

Tras el Consejo de la UE0, 
Francisco Fernández Ordóñez 
participará en una reunión de mi
nistros de Asuntos Exteriores de 
la CE para debatir la situación de 
los ciudadanos extranjeros rete
nidos en Irak y Kuwait.

Embajada española

El Gobierno español ha reite
rado su disposición a mantener 
abierta la embajada en Kuwait, 
dijo a EFE un portavoz de la 
OID después de que las autori
dades iraquíes hayan dado ayer 
un ultimátum para que antes del 
día 24 se cierren todas las misio
nes diplomáticas en la capital ku
waití.

El portavoz aseguró que la 
Embajada continuará atendiendo 
los intereses de los ciudadanos 
españoles en Kuwait, que en la 
actualidad son unos cien residen
tes y dieciséis transeúntes.

Él Gobierno se atendrá, según

Lotería Primitiva. D^^.- ’ 
me parece que sor- 
de ellos vino a F “^ .,e 
nes el año p^- '^jo ce»!
Bote, se ha 
gos y agy^oino ‘^^ 
®5 “*’aovecW’' 
ñol yF

zaron la infructuosa búsqueda del 
Bote y media naranja. Sobre esta 
desaparición, nuestro correspon
sal en Hawai nos comunica que, 
desde haces unos días, una isla 
cercana es propiedad de un grupo 
de mujeres españolas que se pasan 
todo el día cantando la popular to
nadilla ajugar, ajugar, ajugar.

En un pequeño pueblo de Sala
manca la peña de mujeres «las pri
mitivas» « jugó» de lo lindo en 
uno de los últimos sorteos de la 
Lotería Primitiva. Después de co
brar el boleto, dijeron a sus mari-

se iban a hacer la compra, 
después los cónyuges, 
'^t bU tardanza, empe-

SELLE SUS BOLETOS ANTES DEL MIERCOLES.

Este Jueyes
23 de Agosto

BOTE

158 
Millones

El Juego del Jueyes
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Mientras crece la preocupación por la situación de los ciudadanos occidentales

Irak exige el cierre de las embajadas 
extranjeras en Kuwait antes del día 24

Irak volvió a exigir ayer el cierre de las embajadas extranjeras 
en el Emirato de Kuwait, invadido por las tropas iraquíes el 2 de 
agosto y anexionado ai país ocupante. Según la televisión de la 
BBC británica, que citó a la agencia ofícial iraquí INA, las emba
jadas extranjeras en Kuwait tienen de plazo hasta el próximo vier
nes 24 de agosto, para cerrar.

Londres. Lid.

Los diplomáticos extranjeros 
que contravengan la orden se
rán considerados, a partir del 
viernes, como simples ciudada
nos de sus países, añade el ulti- 
matúm iraquí.

Después de la anexión de 
Kuwait, rechazada como ‘nula y 
sin valor’ por las Naciones Uni
das, el presidente iraquí, Sad
dam Hussein, reclamo repeti
das veces el cierre de las emba
jadas en el Emirato ocupado y 
el traslado de sus activiciades a 
Bagdad, la capital del Irak.

Los 12 países de la Comuni
dad Económica Europea 
(CEE) rechazaron unánime
mente la pretensión iraquí, lo 
mismo que Estados Unidos y 
otros muchos países.

El Gobierno de Italia propu
so al Gobierno de Yugoslavia, 
entre los Estados no alineados, 
una iniciativa de los no alinea
dos a favor de los extranjeros 
retenidos en Irak y Kuwait por 
las autoridades iraquíes, hizo 
ayer público en Roma el minis
terio de exteriores.

Yugoslavia ejerce actual
mente la presidencia del grupo 
de estados no alineados y el mi
nistro yugoslavo de exteriores, 
Budimir Loncar, conforme a in

formaciones itahanas, llamó ya 
al embajador iraquí en Belgra
do para expresarle una "exhor
tación apremiante’’ a favor de 
los extranjeros retenidos.

Una de las finalidades de la 
reacción norteamericana contra 
Irak, a causa de la invasión y la 
anexión de Kuwait, es proteger 
"vidas norteamericanas”, oijo 
ayer en Washington el vicemi
nistro del exterior, Robert Kim- 
mitt, al responder a la pregunta 
sobre lo que haría el gobierno 
de los EE.UU. si norteamerica
nos en Irak y Kuwait fuesen 
matados o maltratados.

El gobierno iraquí amenazó 
con poner a extranjeros en ins
talaciones estratégicas, como 
"escudos” frente a eventuales 
ataques.

El ministro norteamericano 
de defensa, Richard Cheney, 
aseguró ayer en Arabia Saudí a 
la prensa que los efectivos nor
teamericanos estacionados en 
territorio saudí son ya suficien
temente potentes para hacer 
pagar "un precio” a Irak en 
caso de una agresión.

El Consejo de Seguridad de 
la organización de las Naciones 
Unioas, ONU exigió ayer al go
bierno iraquí que permita m- 
condicionaímente salir a todos 
los extranjeros en Irak y Ku
wait.

Thatcher 
preocupada por la 
detención de más 

ciudadanos 
británicos

La primera ministra britá
nica, Margaret Thatcher, se 
enfrenta con el agravamiento 
de la tensión en el Golfo tras 
el anuncio de un nuevo des
plazamiento forzado de 82 
británicos que se encuentran 
en Kuwait. Esas 82 personas, 
sacadas en las últimas 24 ho
ras del hotel Regency Palace 
de Kuwait por las autoridades 
iraquíes, se suman a las 41 lle
vadas el sábado hacia destinos 
desconocidos.

La reunificación 
alemana, camina 
por la vía rápida

Berlín. Imagen.

El estallido, el domingo, de la 
coalición gubernamental en la 
República Democrática Alemana 
(RDA), último episodio de la 
descomposición del país, acelera
rá la unificación alemana, como 
lo desean conservadores y social
demócratas, en campaña ya para 
las elecciones generales panale- 
manas del 2 de diciembre.

El Gobierno de centro dere
cha de la República Federal 
(RFA), que dijo este fin de sema
na estar dispuesto a acelerar la 
unificación de Alemania, previs
ta para el 14 de octubre, se une 
así al deseo de numerosos políti
cos conservadores germanocci- 
dentales para quienes la RFA 
debe tomar directamente las 
riendas de la gestión actual de la 
RDA en vez de colocar millones 
de marcos en lo que parece ser 
un pozo sin fondo.

El ministro socialdemócrata 
de Asuntos Exteriores de la 
RDA, Markus Meckel, que re
nunció ayer tras la decisión adop
tada por el SPD de abandonar la 
coalición gubernamental forma
da el 12 de abril, anunció que su 
partido presentará mañana miér
coles ante la Cámara del pueblo 
(parlamento) una moción pidien
do la adhesión de la RDA a la 
RFA el 12 de septiembre.

Meckel explicó la elección de 
esta fecha por el hecho de que los 
aspectos exteriores de la unifica
ción alemana serán solucionados 
ese día en Moscú en una acuer
do final de la conferencia “2 más 
4”, que reúne a los cuatro vence
dores del nazismo y a los dos Es
tados alemanes.

Paralizados unos cien mil camiones

La economía turca se ve 
gravemente perjudicada 
por el embargo a Irak

Según se anunció ayer en Viena

La OPEP no celebrará ninguna 
reunión extraordinaria

Ankara. Imagen.

Para al menos 100.000 perso
nas que viven a lo largo de la an
tigua Ruta de la Seda, desde el 
puerto de Mersin (sur) hasta el 
control fronterizo turco-iraquí de 
Habur (este), el embargo contra 
Irak es una catástrofe, dijeron 
ayer autoridades portuarias de 
Mersin, privadas del 50 por cien
to del tráfico que representan sus 
intercambios con Irak.

El embargo aplicado por Tur
quía desde el 7 de agosto parali
zó un parque de más de 10.000 
camiones (dos tercios de ellos 
cisterna) que transportaban por 
la Ruta de la Seda -desde la 
guerra Irak-Irán convertida en 
ruta del petróleo- el crudo iraquí 
hasta Mersin para su embarque.

El tráfico en la frontera varia
ba entre 3.000 y 6.000 camiones 
turcos por día, que transportaban 
anualmente casi seis millones de 
toneladas de fuel-oil iraquí hacia 
depósitos turcos en la costa me
diterránea, entre Iskenderun y 
Mersin, además de los 72 millo
nes de toneladas de crudo del 
oleoducto. Un tercio del tráfico 
transportaba 800.000 toneladas 
de mercaderías diversas desde los 
puertos turcos a Irak.

La brutal interrupción del trá
fico acabó con un gran número 
de pequeños comercios: 474 tien
das, cafés y restaurantes echaron 
la cortina metálica en los 1.000 
kilómetros de Mersin a Habur 
desde el 7 de agosto.

A Turquía “este embargo le 
daña más que otra cosa”, dicen 
los camioneros, que ahora no 
pueden pagar sus deudas. “Todo 
el mundo es pobre en la región, 
pero el Gobierno no se preocupa 
de nosotros”, se desola el propie
tario de un café-gasolinera cerra
do. “El presidente iraquí no es 
nuestro problema”, reitera un 
chófer, aunque se lamenta de que 
algunos amigos suyos quedaron 
atrapados tras la frontera en Irak.

El oleoducto fue clausurado el 
7 de agosto por Turquía y el mi
llón de toneladas de crudo iraquí 
almacenado en los depósitos de 
la costa, bloqueado.

Dos de los pilares marítimos 
turcos, las familias cristianas Bu- 
tros y Makzume convertidas en 
turcas tras la cesión por Francia 
a Turquía én 1939 del Hatay 
(principado de Antioquía reivin
dicado por Siria), contemplan la 
posibilidad de una reconversión.

La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) 
no celebrará ninguna reunión extraordinaria para examinar la si
tuación de los mercados petroleros creada por el cese de las ex
portaciones de Irak y Kuwait, se anunció ayer oficialmente en Vie
na. El secretario general de la OPEP, Saddek Boussena (Argelia), 
dijo que la solicitud de Arabia Saudita en favor de una conferen
cia extraordinaria para analizar las consecuencias de la invasión 
de Kuwait por Irak no había conseguido la mayoría de votos ne
cesaria entre los 13 países miembros del cartel exportador.

Viena. Lid.

En su lugar, Boussena, mi
nistro argelino de petróleos, se 
reunirá antes de fin de mes con 
sus colegas de otros países de la 
OPEP para estudiar la situa
ción creada por la falta en los 
mercados mundiales de los 4,5 
millones de barriles diarios que 
exportaban Irak y Kuwait antes 
de la invasión del rico emirato 
petrolífero por su vecino iraquí, 
el 2 de agosto.

Según el boletín económico 
especializado en cuestiones pe
troleras "Middle East Econo
mic Survey”, que se edita en 
Chipre, la demanda de Arabia 
Saudita sólo fue apoyada por 
los Emiratos Arabes Unidos, el 
gobierno de Kuwait en el exilio.

Qatar y Venezuela. En cambio, 
se opusieron o expresaron re
servas no sólo Irak, sino tam
bién Iran, Argelia, Indonesia, 
Nigeria y Ecuador, según la 
misma fuente.

Dificultades

Desde la semana pasada, en 
que Arabia Saudita pidió una 
reunión especial de la OPEP, 
los frentes en el seno del cartel 
exportador, en favor o en con
tra de la convocatoria fueron 
endureciéndose más.

El ministro iraní de petró
leos, Gholamresa Agasadeh, 
dijo ayer a la agencia noticiosa 
de Teherán Ima que "el secre
tario general de la OPEP ha 
sido informado oficialmente de 

que Irán rechaza una reunión 
de urgencia”.

Según Agasadeh, "las reser
vas de 180 millones de barriles 
almacenados (por la OPEP) 
permiten compensar fácilmente 
la falta de los 4,5 millones de 
barriles diarios que dejan de 
producir Irak y Kuwait.” En su 
última reunión, el 27 de julio 
pasado, una semana antes de 
que Irak invadiera Kuwait, la 
OPEP había acordado en Gine
bra elevar en 400.000 barriles 
diarios, para llegar a 22,5 millo
nes de barriles, el volumen to
tal de extracción de sus 13 paí
ses miembros, al tiempo que fi
jaba un precio de referencia de. 
21 dólares el barril, en lugar de 
los 18 dólares fijados anterior: 
mente.

Arabia Saudita anunció días, 
pasados que su producción de 
5,4 millones de barriles diarios 
podría ser elevada como máxi
mo en 2,0 millones diarios. El 
anuncio saudita de que podría 
elevar por iniciativa propia la 
cuota de producción asignada 
por la OPEP apenas influyó 
ayer en los mercados petrole
ros.
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Avila. L. C. Santamaría.

Tras varios días en los que se 
barajaba la posibilidad de ello, el 
pasado fin de semana se adoptó 
la decisión por parte de la Junta 
Directiva de disolver el Diaman
te C.F., según reza una carta di
rigida a los jugadores del club.

Once años han pasado desde 
que se fundó este club, que en las 
últimas temporadas ha debido de 
salvar innumerables dificultades 
de nivel extradeportivo, que lue
go se reflejaba en el terreno de 
juego a la hora de ver la clasifi
cación. Once años en los que han 
pasado muchos jugadores y mu
chas horas de trabajo de los 
miembros de la Junta Directiva 
que al final han servido de poco. 
Él Diamante C.F. se ha disuelto 
y pocas han sido las personas aje
nas al club que han luchado por 
que ello no sucediera.

En la carta, a la que EL DIA
RIO DE AVILA ha tenido acce
so, se destaca la falta de ayuda de 
las instituciones abulenses, ya 
sean públicas o privadas, al club, 
lo que en gran medida ha ayuda
do a que la Directiva diamantina 
tomara el acuerdo en una reu
nión celebrada días pasados, y so
bre todo la actitud tomada por la 
Federación de Castilla y León.

El contenido textual de la car
ta es el siguiente:

“Ante el cúmulo de circuns
tancias que han convergido en 
este Club, entre las que se en
cuentran la falta de apoyos insti
tucionales, uso de campo inade
cuado (no ha existido cierre del 
recinto ni se vislumbra su reahza- 
ción), imposibilidad de recauda
ción por taquillaje y, sobresalien
do por encima de estas, la postu
ra de la Federación de Castilla y 
León de Fútbol de incluir por la 
vía de la “repesca” al equipo ju
venil en la Primera Regional Pre
ferente, aphcando un criterio que 
se desconoce y dejando al equi
po aficionado fuera de esa “re- 
pesca” cuando existían vacantes 
en los grupos formados, descono
ciendo también qué criterio ha 
seguido para este último caso, la 
Junta Directiva, en la última reu
nión celebrada, acordó lo si
guiente:

Disolver el Club de Fútbol 
Diamante C.F., ante la falta de 
ayudas institucionales y la actitud 
de la Federación de Castilla y 
León de Fútbol que considera
mos injusta, arbitraria y contraria

Adoptado por la Junta Directiva y anunciado a los jugadores 

El Diamante C.F. se disuelve tras 
once años de existencia

Una de las formaciones del Diamante. ARCHIVO

a los intereses generales de fút
bol y particulares de este club.

Por todo lo expuesto anterior
mente, y que lamentamos comu
nicarte, te informamos (dirigién
dose a todos y cada un de los ju
gadores de las diferentes planti
llas de la entidad), que a partir 
del día 31 de agosto, al no pre
sentarse la ficha correspondiente, 
quedas en disposición de poder 
fichar por el Club que estimes 
oportuno. ,

No deseo terminar la presente 
sin antes agradecerte la disponi
bilidad, entrega y sacrificio en fa
vor de este grupo humano que ha 
sido El Diamante C.F.

Te deseo al mismo tiempo, los 
máyores éxitos en el aspecto per
sonal y deportivo y aprovecho la 
presente para saludarte atenta
mente y ponerme a tu dispo
sición.

Firmado, Julián Sánchez Her
nández. Presidente del club”.

Está es el comunicado que ha 
llegado o lo hará en breves días 

a los domicilios de los jugadores 
pertenecientes a la plantilla de El 
Diamante, y con la que se da por 
cerrada la etapa de un club que 
tras once años de existencia ha 
terminado como no se merecía.

Se acabó

Julián Sánchez, el presidente 
del club, fue quien redactó las 
cartas en las que poco menos que 
firmaba la pena de muerte de El 
Diamante, y reconoce que le cos
tó mucho echar esas cartas al 
correo, y tuvo que ser un allega
do suyo quien lo hiciera, ya que 
él no se atrevía. “Lo estuve pen
sando mucho, le di muchas vuel
tas en la cabeza todo el fin de se
mana, pero al final reconocí que 
estaba cansado de luchar, y sabía 
que a muchas personas no le im
portaba El Diamante, y aunque 
no fui yo quien las echó al correo, 
di el visto bueno para que llega
ran a los jugadores”.

Así acaba un club, un grupo de

Julián Sánchez. ARCHIVO

deportistas que con mayor o me
nor acierto, pero siempre con 
buena voluntad luchó por el fút
bol abulense. Hay gente que no 
lo ha reconocido.

Las cartas del 
Real Avila

Tras los rumores de desapari
ción de El Diamante, varios clu
bes de la capital vieron en él una 
buena cantera y lanzaron sus re
des a varios jugadores de ese 
club. El mismo presidente ha re
conocido que componentes de la 
plantilla de su equipo han ido 
buscando equipos y concreta
mente de los juveniles varios se 
irán al Diocesano y otros al Real 
Avila.

Mientras en los mayores la 
cosa es más dura y serán muchos 
los jugadores que tendrán que 
abandonar la práctica del fútbol.

El Real Avila ha sido uno de 
los clubes que se ha interesado 
por jugadores del Diamante, y 
curiosamente por los tres por los 
que ha pedido la carta de liber
tad al presidente diamantino, ha 
sido únicamente por los que han 
expresado su intención de jugar 
en el equipo encamado, y como 
muestra vayan estas cartas:

“D. Julián Sánchez, Presiden
te de El Diamante C.F.

Estimado Julián:
Espero de tu amabilidad que, 

a la mayor brevedad posible, nos 
envíes la carta de libertad de los 
juveniles que a continuación (sic) 
te indico:

José Luis Velayos Burguillo 
Darío Jiménez Hernández
Es deseo expreso de referidos 

jugadores que en la próxima tem
porada quieren jugar en nuestro 
equipo juvenil.

En la seguridad de ser compla
cido te saluda atentamente, fir
mado Segundo Berrocal Herre
ro”.

“D. Julián Sánchez. Presiden
te de El Diamante C.F.

Estimado Presidente:
Espero de tu amabilidad ten

gas a bien enviamos, a la mayor 
brevedad posible, la carta de li
bertad del jugador que pertenece 
a ese Club que tú presides, D. 
Miguel Angel Blázquez Martín, 
que por deseo propio del intere
sado quiere jugar la próxima 
temporada en uno de los equipos 
de esta Entidad.

En la seguridad de ser compla
cido, quedo a tu entera disposi
ción para cuanto te sea necesario 
de este Club.

Un fuerte abrazo de tu amigo. 
Segundo Berrocal Herrero”.

Ganaron sus respectivos encuentros

Arenas y Promesas empezaron con 
buen pie la pretemporada

Avila. Redacción.

Este fin de semana los equipos 
del Arenas y Real Avila Prome
sas, los dos inmersos en la prime
ra Regional Preferente, jugaron 
sendos partidos con victoria abu
lense en los dos casos.

El Real Avila Promesas se vio 
las caras con el Made, equipo sal
mantino que mostró en todo mo
mento muchas ganas de ganar al 
filial rojillo aunque como en el 
caso del filial del Real Avila se 
notó la falta de preparación y

condición física, así y todo el par
tido resultó, interesante si tene
mos en cuenta la circunstancia 
antes señalada, la victoria corres
pondió a los pupilos de Santiago 
Izquierdo por dos tantos a uno. 
Así pues buen comienzo de los 
del “promesas” en este inicio de 
la pretemporada, consiguiendo 
una victoria merecida ante unos 
más expertos salmantinos.

Respecto al equipo de la pro
vincia que se encuentra enmarca
do en el mismo grupo que el pro
mesas, el Deportivo Arenas, tam

bién ganó el encuentro que dis
putó, su contrincante fue el San 
Prudencio de Talavera de la Rei
na. La superioridad de los are- 
nenses fue clara y así lo demues
tra el marcador que señaló al fi
nal del encuentro un claro y con
tundente dos a cero para los abu
lenses, siendo despedidos por los 
espectadores que se dieron cita 
en el campo arenense con mu
chos aplausos, porque a pesar de 
estar en la pretemporada los ju
gadores blancos no lo demos
traron.

W MOTOR, Si

INTERESADOS:
Enviar Curriculum Vitae
al Aptdo. de Correos 161 de Avila.

VENDEDORES DE AUTOMOVILES
para aumentar plantilla en su Opto, de Ventas.

Concesionario Oficial OPEL en Avila 
PRECISA:

i 1

Se garantiza total discrección.
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El A-DI volvió a dominar en Navaluenga

Manuel González Díez 
ganó el VII Trofeo 
"Fiestas de Verano"

Para cerrar una semana llena de éxitos, el consunto vallisole
tano que lleva Ramón Chamorro Moliner, “Moncho”, se impuso 
por equipos y ganó a través de su corredor Manual González Díez 
el VII Trofeo Fiestas de Verano de Navaluenga. Setenta y ocho 
corredores de dos ochenta Inscritos, tomaron la salida en esta 
prueba que organizó el C.C. Navaluenga. Un total de sesenta y 
seis kilómetros tuvieron*^que recorrer los partipaht^Rras dar dos 
vueltas al circuito comprendido entre: Navaluenga, San Juan de 
la Nava, El Barraco y Navaluenga.

Avila. Luis M’ Soto

Nada más salir los corredo
res se encontraban con el as
censo a San Juan de la Nava, 
esto hacía que el pelotón se es
tirase e incluso cortase en varias 
unidades, pero tras llegar al 
Barraco y en el descenso hasta 
Navaluenga volvía la unidad de 
los hombres y equipos más 
fuertes.

En la segunda y última vuel
ta, saltaron del paquete princi
pal tres corredores: Manuel 
González (A-DI), Carlos Sastre 
(P.C. Angel Arroyo) y tercero 
Jesús Serna (Ciclocentro de 
Madrid). Estos tres hombres 
cobraron una buena ventaja so
bre sus más directos adversarios 
y llegaron a la línea de meta en 
solitario.

Manuel González (A-DI), 
actual subcampeón del Trofeo 
de Castilla y León de cadetes, 
se impuso en Navaluenga a sus 
dos compañeros de fuga. Se
gundo fue el abulense Carlos 
Sastre (P.C. Angel Arroyo) y 
tercero Jesús Sema (Ciclocen

Solo dos arbitros 
abulenses logran 
el ascenso

Avila. L. M*. Soto.

Como ampliación de la noticia 
que ayer en estas mismas páginas 
se daba acerca del ascenso de ár
bitros abulenses, hay que decir 
que Blas González Muñoz inten
tó el ascenso a la categoría nacio
nal, realizando el curso de ascen
so a tercera división, pero no al
canzó su objetivo, teniendo que 
permanecer en la Primera Regio
nal Preferente. De esta categoría 
dos abulenses se despidieron 
para la temporada que se inicia a 
mediados de septiembre: Arca- 
dio Arroyo García y José Anto
nio Sánchez Alba.

Jesús Población González 
mantiene su categoría de segun
da división y es el árbitro abulen
se de más categoría y tras él es
tán Francisco Javier Pérez Alva
rez y Marino González Saiz, am
bos árbitros de Tercera División. 
Tres son por lo tanto los colegia
dos abulenses en categoría na
cional.

Como se recordará de nuestra 
edición de ayer, tan solo dos ár
bitros de nuestra capital consi
guieron el ascenso a una catego
ría superior, más concretamente 
a la Primera Regional Preferen
te: José Miguel Martín Taberna 
y Luis Miguel Marín del Río. 

tro); estos tres corredores cade
tes aventajaron en casi dos mi
nutos a José D. Serrano (Mele
ro) y unos segundos más a un 
grupo de unos veinticinco 
corredores encabezados por 
Santiago Blanco Gil (A-DI). 
Lograron finalizar la prueba se
senta y cuatro corredores.

Concluida la pmeba se pro
cedió a la entrega de trofeos 
para los vencedores. Buena or
ganización del C.C. Navaluen
ga. El jurado técnico estuvo for
mado por Luis Gutiérrez, Juan 
Carlos Gutiérrez y la auxiliar 
Raquel Gutiérrez.

Clasificaciones

VII Trofeo Fiestas de Vera
no de Navaluenga: r Manuel 
González Díez (A-DI) 1-57-27 
promedio de 33,710 kms./h.; 2° 
Carlos Sastre (P.C. Angel Arro
yo) m.t.; 3“ Jesús Sema (Ciclo- 
centro) m.t.; 4“ José Daniel 
Serrano (Melero) a 1-58; 5° 
Santiago Blanco (A-DI) a 2-03 
“ex-aequo” con 25 corredores 
más (en este gmpo destacan en-

Fue el más destacado en el partido frente al Toledo

Javi cree que el desgaste físico fue 
clave para la derrota abulense

Avila. L. C. Santamaría.

El cancerbero abulense Javi 
fue uno de los hombres más 
destacados en el Tomeo Ciu
dad de Toledo. En el partido fi
nal frente al equipo local su ac
tuación fue de lo más destaca
do en todo el trofeo, y él por su
puesto que estaba contento, “es 
cierto que no salió mal”.

Para él la clave de la derrota 
abulense en ese partido estuvo 
más que nada en el desgaste fí
sico que realizaron el día ante
rior frente al Valdepeñas, “en 
ese partido eliOS comenzaron 
achuchando bastante y nosotros 
sólo reaccionamos a raíz del gol 
suyo, y para ello realizamos un 
gran esfuerzo”. Y ese esfuerzo 
al final en el partido que deci
día el trofeo se pagó caro, “el 
primer cuarto de hora nos cos
tó coger el ritmo y ellos tuvie
ron tres o cuatro ocasiones, 
además del penalty, que para 
mí no fue. Yo no toqué el ba
lón pero fue el jugador el que 
se echó sobre mí”.

Tras el penalty, perfectamen
te parado por Javi, la tónica del

Santiago Blanco en Navalnenga SOTO

tre otros abulenses: Alfonso Ji
ménez, Juan Jiménez, Germán 
Gil, Ignacio Ramos, César Mu
ñoz, etc).

Clasificación por equipos: r 

Javi cuajó un gran partido en Toledo. ARCHIVO.

partido continuó igual, con un 
ataque continuo de los locales, 
que para el portero abulense, 
“son de lo mejor que he visto 
por ahora, en cuanto a gente 
atacante se refiere, por encima 
incluso del At. Madrileño”. Los 
últimos veinte minutos fueron 
de un tremendo agobio para los 
hombres de Eduardo González, 
que físicamente flojos resistie
ron como pudieron a los tole
danos. Lo que no pudieron evi
tar fue el gol que otorgaba el

A-DI, 2° P.C. Angel Arroyo-Ca
ja Salamanca de El Barraco.

Premio de la Montaña: 1° 
Manuel González (A-DI); 2° 
Santiago Blanco Gil (A-DI)

Trofeo Ciudad de Toledo al 
club organizador.

Ahora de cara la Trofeo Ciu
dad de Avila, Javi cree que el 
equipo responderá mejor al te
ner un día de descanso entre un 
partido y otro, “eso se notará”, 
ya que no es lo mismo jugar dos 
partidos en dos días como ha 
sucedido en Toledo que hacer
lo con un día de descanso entre 
medias como sucederá en Avi
la en el torneo que comienza el 
viernes.

FUTBOL SAI.A

63 equipos 
inscritos en el VIII 
maratón de 
fútbol-sala de 
Sotillo

Avila. Redacción.

Con la inscripción todavía 
abierta hasta el próximo miérco
les para los conjuntos que quie
ran apuntarse a la séptima edi
ción deí maratón de fufSol-sala 
que ha organizadó el excel’entísi- 
mo Ayuntamiento de dicha loca
lidad, el próximo sábado y do
mingo se celebrarán las elimina
torias correspondientes a dicho 
campeonato. Los participantes 
de esta edición según fuentes cer
canas son de unos sesenta y tres, 
pero dicha fuente confirmó que- 
las fechas de inscripción que en 
un principio era hasta el pasado 
día 19, se ha ampliado hasta el 
miércoles para que los equipos 
que se muestren indecisos pue
dan apuntarse a última hora.

Los equipos que tendrán que 
abonar 10.000 pesetas por parti
cipar tendrán un suculento pre
mio si quedan entre los tres pri
meros. En concreto el presupues
to del campeonato para los ven
cedores es el siguiente: Para el 
primer clasificado el premio es 
de 500.000 pesetas además de 
trofeo, para el segundo la canti
dad asciende a 150.000 pesetas 
con el consabido trofeo, el tercer 
clasificado se llevará 50.000 pese
tas y también trofeo.

El nivel se espera que sea alto 
como en ocasiones anteriores, sin 
duda los equipos numerosos que 
llegarán desde Madrid pondrán 
un alto nivel, al igual que repre
sentantes de Talavera o Arenas 
de San Pedro que en otras oca
siones han ocupado las primeras 
posiciones. Los arbitros que diri
girán este maratón durante los 
días 25 y 26 pertenecen a la fede
ración de Castilla y León aunque 
también vendrán de pueblos co
lindantes como por ejemplo Ta
lavera.

Bj|íi||||ÍÍB|iM^^^^

El día 26 se 
celebra el I 
Torneo Provincial 
en Navaluenga

Avila. Redacción.

El I Tomeo Provincial de Pe
tanca para la tercera edad se ce
lebrará el próximo domingo día 
26 de agosto en la Pistas del Ho
gar de la tercera edad en Na
valuenga.

Las inscripciones, quedan 
abiertas para todas aquellas tri
pletas de Avila capital y provin
cia que deseen participara eri el 
torneo, y para ello han de dirigir
se al Hogar de la tercera edad en 
Navaluenga. Se espera una im
portante participación de triple
tas de nuestra provincia sobre 
todo de localidades con tradición 
en este deporte.

Habrá premios para las tres 
tripletas clasificadas en los pri
meros lugares, según informó a 
este periódico uno de los organi
zadores de este campeonato.
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Balance del seleccionador

Díaz Miguel: "No me 
voy satisfecho, pero 
tampoco descontento"

Del abatimiento de los jugadores españoles nada más terminar 
el partido frente a Italia, pronto se pasó a cierta alegría: el supli
cio de Salta, por fin, había terminado. £1 semblante del seleccio
nador se mantenía serio durante la rueda de prensa, pero no con 
esa cara de tragedia que muestra en otras ocasiones. Para él tam
bién llegaba la hora del punto y aparte.

Buenos Aires. Agencias.

“Hemos perdido el partido ' 
justamente, porque hemos sido 
inferiores. Ellos nos han supe
rado claramente en los rebotes 
y también hemos perdido bas
tantes balones. De esta forma 
han tenido veinte posesiones 
más que nosotros y por ello han 
ganado. Y merecidamente”.

Sin embargo, Díaz Miguel 
tenía una disculpa para sus 
hombres... “Llegamos a este 
partido en peores condiciones 
que ellos. Andreu y Zapata han 
acusado tener que jugar casi to
dos los minutos de los anterio
res partidos de esta fase y han 
notado en su rendimiento. Vi
llacampa me dijo que quería ju
gar, pero no estaban al cien por 
cien. Y en cuanto a Ferran, 
también me dijo que le sacase 
unos minutos. Pero cuando ha 
estado en la cancha, apenas ha 
intervenido en juego. Incluso 
cojeaba, por lo que decidí sen
tarle”.

A pesar de la derrota y el fra
caso que supone no haber esta
do en Buenos Aires, el seleccio
nador no se va muy descon
tento.

“Contento no me voy, la ver
dad, porque cuando no se cum
plen los objetivos no se puede 
estar satisfecho. Pero la verdad 
es que tampoco me voy descon
tento. En especial por la evolu
ción de los jugadores jóvenes. 
Andreu ha asumido casi toda la

Yugoslavia, justa campeona
Yugoslavia, cantera ina

gotable de excelentes juga
dores, se ha adjudicado con 
todo merecimiento el Mun
dial de Baloncesto Argenti- 
na’90, en el que la selección 
de Puerto Rico ha sido la 
soipresa y las de España e 
Italia las grandes decepcio
nes.

Los yugoslavos, con tres 
jugadores, Drazen Petrovic, 
VÍade Divac y Zarko Pas- 
jajl, que juegan en la mejor 
iga del baloncesto mundial, 
a NBA estadounidense, y 

algunos otros que podrían 
hacerlo, han dejado patente 
su superioridad al vencer en 
la final a la Unión Soviética 
por un contundente 92-75.

Los soviéticos, a pesar de 
las ausencias de los jugado
res lituanos, entre ellos el pi
vot Arvidas Sabonis, han es
tado, quizás, por encima de 
lo esperado y han llegado a 
la final para la que parecía 
tener un puesto fijo la selec
ción de Estados Unidos.

Los estadounidenses, que 
han presentado en este cam
peonato un equipo muy jo

responsabihdad de la lucha ba
jos los aros, Herreros ha juga
do sin ningún complejo pese a 
sus 21 años y Bosch ha evolu
cionado muchísimo y será pron
to un jugador muy interesante. 
En cuanto a Villacampa, se ha 
comportado como un líder y ha 
hecho un campeonato sensacio
nal. También he visto jugar a Ji
ménez, por primera vez, como 
un notable alero”.

Juego colectivo

Y del juego colectivo, ¿está 
tan satisfecho?.“Salvo hoy, en 
todos los partidos de Salta he
mos jugado muy bien, a pesar 
de todas las desgracias”.

En los 25 años como selec
cionador, Díaz Miguel no re
cuerda que alguna vez se hayan 
acumulado tantas circunstan
cias negativas. “Siempre hemos 
tenido problemas, pero surgían 
al final, no desde el principio. 
En Seattle tuve a Romay, 
Ferrán y Vecina entre algodo
nes. El último no ha podido ve
nir a Argentina y los dos prime
ros se me lesionan. Yo contaba 
con cuatro pivot y un hombre 
que echase una mano, como Ji
ménez. Pero al final hemos ter
minado jugando muchos minu
tos con Bosch de “4”“.

A pesar de todo, la decep
ción en España es palpable... 
“Hay que decir la verdad y este 
no es el equipo de los Angeles. 
Los jugadores no son eternos, y 

ven y con poca experiencia, 
perdieron gran parte de sus 
posibilidades de conseguir el 
título al tener que disputar 
una de las semifinales con 
los yugoslavos, que les ven
cieron por 99-91 y acabaron 
con sus esperanzas de ser los 
campeones del mundo.

La selección que dirige 
Mike Krizyzewski se ha teni
do que conformar con el ter
cer puesto final, tras vencer 
ayer por 107-105, con 
prórroga incluida, a Puerto 
Rico, la sorpresa de este 
Campeonato.

La selección de Puerto 
Rico, ante la que Yugoslavia 
encajó su úmca derrota en 
este campeonato (82-75 en 
la primera Tase), ha conse
guido el cuarto puesto final, 
que a punto estuvo de ser el 
tercero. Los estadouniden
ses necesitaron una prórro
ga para superarles en el par
tido por la medalla de bron
ce.

Brasileños y griegos, 
quintos y sextos, respectiva
mente, han realizado un 
buen campeonato.

Antonio Díaz Miguel. ARCHIVO.

hay que pensar en el relevo ge
neracional. Y eso es lo que es
toy haciendo. Hay que dar mi
nutos a los jóvenes. Insisto en 
lo que he repetido hasta la sa
ciedad y es que nuestra meta 
son los Juegos Olímpicos de 
Barcelona. Yo creo que allí po
dremos tener un equipo real
mente competitivo“.

Sistema injusto

Cambiando de tema, el siste
ma de competición para el se
leccionador español es injusto. 
“A mí me lo parece. Mira Ita- 
ha, que ha quedado novena con 
una sola derrota. Creo que las

Un mundial para olvidar
Por fin terminó el Mundial 

de Argentina. Atrás quedaron 
doce días de competición y 64 
partidos que no han aportado 
nada a la historia del balonces
to. Bueno, un nuevo campeón 
mundial y el inducimos a una 
reflexión sobre un evento que 
pretende ser de una gran mag
nitud, pero que, en esta oca
sión, nos ha dejado un mal sa
bor de boca. En definitive, un 
Mundial para olvidar.

Y no digo esto por la pobre 
actuación española. Ya hemos 
comentado todos bastante so
bre el fracaso, sobre la peor ac
tuación de la selección en com
peticiones internacionales en la 
última década. Las críticas al 
equipo nacional han sido nu
merosas y muy variadas y han 
terminado recayendo en el en
trenador y, por último, en la 
propia Federación Española. 
Personalmente, pienso que hay 
que dar un margen de confian
za a Antonio Díaz Miguel has
ta los Juegos Olímpicos. Quizá 
su planificación sea equivocada, 
porque un Mundobasket es por 
sí mismo un objetivo de prime

liguillas previas deberían de ser 
más largas, en grupos de seis u 
ocho y luego recurrir a los cru
ces”.

Mirando al futuro, hace una 
semana Pedro Sust hablaba de 
una futura reunión entre todos 
los estamentos del baloncesto 
nacional para apoyar al equipo 
nacional. Las propuestas con
cretas que planteará el seleccio
nador serán las siguientes; “Lo 
que quiero es el pleno apoyo. 
Para poder preparar una selec
ción con el tiempo necesario y 
poder contar con todos los ju
gadores que me interesan para 
entrenar y jugar. Así de simple 
y así de complicado”.

ra magnitud. Pero la planifica
ción está hecha y sería un error 
cortaría en este momento. Des
pués de Barcelona será el mo
mento de pedir cuentas. De 
momento, ahora es de desear 
que Díaz Miguel no esté equi
vocado y que todos los esta
mentos del baloncesto nacional 
arrimen el hombro con el fin de 
conseguir un equipo digno para 
la cita olímpica. Eso sí, sin olvi
dar que el propio seleccionador 
debería reflexionar profunda
mente y comprender las críti
cas, aceptando sus errores.

Pero este no es el único as
pecto negativo del Mundial. 
Hay muchos más que también 
deben ser tomados en cuenta. 
Por ejemplo, a nivel deportivo 
no se han observado excesivas 
evoluciones técnicas, ni tampo
co han surgido grandes figuras 
en el baloncesto mundial. Se 
han confimado como Toni Ku- 
koc, y reafirmado algunos jóve
nes, pero que ya estaban en el 
estrellato. Quizá lo más desta
cable en este aspecto sea el fi
nal del dominio estadouniden
se en el concierto mundial con 
equipos universitarios.

|. TENIS) ■ . - ■ <) ¿g

Rostagno venció 
en New Haven y 
Seles en 
Los Angeles

New Haven/L. A. Efe.

El tenista estadounidense, 
Derrick Rostagno, de 24 años y 
situado en el puesto 79 de la cla
sificación mundial, se proclamó 
vencedor del Tomeo de New Ha
ven, al vencer en la final al aus- 
trahano Tood Woodbrigde por el 
resultado de 6-3 y 6-3.

Derrick Rostagno y Tood 
Woodbrigde, disputaron una fi
nal extraña, propia de un torneo 
que comenzó cargado de sorpre
sas y con resultados que a priori 
resultaron poco usuales.

Woodbridge, sorprendido por 
el buen juego del estadouniden
se, se hundió en la segunda man
ga, y sucumbió por tres juegos a 
seis ante su rival.

New Haven ha sido un torneo 
en el que la sorpresa ha sido la 
nota predominante, ya que nin
guno de los cinco primeros favo
ritos, a excepción del soviético 
Chesnokov, logró pasar a los 
cuartos de final.

Seles

La tenista yugoslava, Mónica 
Seles, segunda cabeza de serie 
del Tomeo de Los Angeles, logró 
su séptima victoria de la tempo
rada al vencer en la final a la fa
vorita número uno, la estadouni
dense de origen checo, Martina 
Navratilova, por 6-4, 3-6 y 7-6 
(8-6).

MOTOCICLiSIWO

Sito Pons 
reaparecerá el 
próximo domingo

Barcelona. Efe.

Sito Pons, que el pasado día 17 
de junio sufrió un grave acciden
te en el circuito de Rijeka (Yu
goslavia) reaparecerá el próximo 
domingo, en el G.P. de Checos
lovaquia que se disputará en el 
circuito de Bmo. El piloto espa
ñol está recuperado en un 90 por 
ciento y ha sido autorizado para 
volver a los circuitos, con la con- 
vinción de que la recuperación 
total se producirá compitiendo.

En declaraciones a EFE, Sito 
Pons ha manifestado: “la expe
riencia por la que me ha tocado 
pasar ha sido muy dura y desa
gradable, además de trastocar 
mis planes para la presente tem
porada, pero aún así confío en 
que en las tres pruebas que que
dan por disputar del Campeona
to del Mundo pueda cumplir con 
el objetivo que me propuse al ini
cio de la temporada, que no fue, 
otro que el de adquirir experiens 
cia en 500 c.c.”.

El dos veces campeón del 
Mundo añadió que “pese a que 
la temporada era de transición 
nunca renuncié a estar entre los 
mejores, como lo muestra el he
cho de que lograra en dos ocasio
nes estar en la primera línea de 
la parrilla de salida, y que cuan
do sufrí el accidente estaba lu
chando por el cuarto puesto en el 
G.P. de Yugoslavia”.
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INFORMACIÓN BURSÁTIL FACILITADA POR U U^ CAJA D AHORROS D AVILA

EL MERCADO CONTINUO

ANT. APERT. ULT. MAX. MIN. VOL.
ANT. APERT. ULT. MAX. MIN. VOL.

Fecsa 592 581 600 600 581 206.017
Autop. Española, S.A. 839 820 821 824 817 38.994 FFR“ 3.000 3.020 3.000 3.020 3.000 1.760
AC^ 7,750 7.590 7.250 7.590 7.250 10.036 Filo, S.A. 1.440 1.405 1.450 1.450 1.405 11.098
AGI 1.250 1.260 1.260 1.300 1.250 4.526 Finanzauto 1.620 1.620 1.650 1.650 1.600 574
Argón 4.300 4.300 4.400 4.400 4.300 700 Gas y Electricidad 2.980 2.850 2.765 2.850 2.760 7.018
Agroman, S.A. 3.275 3.340 3.250 3.340 3.250 1.500 Grupo Hispano Suizo, S.A. 16.500 16.500 16.500 16.500 16.500 225
Altos Hornos de Vizcaya 301 309 315 315 302 40.724 Hidroeléctrica de Cataluña 398 380 379 380 379 4.310
Corp. Alba Serie B 6.950 6.900 6.900 6.940 6.900 5.343 Huarte, S.A. 2.625 2.550 2.450 2.550 2.445 32.340
ALI 4.830 4.830 4.825 4.830 4.825 1.200 Hidroeléctrica Española 465 475 479 480 472 275.768
Amper 1.715 1.700 1.700 1.710 1.680 22.284 Banco Hispaño Americano 2.900 2.850 2.885 2.900 2.840 60.606
Amper (nuevas) 1.700 0 1.700 0 0 0 HPM 4.800 4.700 4.700 4.700 4.700 250
Amper (novísimas) 1.600 0 1.600 0 0 0 Banco Herrero, S.A. 4.000 3.950 3.800 3.950 3.800 746
AT^ 8.600 8.580 8.560 8.580 8.470 1.634 Hornos Ibéricos Alba 3.750 3.700 3.500 3.700 3.410 18.090
Aragonesas, S.A. 1.550 1.480 1.490 1.585 1.480 46.592 Iberduero (Ord) 591 590 590 595 584 406.642
Algod. de S. Antonio 925 920 885 920 885 6.503 IBE.P 321 0 321 0 0 0
Asland, S.A. 3.905 3.915 3.840 3.960 3.815 29.195 Koipe 4.100 3.990 3.970 3.990 3.900 487
Banco Atlántico, S.A. 2.900 2.890 2.890 2.890 2.880 450 Material y Construcciones 687 670 680 680 660 33.342
AU^ 1.050 1.050 1.060 1.100 1.050 8.240 Corporación Mapfre 6.390 6.390 6.360 6.390 6.200 11.560
A^ 4.500 4.500 4.500 4.500 4.500 765 Duro Felguera 1.410 1.390 1.400 1.400 1.380 14.688
Azucarera de España, 6.380 6.380 6.300 6.380 6.000 1.090 Nissan Motor Ibérica 525 540 540 550 538 67.329
B^ 1.475 1.425 1.470 1.470 1.425 5.332 MOT.P 700 0 700 0 0 0
Banco Bilbao Vizcaya 2.980 2.950 2.950 2.960 2.910 92.080 Inmob. Met. Vasco Cent. 5.240 5.100 5.170 5.170 5.100 4.068
Industrias del Besos 1.190 1.190 1.100 1.190 1.100 1.074 Saltos del Nansa 6.800 6.300 6.300 6.300 6.300 150
Bankinter 7.790 7.800 7.870 7.870 7.720 9.508 Nicolas Correa, S.A. 6.300 6.300 6.300 6.300 6.300 50
BPR_ ' 2.850 2.850 2.830 2.850 2.830 983 Nueva Montaña Quijano 251 250 245 251 242 95.706
Banco Español de Crédito 3.840 3.765 3.825 3.830 3.765 7.775 Papelera Española 420 420 420 420 404 40.101
BV^ 1.510 1.510 1.500 1.515 1.500 35.367 Banco Pastor, S.A. 5.000 5.050 5.050 5.050 5.050 3.973
Hidroel. del Cantábrico 1.690 1.680 1.650 1.680 1.650 17.116 Prima Inmobiliaria, S.A. 8.250 8.200 8.100 8.200 8.100 4.108
Carburos Metal. S.A. 5.230 5.000 4.780 5.000 4.760 1.865 Petróleos del Mediterráneo 6.560 6.500 6.450 6.500 6.400 3.173
Banco Central, S.A. 4.980 4.970 4.975 4.975 4.950 20.534 Banco Popular Español 8.700 8.700 8.810 8.810 8.700 11.663
Cepsa 2.010 1.980 2.000 2.005 1.980 45.592 Prosegur, S.A. 4.850 4.700 4.525. 4.700 4.500 4.860
C^ 2.960 2.880 2.900 2.960 2.880 79.028 Repsol, S.A. 2.310 2.330 2.375 2.380 2.320 94.592
CGI 1.445 1.385 1.405 1.405 1.380 8.488 Renta. Inmobiliaria 1.150 1.100 1.155 1.160 1.100 11.901
CP^ 10.500 10.450 10.650 10.650 10.430 1.457 Banco de Santander, S.A. 4.490 4.400 4.380 4.400 4.360 41.352
C^ 10.500 10.500 10.300 10.500 10.300 4.421 Sarrio, S.A. 960 960 950 960 926 34.978
Catalana de Gas 5.020 4.940 5.000 5.050 4.940 19.925 La Seda de Barcelona 345 0 345 0 0 0
D^ 3.950 3.800 3.950 3.950 3.800 2.298 Cia. Sevillana de Elec. 529 519 520 523 516 254.698
Drag, y Const. S.A. (Ord) 2.260 2.260 2.290 2.290 2.250 53.879 Sniace 475 450 450 460 .425 39.888
DRC.P 2.520 0 2.520 0 0 0 Tabacalera S.A. serie A 3.400 3.265 3.400 3.400 3.265 6.723
Ebro de A. y Alimentación 2.750 2.705 2.700 2.705 2.700 589 Telefónica de España, S.A. 831 831 840 848 831 715.058
EC^ 670 670 708 718 670 128.276 Tubacex 762 775 810 811 775 152.855
Emp. Nac. Electr., S.A. 2.005 2.020 2.040 2.075 2.010 44.882 Sdad. Esp. del Acumulador 1.255 1.250 1.250 1.270 1.230 41.650
Emp. Nac. de Celulosa 2.050 2.000 1.980 2.005 1.980 29.118 La Union y el Fenix 8.200 8.000 8.000 8.000 7.950 2.070
H. Ribagorzana. serie B 1.485 1.450 1.420 1.450 1.420 3.700 Union Eléctrica Fenosa 495 494 493 494 483 679.233
H. Ribagorzana, serie C 1.560 0 1.560 0 - 0 0 Union Ind. Agroganadera 3.470 3.400 3.575 3.575 3.400 4.993
Elec. Reunidas de Zaragoza 815 805 820 820 805 2.004 Uralita, S.A. 2.630 2.660 2.560 2.660 2.505 63.213
Banco Exterior de España 3.420 3.380 3.425 3.425 3.380 28.624 URB 1.795 1.775 1.790 1.790 1.750 37.687

COMENTARIO DE BOLSA

■■ Descenso moderado de la 
Bolsa de Madrid, que retrocede 
0,72 puntos en su índice general, 
y no logra recuperar el pulso ante 
la inestabilidad de los mercados 
internacionales. A pesar de la 
cautela de los inversores, en la se
sión de ayer el dinero hizo su 
aparición tímidamente para algu
nos valores muy selectivos, pro
duciendo ciertas mejoras en los 
grupos eléctrico, químico y co
municaciones. A destacar el cas
tigo recibido por alguna de las so
ciedades que integra la Corpora
ción Banesto, con descensos su
periores al 10% en Asturiana de 
Zinc o Carburos Metálicos y pér
dida de 500 pesetas en Acerinox. 
NOTICIA^ BURSATILES

■■ -IBERDUERO: La socie
dad Iberduero pone en conoci
miento de los tenedores de bonos 
convertibles de la Emisión 30 de 
noviembre de 1988, que podrán 
ejercitar la séptima opción de 
conversión en acciones. EI tipo 
de conversión es de 130%. La fe
cha de conversioó es el 30 de 
septiembre.
-FINANZAUTO: A partir de día 
21 de agosto se admiten a nego
ciación en la Bolsa de Madrid 
873.948 acciones de la sociedad 
Finanzauto. El valor nominal de 
estas acciones es de 500 pesetas 
y participan en beneficios a par
tir del 1 de enero de 1990.
-INVESTROL-COFISER: Entre 
los días 20 de agosto y 20 de sep
tiembre podrá efectuarse el can
je de las acciones para la fusión 
de las sociedades Investrol y Co- 
fiser. La relación de canje es de 
3 acciones de Investrol por cada 
5 de Cofiser.

CAMBIOS DE DIVISAS

EE.UU excluye a Aresbank 
de las restricciones 
impuestas a Irak y Kuwait

Madrid. Efe

El Departamento norteame
ricano del Tesoro ha excluido al 
Banco Arabe Español (Ares
bank) de las restricciones im
puestas a Irak y Kuwait, tras 
comprobar que su accionariado 
no está controlado por perso
nas físicas o jurídicas resdientes 
en estos países, dijeron a EFE 
fuentes de esta entidad.

Las autoridades norteameri

canas incluyeron al Banco Ara
be Español (Aresbank) y al 
Banco Atlántico en la lista de 
entidades que debían facilitar 
información antes del 18 de 
agosto sobre la composición de 
su accionarido.

El Aresbank figuraba en una 
tercera categoría establecida 
por el Tesoro de Estados Uni
dos, en la que se incluían a las 
entidades en las que Irak o Ku
wait tienen una participación

«sustancial».
El Banco Atlántico estaba 

catalogado en la «categoría 
dos» en la que aparecían otros 
bancos pendientes de- revisión 
para determinar el bloqueo de 
sus actividades, en cumplimien
to del embargo decretado por 
las Naciones Unidas.

El pasado 15 de agosto el 
Departamento del Tesoro exi
mió al Banco Atlántico de las 
restricciones decretadas des
pués de revisar la distribución 
de las acciones, al tiempo que 
aplazó la decisión sobre el 
Aresbank hasta recabar toda la 
información.

El Banco de España y el pro

pio Aresbank facilitaron la se-, 
mana pasada la información re- 
querida por el Tesoro nortea
mericano, en la que se confir
maba la ausencia de accionistas 
mayoritarios residentes en Irak 
o Kuwait.

En un comunicado difundido 
ayer el Aresbank agradece al 
Banco de España «su continuo 
apoyo» y a la comunidad ban
caria nacional e internacional 
«su confianza y colaboración».

El Aresbank anunció ayer los 
resultados del primer semestre, 
en el que se alcanzó un benefi
cio antes de impuestos de 1.261 
millones de pesetas frente a los j 
740 millones del año anterior, .i

COMPRA VENTA

1 DOLAR USA 95.787 96.027

1 ECU 127,510 127,830

1 MARCO ALEMAN 61,466 61,620

1 FRANCO FRANCES 18,298 18,336

1 LIBRA ESTERLINA 183,670 184,130

100 URAS FTALIANAS 8,332 8352

100 FRANCOS BELGAS 298,756 299,504

1 FLORIN HOLANDES 54,557 56,938

1 CORONA DANESA 16,050 16,090

1 LIBRA IRLANDESA 164,904 165,316

100 ESCUDOS PORTUGUE 69,433 69.607

100 DRACMAS GRIEGAS 62,370 62,528

1 DOLAR CANADIENSE 83,595 83,805

1 FRANCO SUIZO 74,132 74,318

100 YENS JAPONESES 65,374 65,538

1 CORONA SUECA 16,674 16,716

1 CORONA NORUEGA 15,845 15,885

1 MARCO FINLANDES 26,033 26,099

100 CHELINES AUSTRIA 873,707 875,894

1 DOLAR AUSTRAUANO 77.303 77,497

Ahora es el momento de invertir 
en Valores del Tesoro.

Para más información. Teléfono: 900-10 50 50.

TESC«O PUBLICO
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El abandono agrícola se debe tanto a la caída de los precios de los productos, como a la poca incentivación de los jóvenes a seguir en la agricultura.

Los agricultores 
de La Rioja piden 
medidas urgentes 
contra la sequía
___________ Madrid. (Ical/C.A).

La agricultura contamina
La aplicación de la técnica ha hecho que la agricultura consuma 

más energía de la que crea

La sequía que padece La Rio
ja ha provocado que en muchas 
zonas de la región no haya sufi
ciente agua para destinar a rega
dío. Esta situación ha hecho que 
la organización agraria Unión de 
Agricultores y Ganaderos de La 
Rioja (UAGR), pidiera al Go
bierno regional la adopción de 
medidas urgentes.

Pero, además, dicha organiza
ción ha insistido en la necesidad 
de realizar un estudio integral so
bre la actuación hidrológica de la 
zona y así permitir una planifica
ción global y racionalizar el uso 
del agua para el conjunto de la 
sociedad. La UAGR ha solicita- 
dft^g|¡^ablecimiento de los me
dios necesarios para solucionar la 
crisis con la que se enfrentarán 
numerosos agricultores de la re
gión cuando en las próximas se
manas no dispongan de suficien
te agua para sus regadíos, por la 
escasez que padece el pantano 
del Ebro.

Madrid. (Ical/CA.).

Una crisis energética podría 
ser una de las consencuencias 
de la actual situación creada en 
el Golfo Pérsico. El propio pre
sidente del Gobierno no ha de
sestimado la posibilidad de que 
se produzca una nueva recen
sión a nivel mundial, aunque 
todo hace pensar que, de pro
ducirse un desabastecimiento 
de productos energéticos, la si
tuación no sería la misma que 
la de los años setenta.

Quizás esta posible situación 
puede ser buen momento para 
hacer unas reflexiones sobre los 
modelos de agricultura que no 
son únicos y plantearse el que 
es posible un tipo de agricultu
ra diferente a la comúnmente 
aceptada como «modernizada».

Producción de alimentos

La primera misión de la agri
cultura es la de proporcionar 
alimentos en cantidad y calidad 
suflcientes a las necesidades de 
los hombres, concepto de esta 
actividad que responde al dere
cho más elemental del hombre: 
el de alimentarse.

La agricultura de la C.E. está 
basada en obtener la mayor 
cantidad de productos agrarios 
al menor coste posible median
te la utilización de técnicas 
avanzadas, el uso masivo de fer
tilizantes químicos, productos 
zoosanitarios, etc.

Por su propia naturaleza, el 
trabajo de los agricultores ha 
sido una actividad vinculada 
tanto a la necesidad de propor
cionar alimentos a' la humani
dad, como a dar un valor al es
pacio natural. Sin embargo, la 
aplicación de la técnica ha he
cho que la agricultura sea una 
actividad que consuma más 
energía de la que crea; conta
mine de manera masiva como 
consecuencia del uso intensivo 
de fertilizantes químico, de pes
ticidas, etc... y que, no teniendo 
más objetivo que el de produ
cir, no se preocupe del mante
nimiento y mejora de la calidad 
de los suelos y del espacio don
de el agricultor desarrolla su ac
tividad. Estos elementos consti
tuyen una amenaza de conse
cuencias irremediables para 
nuestros ecosistemas, comen
zando ya a presentarse proble

mas de «desiertos agronómi
cos» en países de agricultura 
avanzada como USA.

En estas condiciones, la al
ternativa que ofrece la C.E. 
para frenar el aumento de los 
excedentes es la de proseguir 
con la concentración mediante 
las políticas de modernización 
de las explotaciones y retirada 
de tierras, además de hacer de 
los agricultores de otras «jardi
neros» o «guardas forestales».

Esta agricultura no estará, en 
el futuro, en condiciones de 
asegurar su propia renovación, 
como lo pone de manifiesto el 
envejecimiento de la población, 
en el que incide la existencia de 
obstáculos para la instalación 
de jóvenes, por otra parte, 
inexistentes para los hijos de 
agricultores ricos -los «viables» 
y «modernos»-.

Este abandono agrícola es 
consecuencia, tanto de la caída 
de los precios de los productos 
agrarios, como de las condicio
nes de trabajo que no incenti
van a los jóvenes a seguir en la 
agricultura, de la degradación 
de la posición social de agricul
tor, del aumento de las desi

gualdades debido a las decisio
nes sobre política económica y 
de la obligada capitalización de 
los medios de producción, en
tre otras razones.

Agricultura campesina ^

La respuesta de este modelo 
agrario consiste en afirmar que 
la reestructuración no ofrece 
ninguna salida, ni tan siquiera 
para la minoría que se «benefi
ciará de la misma, y que la úni
ca vía consiste en una agricul
tura respetuosa con el territo
rio, con agricultores numerosos 
a quienes se les asegure una po
sición y un lugar en la produc
ción y una renta en función del 
volumen de producción.

La sociedad, no sólo en el 
campo, necesita de un elevado 
número de agricultores ya que 
el papel de estos no tiene sólo 
que ver con la obtención de ma
terias, sino también con la ne
cesidad de cultivar, mejorar y 
preservar una naturaleza que 
tenemos que dejar en herencia. 
Agricultura son los hombres y 
mujeres que producen junto 
con su entorno viviente y na
tural.

Descenso de la 
exportación 
española de flores 
y plantas 
ornamentales

Madrid. (Ical/C.A).

Las exportaciones españolas 
de flores y plantas ornamentales 
han descendido en un 10 por 
ciento hasta el mes de junio con 
respecto al año anterior en ese 
mismo período.

De las 30.662 toneladas que se 
exportaron en el primer semestre 
del pasado año, se ha pasado a 
exportar, 28.174 en el mismo pe
riodo de 1990.

El valor de las ventas descen
dió un 12,3 por ciento, según ha 
informado la Federación Espa
ñola de Asociaciones de Produc
tores y Exportadores de Frutas y 
Hortalizas (FEPEX), que englo
ba a la Comederación de Horti
cultura Ornamental.

Por el contrario, las importa
ciones españolas de estos mismos 
productos durante los seis prime
ros meses de 1990 han aumenta
do un 15 por ciento, alcanzando 
las 20.414 toneladas. La tasa de 
cobertura ha bajado del 209,85 
por ciento al 171,15 por ciento.

Nueva normativa para la 
concesión de ayudas por 
abandono de viñedos

Ercros invertirá 6.000 millones 
para proteger el Medio Ambiente

Madrid. (Ical/C.A.).

El Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación ha publica
do una Orden que regulará las 
nuevas normas para la concesión 
de ayudas por abandono definiti
vo de cultivos de viñedos para las 
campañas que van de la de 
1988-89 hasta la de 1995-96.

De este modo, España adopta 
su normativa al reglamento co
munitario número 1.327 del año 
90, que establece que las primas 
por abandono definitivo de plan
taciones de viñedo serán abona
das por el Servicio Nacional de 
Productos Agrarios (SENPA) 
con cargo al Fondo Europeo de 

Orientación y Garantía Agrícola 
(FEOGA), en su sección de Ga
rantía.

Con este nuevo reglamento se 
modifica la fuente de financia
ción de las primas, que hasta este 
momento corría a cargo de la 
C.E. y el país miembro y ahora 
será obligación del FEOGA-Ga- 
rantía, exclusivamente.

La nueva normativa indica que 
para acogerse a las ayudas se tra
mitará a través de las respectivas 
comunidades autónomas, desde 
donde se enviará la documenta
ción correspondiente a la Direc
ción General de la Producción 
Agraria antes del día 1 de no
viembre.

Madrid. (Ical/CA.).

El grupo petroquímico Er
cros, controlado por el grupo 
inversor kuwaití KIO, invertirá 
en los próximos años 6.000 mi
llones de pesetas en programas 
de protección del medio am
biente, que reduzcan el impac
to contaminante de sus centros 
de producción.

Según cifras facilitadas por el 
grupo petroquímico, las actua
ciones en política medioam
biental contaron a lo largo de 
1989 con un presupuesto de 
3.000 millones de pesetas.

La compañía ha puesto en 

marcha nuevas filiales para la 
gestión de tecnologías me
dioambientales, como es el caso 
de PTR o Meta, centrada en el 
tratamiento de residuos indus
triales por incineración. Tras 
las inversiones realizadas se ha 
reducido en más de un 99 por 
cien el vertido de metales, co
bre, plomo y zinc.

EI grupo Ercros ha desarro
llado un código medioambien
tal que aplicará en sus empre
sas, principalmente en las per
tenecientes al sector minero, 
energético y químico. La socie
dad acometerá este proyecto, 
que es el primero de este tipo 

en España, por la futura im
plantación a nivel nacional de 
la legislación europea en mate
ria de medio ambiente.

La estrategia de Ercros esta
rá basada en la reducción de la 
contaminación y la eliminación 
de riesgos accidentales. Según 
sus promotores, «para conse
guir esto debemos revisar pe
riódicamente la política am
biental y establecer las acciones 
necesarias para su ejecución».

Ercros colaborará con las au
toridades administrativas y con 
las fuerzas representativas de la 
vida local, estableciendo meca
nismos adecuados de informa
ción.
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RADIO
RADIO 4

00,00: Al fondo h^ sitio. 02,00: 
Jazz tamos aquí. 03,00: Línea 
abierta. 06,00: A salto de cama. 
07,30: Informativo territorial y lo
cal. 08,00: España a las ocho. 09,00: 
Informativo territorial. 09,15: Ter
tulia. 10,00: Ahí le duele. 12,00: In
formativo Territorial. 12,10: Ahí le 
duele. 13,00: Plaza mayor. 13,30: 
Informativo territorial. 14,00: Dia
rio de las dos. 15,00: Musical. 
16,00: Tiena nuestra. 17,00: Infor
mativo territorial. 17,15: La calle 
de la estación. 19,00: Plaza Mayor. 
19,57. “Avila a las 19,57“. 20,00: 
Diario de las veinte. 20,30: Qué 
será será. 22,00: El quinto pino. A 
las horas en punto boletines in
formativos.

RADIO 5

00,00: Terraza de verano
01,00: La radio de las sábanas 

blancas. 03,00: Una pizca de sueño. 
06,00: A salto de. cama. 07,40: No
ticias de Castilla y León. 07,53: In
formativo local. 08,00: España a las 
ocho. 09,00: Magazine local. 13,30: 
Informativo territorial. 13,50: In
formativo local. 14,00: Diario de 
las dos. 15,00: Deportivo local. 
15,30: Musical. 16,00: Buzón Musi
cal. 17,00: La calle de la estación. 
19,00. Plaza Mayor. 19,30: Infor
mativo territorial y local. 20,00: 
Diario de las veinte. 20,30: Radio- 
gaceta de los deportes. 21,30: Luna 
de madrugada. 23,00: Veinticuatro 
horas. 23,30: La cinco en el Mun
dial de Baloncesto.

ANTENA 3

De lunes a viernes:
06,00: El primero de la mañana. 

07,55: Avance del primero de la 
mañana, edición Avila. 11,30: Viva 
la gente divertida. 12,00: Viva la 
gente de Avila. 14,00: Informativo 
local “Antena de Avila“. 14,30: 
“Deporte-3“. 16,00: Viva la gente 
de la tarde. 18,30: Viva la gente del 
cole. 19,00: Informativo regional 
“Antena de Castilla y León“. 19,20: 
Informativo local “Antena de Ávi- 
la“. 19,30: Los 33 de Antena 3, edi
ción Avila. 20,00: Viva la gente de 
la música (José Ramón Pardo). 
20,30: Gomaespuma. 21,30: La sa
lud es lo que importa. (Dr. Barto
lomé Beltrán). 22,30: Hora 0. 
23,40: Antena de la Bolsa. 00,00: 
Supergarcía en la hora 0. 01,30: 
Polvo de estrellas.

Finaliza la serie argentina “Situación Límite”

Femando Rey protagonista de 
^Fantasmas en herencia ”
Madrid. Efe.

En sustitución de la magnífi
ca «Joya de la corona», hoy co
mienza a emitirse la coproduc
ción hispano-francesa «Fantas
mas en herencia», protagoniza
da por el actor más internacio
nal del cine español. Femando 
Rey, y dirigida por el hijo de 
Luis Buñuel, Juan Luis.

Con el estreno de esta serie, 
de cuatro capítulos de una 
hora, la noche de los martes de 
la segunda cadena abandona, al 
menos por el momento, el ca
mino de las reposiciones, que 
había iniciado con «Yo Clau
dio» y más tarde con «La joya 
de la corona».

«Fantasmas en herencia», 
rodada durante cuatro meses 
en varios escenarios, es la his
toria de los propietarios de un 
castillo en el que se producen 
continuas luchas e intrigas en
tre los posibles beneficiarios de 
una fabulosa herencia.

Fernando Rey, que en estos 
momentos protagoniza también 
la serie de la primera cadena 
«La historia» y graba la gran su
perproducción para TVE de 
«El Quijote», interpreta el pa
pel de sir Edward Robson, el 
supuesto heredero legal de las 
propiedades en litigio.

Luis Buñuel fue uno de los 
directores preferidos de Fer
nando Rey, y, según declaraba, 
fue para el una gran satisfac
ción poder trabajar a las órde
nes de su hijo, que ya le había 
dirigido anteriormente en la pe
lícula «La muchacha de las bo
tas rojas».

Toda la historia de «Fantas
mas en herencia» está plagada 
de apariciones, desapariciones, 
inexplicables sucesos, ruidos 
misteriosos... en fin, todo aque
llo que puede justificar el título 
de la serie.

Fernando Rey en “Fantasmas en Herencia” 
TVE.

Sin embargo, los hechos ex
traordinarios y apariciones, no 
son gratuitos, ya que forman 
parte de la estrategia de los he
rederos para desconcertarse en
tre sí y hacer abandonar a los 
otros su propósito de hacerse 
con la herencia.

Junto a Femando Rey apa
recen en los principales papeles 
Caroline Céllier, Will Danin, 
Xavier de Lic, Saturnino Gar
cía y José Espinosa.

“Situación límite”

Hoy concluye la serie argen
tina de TVE-2 «Situación Lími
te», un repaso a las relaciones 
interpersonales a través de te
mas tan dispares como el ateís
mo, la viudedad o la servidum

bre y que será sustituida en la 
programación por telefilmes.

«Situación límite», estrenada 
el pasado 5 de junio, ha de
sarrollado a través de los doce 
episodios precedentes dos his
torias paralelas donde cada una 
de las parejas protagonistas ha 
jugado por separado una de las 
facetas del mismo conflicto que 
se planteaba.

En «Flores», que así se titu
la el décimotercer y último ca
pítulo, se plantea la historia de 
un matrimonio y de una hija y 
su madre.

En ambos casos, un ramo de 
flores es el motivo de discordia: 
en el matrimonio porque el re
mitente del obsequio es un an
tiguo amor de la mujer, y en el 
de la madre y su hija porque el 
presente lo envía un hombre se
parado.

Cine en TV
“Los soborna
dos”, cine ne
gro en TVE-1

Madrid. Lid.

Televisión Española ofrece, a 
las 22.10 por la primera cadena, 
‘Los sobornados’, una de las me
jores películas de cine negro de 
Fritz Lang. Glenn Ford encama 
a un policía que intenta desbara
tar a una banda de gángsters tras 
el asesinato impune de su mujer. 
El argumento presenta a una se
rie de personajes que actúan mo
vidos por el odio y la venganza. 
En un ambiente de corrupción, la 
violencia y la incomprensión son 
las armas de las que se sirven los 
distintos caracteres. La última se
cuencia de la película es una de 
las más líricas de toda la historia 
del cine. La maravillosa actriz 
Gloria Grahame vuelve a com
partir protagonismo con Glenn 
Ford, tras ‘Deseos humanos’, 
también dirigida por Fritz Lang. 
Entre los tres crean una historia 
inolvidable, cuya visión es obliga
da fuera de toda excusa.

“Adiós Alicia”

TVE emite, a la 1.00 por la se
gunda cadena, ‘Adiós Alicia’, 
producción hispano-venezolana 
de 1977, dirigida por Santiago 
San Miguel. La película cuenta la 
historia de Alicia, que, aunque se 
haya convertido en una mujer, si
gue conservando reacciones e 
ideas propias de una niña. Es un 
buceo en los problemas que en
traña madurar y, asimismo, es un 
canto nostálgico a la infancia hui
diza, que se pierde para siempre.

“Largo recorrido”

A las 16,30, también por 
TVE-2, se proyecta “Largo re
corrido”, film de nacionalidad es
pañola, dirigida por Pedro Laza
ga. Nana la historia de David, un 
joven y prestigioso arquitecto, 
que descubre aterrado, que su es
posa Ana, con la que acaba de 
contraer matrimonio, padece una 
extraña enfermedad nerviosa, de 
diagnóstico difícil y tratamiento 
absolutamente desconocido.

07,45. CARTA DE AJUSTE
07,59. APERTURA
08,00. BUENOS DIAS
10,00. UN HOGAR PARA LOS 
ANIMALES
. “El secreto del Dr. Bayer* 
10,45. AVENTURA 92
11,45. APAGA Y VAMONOS 
12,00. SANTA BARBARA
12,45. DIBUJOS ANIMADOS 
13,00. EL ARCA DE NOE
. *Galápagos: un rincón del pa
sado*
13,30. MAGAZINES TERRITORIA
LES
13,59. CONEXION CON LA PRO
GRAMACION NACIONAL
14,00. UN MUNDO DIFERENTE
14,30. INFORMATIVOS TERRITO
RIALES

14,55. CONEXION CON LA PRO
GRAMACION NACIONAL 
15,00. TELEDIARIO 1
15,30. EL TIEMPO
15,35. CRISTAL
16,25. CAJON DESASTRE
17,25. EL DUENDE DEL GLOBO
17,30. LOS MUNDOS DE YUPI 
18,00. EN VERANO
19,00. 3X4
20,00. INFORMATIVOS TERRITO
RIALES
20,09. CONEXION CON LA PRO
GRAMACION NACIONAL
20,10. LOS CABALLEROS DE 
HOUSTON
21,00. TELEDIARIO 2
21,30. EL TIEMPO
21,38. TARIRO VERANO
22,10. SESION DE NOCHE. 
"Los sobornados"
23,45. TENDIDO CERO 
00,15. DIARIO NOCHE
00,50. TESTIMONIO 
00,55. LA CONDESA DE CHARNY 
01,50. DESPEDIDA Y CIERRE

07,45. CARTA DE AJUSTE
07,59. APERTURA
08,00. CON TU CUERPO
08,15. ARTE Y TRADICIONES PO
PULARES
08,45. DIBUJOS ANIMADOS 
09,10. BARRIO SESAMO
09,35. TEEN WOLF
10,00. LOS MUNDOS DE YUPI 
10,30. CAMPO Y MAR 
11,00. SITUACION LIMITE 
12,00. LAS DOCE EN PUNTA 
13,00. EL RIESGO DE LA FAN
TASIA
13,45. NUEVO MUNDO 
14,00. EURODIARIO
14,30. EL MUNDO RURAL
15,15. EL MIRADOR
15,30. JOYAS DE LA IGLESIA 
ORTODOXA
16,30. SESION DE TARDE 
. 'largo retorno"

18,05. HABLANDO CLARO
18,35. ENTRE LINEAS
19,00. VIDEOMIX
19,30. VERANO DEPORTE 
Incluye:
- Así fue Argentino 90
Resumen del Campeonato del 
Mundo de Baloncesto
- Automovilismo
Campeonato de España de mon
taña
Desde La Bien Aparecida (Son- 
tander)
- Vía olímpica 
Halterofilia
21,30. NOTICIAS 2
23,00. CHEERS
22,25. QUE NOCHE LA DE AQUEL 
ANO
23,25. FANTASMAS EN HEREN
CIA
00,20. KLIP
01,00. ULTIMA SESION
. "Adiós, Alicia"
02,25. DESPEDIDA Y CIERRE.

09.00 CARTA DE SINTONIA 
09.30 EN ARMONIA 
Música y naturaleza
11.40 EL SEMANAL
12.10 LAS COPLAS
13.15 VERANO EN LA COMPLU
TENSE
13.30 ROSA... DE LEJOS 
Beba debe acudir al hospital por 
su adicción a las postillas. Henri 
y Fernando hablan sobre sus sen
timientos hacia María. Mientras, 
Roberto visita a Laura.
14.30 TELENOTICIAS
14.55 EL TIEMPO
15.00 LOS BEVERLY RICOS 
-"La mujer más rica" 
15.30 CALIFORNIA
16.20 CINE DE TARDE 
"Por que ya no me quieres" 
18.00 DIBUJOS ANIMADOS 
18.30 BAHIA PELIGROSA

"Lenguaje de signos"
19.00 POP 7
19.30 VECINOS
Danny y Scott trabajon duramen- 
te. Des arruina su noche por cul
pa de Donphne.
20.00 GRANDES SERIES 
"Cuando llego el barco".
20.55 VERANO DE LA COMPLU
TENSE
21.00 TELENOTICIAS
21.25 EL TIEMPO
21.30 LA COCINA DE LOS LIOS 
-Una epidemia de gripe merma 
la plantilla del hotel y el caos rei
no por todos partes. No tardan 
en estalior los malos humores y 
el genio.
22.00 VIDEO CINE 
"Suzanne"
23.40 SOL Y SOMBRA
00.10 POP 7
00.40 EN ARMONIA 
Música y naturaleza 
01.40 FIN DE EMISION
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PISO JUNTO AL PARADOR
Todo exterior. Esquina 

3 dormitorios, cocina y salón 
muy grandes. Trastero.
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ALQUILERES GANADOS

TRASPASOSPISOS VENTA

VENTAS

Teléfono: 25 34 11

COCHES VENTA
TRABAJO

AWNCIOS PORPAIABRAS 350,— Ptas.
35,— Ptas.

Eslnila. 2- I.'- Puerta 2

Horario de recogida de anuncios en nuestras oficinas de: TARIFA:
Plaza de Santa Ana, 2 Hasta 10 palabras
Mañanas: De 9,30 a 2. Sábados: De 9,30 a 12. (Mínimo)
Tardes: De 4,30 a 7,30. Cada palabra más
Los anuncios recogidos por la tarde se publicarán dos fechas despui +12% I.V. A.

—Se alquila piso (setbre.-Junio), 
a estudiantes. ® 22.10.82.

—Universitarias. Alquilan ha
bitaciones en Madrid y Sala
manca. (Cerca de universida
des). Imprescindible estudiosas 
y formales. ® 22.26.28.

—Se alquila nave indsutrial « 
220584 220357

MINIBUSES 
DE ALQUILER 

de 7 y 9 plazas
AUTOMOVILES TAPIA
C/ Segovia, 24 (Garaje)
Telf. 22.22.33/34 AVILA

—Se vendé Mercedes 230 muy 
buen estado, muchos extras. S 
34.02.08

—Peugeot 504 Turbo Diesel. 
Toda prueba. S 22.05.65.

—Se vende taxi de Avila ® (91) 
4085335

MOTOS
—Se vende moto Gilera 125, 
como nueva. 10.000 km. 
300.000 pesetas ® 211671. Pre
guntar por Goyo

OFERTAS

-CERCADOS REQUES. 
Cerramientos de fincas rústicas. 
Venta de materiales. Asesora
miento y montaje. ® (911) 
48.51.76. Fuentemilanos (Sego
via).

—Vendo 100 cabras nuevas. 
Herreros de Suso. Teléfono 
923/563304.

—Urbanización Las Hervencias, 
vendo chalet. Amplias facilida
des de pago. San Pedro Bautista, 
5, bajo.

Sangon Dos s.a.

L
 PROMOCIONES 

INMOBILIARIAS

—Se necesita externa sólo maña
nas. ® 21.29.59.

—Se necesita oficial adminis
trativo y personal para almacén 
® 22.63.79

—Se necesita empleada de hogar 
externa, poca familia. ® 
22.95.19. Llamar de 8 a 10 tarde.

—Se necesita empleada de ho
gar para tardes. ® 22.03.01 (de 
4,30 a 6).

—Se necesita empleada de ho
gar externa. ® 22.10.07. (Lla
mar tardes).

—Necesito trabajador fijo para 
finca ganadera de Avila. ® 
20.40.24.

—Necesito empleada de hogar 
interna ® 227283

—Se necesita cocinero. Teléfo
no (983) 800612.

—Se necesita aprendiz de cha
pista. Teléfono 222305.

—Se necesita profesor contabi
lidad y matemáticas. 2! 
21.37.34

—Se traspasa peluquería en 
funcionamiento. Renta mini-, 
ma. Teléfono 222203.

—Se traspasa Disco-bar. Zona 
Vallespín ® 224977 y 212702

—Tractor Fiat-880, remolque y 
aperos. Teléfono 240475. Al
bornos (Avila).

—En Muñana se vende negocio 
en funcionamiento. S 23.01.84.

— ¡Ocasión! Muebles oficina 
usados, mesas, armarios. Etc... 
Servimos domicilio 923-252996.

—Plazas garaje. Centro Avila. C/ 
San Juan de la Cruz, 9. Venta In
mobiliaria BUSQUE, S.R.L. S 
21. 24. 17 (4-8 tardes).

VARIOS

—Clínica legal. Interrupción 
voluntaria del embarazo y pla
nificación familiar. Centro Clí
nico El Bosque. ® 
(91)-202.59.45 y 202-59.46

SE ALQUILA 
PUESTO DE 

PESCADERÍA
Bien situado, gran afluen

cia de público.

Teléfono 223012. Llamar 
de 9,30 a 1,30 mañanas.

Pomar vende local de 80 
m/^ en Multitienda. Negocio 
en funcionamiento.
Pomar vende local de 320 
mA en Méndez Vigo.
Pomar vende local de 330 
mA en zona de “Las Vacas”. 
Ideal almacén, garaje, etc. 
Pomar vende parcela en 
Polígono Hervencias. 1.230 
mA.
Pomar vende solar en Avi
la. Zona Pradosancho.
Pomar vende terreno rústico 
en Salobral. 19.000 niA.
Pomar alquila local de 65 
mA Virgen de las Angustias. 
Pomar alquila locales en 
edificio Caja Salamanca, va
rios tamaños.
Pomar alquila locales en 
Alférez Provisional, desde 100 
mA.
Pomar alquila local en Cal
derón de la Barca, 45 mA.
Pomar alquila local de 170 
MA en Zona Parador.
Pomar alquila local de 60 
mA C/ Juan José Martín.
Pomar alquila oficina en 
Plaza Sta. Teresa. 90 mA.
Pomar traspasa local en 
Paseo San Roque. Gran cali
dad de acabados.
Pomar traspasa gimnasio 
en funcionamiento en Avila.

San Jago Ai Ia Cjiaí, 20.324.
TtMt 22.5035 - OSOOL AVILA.:

5^
• Si Vd. ama a los niños.

0 Si quiere salvarles la vida.

• Si quiere verles convertidos 
en adultos útiles.

Acérquese a nosotros 
como socio del unicef
Por favor, únase a más de 125.000 
personas que en España ya forman 
parte de ese movimiento de solida
ridad internacional a través del

unicef O
COMITE ESPAÑOL DEL UNICEF

Solicite información: 
Apartado de Correos 12.021 

28080-MADRID

PISOS VENTA

Habitat: Sepa encontrar su Habi
tat. Si quiere vender, si quiere com
prar, siga los nuevos sistemas en ges
tión inmobiliaria.

Habitat: Casa frente al Palacio del 
Obispado de dos plantas. 240 m\ 120 
m’ por cada una de sus plantas. Pa
tio posterior. Precioso mirador. 
Magníficas posibilidades.

Habitat: Paseo de San Roque. Vi
vienda exterior con 3 dormitorios, 
sala de estar, salón comedor y 2 ba
ños. Mejoras interiores. Perfecto es
tado. Gastos centrales.

Habitat: Bajada de Alférez Provi
sional. En construcción. 130 m\ To
talmente exterior. Con vistas al jar
dín de San Roque. Garaje y trastero.

Habitat: En la misma Avda, de 
Portugal. Magnífica vivienda de 5 
dormitorios y 2 cuartos de baño. 
Muy amplia: 150 mA Interior com
pletamente nuevo. Preciosa terraza 
en esquina.

Habitat: C/ Juan José Martín. 
Zona Jardín del Recreo. Vivienda 
soleadísima de 5 dormitorios, baño y 
aseo. Gastos centrales. Inmejorable 
estado.

Habitat: “Las Hervencias”. 250 m’ 
con 5 dormitorios y 2 cuartos de 
baño. Parcela privada de 1.000 m^ 
con piscina. Mejor que nuevo. Gara
je y trastero.

Habitat: Residencial de Prado- 
Sancho. 220 mA 4 dormitorios, 2 ba
ños. mejoras interiores. Excelente 
estado. Cocina con amplio patio. 
Jardín privado. Garaje, sala de jue
gos y bodega.

Habitat: Dúplex de 180 m^ con 7 
dormitorios y cuatro cuartos de 
baño. Amplia terraza. En construc
ción. 4 balcones a calle. Plaza de ga
raje. Inmejorables calidades.

Habitat: Casa de 300 m^ junto al 
Mercado Chico. Buen estado. Muy 
soleada y exterior. Sin ningún tipo de 
gastos de comunidad. 2 cuartos de 
baño y un aseo.

Habitat: Chalet de lujo de 225 mA 
Con 5 dormitorios, sala de estar y sa
lón comedor, 4 cuartos de baño. Am
plio garaje. Parcela de 1.600 m’ con 
piscina privada. Todo en un estado 
de conservación perfecto.

Habitat: Su agencia. Locales, pi
sos, chalets, solares, alquileres. Pla
zuela de la Fruta, 8. Teléfono: 
25.19.27.

LAS MEJORES OFERTAS

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 

DE SANGRE 
TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 

DE SANGRE
LLAMA AL 
22 - 60 -50
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ARDEN NUES TROS MONTES ► EL PULSO
FERNANDO ALDA

Ávila. Redacción

Cerca de ochocientas hectá
reas de pasto bajo y arboleda (pi
nos y un importante robledal) 
han ardido durante este fin de se
mana en el término de Villatoro, 
muy cerca del puerto del mismo 
nombre en la carretera N-110. 
Con este incendio son ya tres los 
fuegos que a lo largo de este ve
rano han terminado con la masa 
forestal de más de 2.000 ha. de la 
provincia. A estos hay que sumar 
otro número importante de in
cendio de unas dimensiones más 
pequeñas, que cada semana se 
repiten en los parajes de nuestra 
provincia.

Este incendio de Villatoro ha 
destruido uno de los parajes más 
bellos de nuestra provincia. Es
pecial atractivo suponía esta zona 
en el otoño. Con la caída de la 
hoja todo este paraje adquiría 
unos tonos ocres y amarillentos 
de una belleza inigualable. Du
rante los próximos meses estos 
colores se disiparán, para dar 
paso al negro parduzco, que de
nota la muerte de todos estos 
árboles. Estado en que ha quedado una de las zonas afectadas por el incendio. MAYORAL.

Los protagonistas radiofónicos en 
Venero Claro

CASTILLA, A SECAS.— Parece ser que a los 
"nacionalistas" castellanos les ha dado por 
embadurnar los carteles de las rutas monumentales 
que se encuentran situados en las vías de acceso a 
Avila, tachando las menciones a la Junta y a León. La 
historia se repite. Ocurrió hace algunos años en León, 
cuando se hizo célebre la frase, "León sin Castilla, una 
maravilla": era el sentir de algunos leoneses, que nada 
querían ver con sus vecinos castellanos. Ahora, al 
parecer, algunos castellanos les devuelven la misma 
moneda.

FOTO: MAYORAL

Cada día y desde esta 
página, queremos agrade
cer a los que hacen posi
ble este tiempo de Radio, 
su participación en el pro
grama.

Para ayudamos a cono
cer las lesiones produci
das por los insectos en el 
campo, hoy estuvo con 
nosotros el médico, de 
nuestra colonia, D. ÁN
GEL MADRIGAL JI
MÉNEZ

En nuestro concurso, 
en el que pueden partici
par los niños y niñas de 1 
a 12 años, formulamos 
una pregunta. Desde esta 
página queremos ayudar
te a que tú juegues con 
nosotros y por eso te re
cordamos una vez más esa 
pregunta que te dará la 
oportunidad dé ganarte el 
juego del verano, la “bola 
loca“. Sabrías decimos de 
entre los ocho monitores

¿cuántos son chicos y 
cuantos chicas?,

Y, además, en la recta 
final de este tiempo de ra
dio, contamos con un pro
tagonista, distinto, cada 
día. Hoy es D. JOSÉ ÁN
GEL PEÑA BUSTIZA, 
jefe de zona del Valle del 
Tiétar y Valle dei Alber
che ,de la Caja de Ahorros 
de Ávila.

José Angel Peña Bustiza

35.613

OBRA SOCIAL

Tu Academia...

INFORMECA
Los mejores medios didácticos con 
los mejores profesionales.
Ploza de lo Virtorio, 11-1.' y 2.'
Teléfono: 21.37.34 - 05001 - AVILA

CAJA D AHORROS D AVILA

Semana negra
En ocasiones la actualidad in

formativa viene cargada de trági
cos sucesos. En Avila llevamos 
prácticamente una semana en la 
que casi todos los titulares anun
ciaban noticias poco agradables de 
accidentes, incendios, atentados y 
sucesos, que no es ahora el mo
mento de recordar, por lo desagra
dables que han sido. No es cues
tión, tampoco, el hacer balance, ni 
de estar preguntándose por las 
causas de los mismos o si de esto 
ha sido así o de otra forma y si se 
pudieran haber evitado. Son desa
gradables, y el malestar interior 
que causan es más que suficiente, 
Han sucedido y han dejado su ras
tro de dolor. No es bueno remover 
en ellos.

Este comentario de hoy simple
mente es una pequeña reflexión 
periodística sobre algunas cuestio
nes que le toca vivir al profesional 
de la información. Para mí, lo 
confieso, no es nada agradable es
tar informando de estas cuestio
nes, aunque no te queda más re
medio, puesto que tienes que cum
plir con el deber moral de hacerlo, 
de mantener informada a la opi- 
nión pública. Personalmente me 
gustaría que todas las noticias fue
sen agradables y que quiera Dios 
que no vuelva a repetirse jamás 
una semana tan negra como la 
que hemos pasado. Sinceramente 
creo que todos los profesionales de 
la información pensamos igual, y 
resulta muy duro, y esto que digo 
no es una pirueta, el informar de 
cuestiones trágicas, de sucesos de
sagradables, de accidentes, de víc
timas. Se te encoge el corazón y ya 
no eres el mismo el resto del día, 
pese a la jnaldad que quieras apa
rentar en aquellos momentos en 
los que simplemente te limitas a 
cumplir con tu trabajo.

Por la noche, en la soledad de 
la noche, en el sueño, no para de 
darte vueltas la cabeza intentanto 
encontrar alguna vía de escape 
que, desgraciadamente, no llega, y 
así, en numerosas ocasiones, un 
año entero, dos años, tres, cuatro 
años, siempre lo mismo.

Y a veces, como les puede pa
sar a otras muchas personas, te 
corre un sudor frío por la nuca o 
no concilias el sueño o temes lo 
peor en cada día que comienza. Es 
terrible, pero es así y tienes que 
aguantar, seguir al pie del cañón, 
informando siempre, pase lo que 
pase.

Es duro y, en ocasiones, poco o 
nada gratificante, pero es así, 
como no puede ser de otra forma. 
La sociedad actual necesita estar 
informada de todo o de casi todo, 
y los profesionales de la informa
ción debemos entregamos a fondo 
para cumplir con la alta misión 
que se nos ha encomendado, aun
que resulte difícil o se nos atragan
ten las vísceras o nos pongan los 
perros en danza, que en ocasiones 
te los ponen, y se levanta la veda 
contra ti. Pero eso es lo de menos. 
Otro día hablaré de estas cosas.
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